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КХЛ как организация 
 

"Салават Юлаев" не получает деньги от АНК "Башнефть" с января 2020 
года (Sport24.ru) 
Как сообщил Sport24 источник, знакомый с ситуацией, нефтяная компания 
"Башнефть" (дочернее предприятие НК "Роснефть"), которая является 
генеральным спонсором "Салавата Юлаева", с начала текущего года по 
неизвестным причинам перестала перечислять деньги хоккейному клубу. 

перейти к статье 

Фамилию Овечкина нанесли на Кубок Гагарина, хотя Александр трофей не 
выигрывал. Как так получилось? (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Что общего у Александра Овечкина и Михаила Мишустина?  

перейти к статье 

КХЛ залезает под потолок (Коммерсантъ. Новости Online) 
Самые богатые клубы лиги начали снижать свои зарплатные бюджеты  

перейти к статье 

Хартли: "Потолок зарплат станет большим плюсом для КХЛ. Неправильно, 
когда одни и те же команды борются за победу" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли рассказал о своем отношении к 
введению жесткого потолка зарплат в КХЛ со следующего сезона. 

перейти к статье 

Шевченко о потолке зарплат КХЛ: "Нарушать никто не собирается. 
Руководители говорят: "Договорились на 900 млн? Ни копейки больше не 
дадим" (Sports.ru) 
Журналист Алексей Шевченко сообщил, что клубы КХЛ не собираются обходить 
потолок зарплат. 

перейти к статье 

Деванте Смит-Пелли: "Первая половина сезона получилась трудной, но 
ближе к концу я чувствовал себя намного лучше" (Sports.ru) 
Нападающий "Куньлуня" Деванте Смит-Пелли поделился впечатлениями от 
выступления в КХЛ. 

перейти к статье 

ТАИФ сократит финансирование "Рубина" и "Нефтехимика" на 70%  
(Sports.ru) 
На 70% сокращается и финансирование "Нефтехимика", выступающего в КХЛ.  

перейти к статье 

Какие спортивные клубы не смогут пережить карантин? (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 



 

 

Уже месяц российский спорт находится на "карантине". За это время объявил о 
своем банкротстве ФК "Луч", пропуск следующего сезона в КХЛ анонсировал ХК 
"Адмирал" (оба - Владивосток), и недавно решение о пропуске сезона в ВХЛ 
принял ташкентский "Хумо". 
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КХЛ: новости клубов 
 

Сергеев выбрал "Флориду", Яшкин остался в "Динамо", Питерс пришел в 
"Автомобилист". Итоги недели КХЛ (Sportbox.ru) 
Слухи об отъезде Артема Сергеева появились еще в конце марта.  

перейти к статье 

Вот если бы Радулов сыграл с Капризовым! Символическая пятерка 
ЦСКА в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В своем новом проекте "Матч ТВ" называет сильнейших игроков ведущих клубов 
за 12-летнюю историю нашей лиги.  

перейти к статье 

Дембельнули в Америку. ЦСКА и СКА теряют лучших игроков (Аргументы 
и Факты (aif.ru)) 
Болельщики ЦСКА и СКА в новом сезоне придется привыкать к обновленным 
составам своих команд.  
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Эпидемия отъездов в НХЛ: почему ЦСКА пострадает больше других 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
NEWS.ru рассказывает о кадровых потерях, которые уже понесли клубы 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в нынешнее межсезонье из-за отъезда 
игроков за океан, и оценивает вероятность новых случаев перемещения 
хоккеистов в лучшую лигу мира. 
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Молодые игроки в СКА, кто они и станут ли звездами КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Галенюк, Подколзин, Морозов, Марченко - уже в основе СКА, расчищать состав 
будут для других молодых хоккеистов. 
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Почему Автомобилист не может стать топ-клубом? (Sports.ru/tribuna) 
Уральцы ворвались в клан олигархов КХЛ совсем недавно и, надо сказать, 
неожиданно.  
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Болельщики "Сибири" выбрали лучших игроков сезона. Ими оказались 
три финна (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Болельщики "Сибири" выбрали лучших игроков сезона.  

перейти к статье 

Экс-тренер "Витязя" Белов: клуб достойно провел сезон КХЛ (Р-Спорт) 
Хоккеисты "Витязя" достойно выступили в сезоне КХЛ-2019/20 и были очень 
близки к первой в истории клуба победе в матчах плей-офф. 

перейти к статье 



 

 

"Живу в закрытом городе - полная самоизоляция" (Известия (iz.ru)) 
Нападающий "Витязя" Алексей Макеев - об особенностях карантина в 
Новоуральске, уходе лидеров клуба и будущих финансовых ограничениях в КХЛ 
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Вернуться к истокам или вернуться в "Магнитку"? Пять клубов для 
Даниса Зарипова (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Легенда "Ак Барса" может покинуть Казань уже в ближайшее время 
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Данис Зарипов подтвердил переговоры с "Трактором" (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов подтвердил информацию, что ведет 
переговоры о переходе в челябинский "Трактор".  

перейти к статье  

Лучший защитник-бомбардир сезона КХЛ Лехтонен может продолжить 
карьеру в НХЛ (Чемпионат.com) 
Владелец и президент "Йокерита" Яри Курри прокомментировал будущее 
защитников команды Микко Лехтонена и Сами Леписте.  

перейти к статье 

Тренер "Амура": "В сезоне были травмы, болезни, сложные серии. 
Хапнули все трудности, но смогли из них выйти" (Sport24.ru) 
Тренер защитников хоккейной команды "Амур" Александр Юдин подвел итоги 
завершившегося сезона КХЛ. 

перейти к статье  

Тренер вратарей Наумов продолжит работать в ЦСКА (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Тренер вратарей ЦСКА Сергей Наумов заявил, что продолжит работать в 
московском клубе.  

перейти к статье 

Рылов: в следующем сезоне "Спартаку" по силам будет добраться до 
финала конференции (Чемпионат.com) 
Защитник "Спартака" Яков Рылов прокомментировал заключение нового 
контракта с московским клубом. 

перейти к статье 

Эмиль Гарипов: "Слезы текли, когда вышел против "Ак Барса" (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru)) 
Покидая Казань, вратарь сказал Наилю Маганову, что его главная цель - когда-
нибудь вернуться в клуб 

перейти к статье  

Хартли: "Авангард" провел очень успешный сезон, в плей-офф 
конкуренция стала выше (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли подвел итоги минувшего сезона, в 
котором "ястребы" проиграли в первом раунде плей-офф. 

перейти к статье 



 

 

Юрий Карандин: "Не вижу логики в том, что Хартли выводят из-под огня" 
(Russia-hockey.ru) 
О последних новостях региона "Сибирь - Дальний Восток" - экс-глава региона, 
легендарный судья, почетный вице-президент ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Какой топ-клуб подпишет мощнейшую связку Доус - Вей? Они могут 
стоить до 180 миллионов на двоих (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главная трансферная история дня в КХЛ 

перейти к статье 

Игроки, которые точно не останутся без работы (Sports.ru/tribuna) 
Нынешние клубы хоккеистов из списка не будут предлагать им новые контракты, 
но эти игроки точно найдут себе новую команду. 

перейти к статье 

Обзор дня: "Авангард" признал сезон неудовлетворительным. Какие 
выводы последуют? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Йокерит" продлил контракты с пятью хоккеистами (Р-Спорт) 
Финский "Йокерит" объявил о продлении контрактов с пятью хоккеистами. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" продлило контракт с 29-летним защитником 
Григорьевым (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" продлило контракт с защитником Михаилом Григорьевым  

перейти к статье 

"Сибирь" заключила трехлетний контракт с голкипером Красиковым 
(Чемпионат.com) 
"Сибирь" заключила новый контракт с голкипером Алексеем Красиковым  

перейти к статье 

Доус и Бойд могут перейти в "Локомотив" и не будут считаться 
легионерами (Sports.ru) 
"Локомотив" может подписать нападающих Найджела Доуса и Дастина Бойда. 

перейти к статье 

"Витязь" продлил контракт с защитником Юрием Паутовым (Р-Спорт) 
Подмосковный "Витязь" подписал контракт с защитником Юрием Паутовым 

перейти к статье 

Иван Ларичев подписал новый контракт с "Витязем" (Чемпионат.com) 
Иван Ларичев подписал новое соглашение с хоккейным клубом "Витязь" 

перейти к статье 

Московский "Спартак" продлил контракт с вратарем Хомченко (Р-Спорт) 
Московский "Спартак" продлил контракт с голкипером Павлом Хомченко 

перейти к статье 



 

 

Бутузов подпишет контракт с "Магниткой" и получит 50 млн рублей за два 
года (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Владимир Бутузов подпишет двухлетний контракт с магнитогорским 
"Металлургом" и получит 50 млн рублей за два года. 
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Федерация хоккея России 
 

ФХР и образовательный центр "Сириус" запускают серию онлайн-
тренировок для спортсменов (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Специально для зрителей проекта Сириус.Дома Федерация хоккея России 
разработала план тренировок в домашних условиях.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
5 российских хоккеистов, возвращавшихся из НХЛ в КХЛ и обратно, чего 
они добились (Чемпионат.com) 
Спойлер: обойдемся без Ковальчука и Радулова. 
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Звезда ЦСКА уезжает в бывшую команду Панарина. Григоренко отказался 
от миллионов и лидерства в России (Sport24.ru) 
Правда, контракт с "Коламбусом" до 1 июля нельзя зарегистрировать.  
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"Даже с зарплатой в 10 миллионов долларов мне бы не гарантировали 
место в составе". Григоренко - о переходе в "Коламбус" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Экс-форвард ЦСКА рассказал об отъезде в НХЛ  
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Каменский: Григоренко может стать в "Коламбусе" форвардом из топ-6 
(Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский поделился 
мнением относительно перспектив Михаила Григоренко в НХЛ.  
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Что означает отказ НХЛ регистрировать контракт Григоренко с 
"Коламбусом" (Чемпионат.com) 
В истории уже был случай, когда НХЛ отказалась регистрировать контракт 
русского игрока, тогда это обернулось большими проблемами для клуба. 
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Игорь Кравчук: "Григоренко и Барабанов едут на скромные контракты, но 
за большим успехом, гарантирующим большие деньги" (Russia-hockey.ru) 
Об отъезде в НХЛ двух 25-летних олимпийских чемпионов Михаила Григоренко 
и Александра Барабанова - из Монреаля - двукратный олимпийский чемпион, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье  



 

 

Михаил Мальцев: готов работать три года, чтобы пробиться в "Нью-
Джерси" (Р-Спорт) 
Воспитанник петербургского СКА Михаил Мальцев прошлым летом перебрался 
в "Нью-Джерси" и даже успел забить красивый гол за "дьяволов" в 
тренировочном лагере 

перейти к статье 

Гончар - РБК: "Говорящие о политике спортсмены умиляют" (РБК Спорт 
(sportrbc.ru)) 
Тренер "Питтсбург Пингвинз" и самый результативный российский защитник в 
истории НХЛ Сергей Гончар рассказал РБК о том, почему он не возвращается в 
КХЛ 
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"Пока я крестился нам забили гол". Русский вратарь Худобин - о жизни в 
США, бросках Овечкина, дружбе с Радуловым (Sport24.ru) 
А еще - о переходе через Енисей, собственном забытом голе и самом неудобном 
форварде в НХЛ. 
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Хоккеисты, слишком рано пропавшие из КХЛ (Чемпионат.com) 
Лемтюгов уехал в Англию, Филатов провел год без хоккея, Медведев завершил 
карьеру. 
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Как дела у российских хоккеистов в Европе? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Рассказываем о том, как провели сезон россияне, выступающие в Старом Свете. 
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Василий Демченко перешел в "Монреаль" (Чемпионат.com) 
Голкипер Василий Демченко перешел в клуб Национальной хоккейной лиги 
"Монреаль Канадиенс"  
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"Я много раз бывал в Монреале. Думаю, у меня там все будет нормально". 
Говорим с Василием Демченко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" беседует с вратарем сборной России Василием 
Демченко  
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Разное 
 

"Автомобилист" и представители фан-сектора доставили в больницу 
средства первой необходимости (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Автомобилист" доставил в Центральную городскую клиническую больницу №6 
Екатеринбурга средства первой необходимости. 
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Хоккеисты "Авангарда" Зернов и Шумаков сыграют в NHL 20 c Пашей 
Техником (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" объявил о проведении киберспортивного шоу-матча. 
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Лукашенко не будет уходить на самоизоляцию (РИА Новости) 
Пресс-секретарь президента Белоруссии Наталья Эйсмонт сообщила, что у 
одного из игроков хоккейной команды белорусского лидера подтвердилось 
заражение коронавирусом, но недавних контактов с главой государства у него не 
было, передает РИА Новости. 
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СМИ: юниорский турнир Кубок Глинки/Гретцки отменят из-за 
коронавируса (Р-Спорт) 
Международный хоккейный турнир среди юниорских команд Кубок 
Глинки/Гретцки будет отменен из-за пандемии коронавируса. 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Салават Юлаев" не получает деньги от АНК "Башнефть" с января 2020 
года (Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020) 
Как сообщил Sport24 источник, знакомый с ситуацией, нефтяная компания 
"Башнефть" (дочернее предприятие НК "Роснефть"), которая является 
генеральным спонсором "Салавата Юлаева", с начала текущего года по 
неизвестным причинам перестала перечислять деньги хоккейному клубу. 
Ситуация не стала катастрофой для уфимской команды - до недавнего времени 
удавалось обходиться самостоятельно заработанными средствами и деньгами 
других спонсоров. Но на данный момент задержка зарплаты перед игроками 
составляет больше 10 дней. Уфимский клуб не ведет активной работы на 
трансферном рынке и до сих пор не определился с кандидатурой главного 
тренера.  
Кроме того, по информации Sport24, ЖХЛ и МХЛ до сих пор не получили от 
"Салавата Юлаева" гарантийных писем об обязательном участии команд 
"Агидель" и "Толпар" в сезоне-2020/2021. В сложившейся ситуации неясными 
остаются и перспективы участия "Салавата Юлаева" в следующем сезоне КХЛ. 
Хоккеистам "Салавата Юлаева" задерживают зарплату из-за финансовых 
проблем 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-khk-salavat-yulayev-ne-poluchayet-
dengi-ot-ank-bashneft-s-yanvarya-2020-goda 
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К заголовкам сообщений 

Фамилию Овечкина нанесли на Кубок Гагарина, хотя Александр трофей не 
выигрывал. Как так получилось? (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 21 апреля 2020) 
Что общего у Александра Овечкина и Михаила Мишустина? Правильно, они оба 
поддерживают деятельность действующего президента России. Что-нибудь 
еще? На самом деле они не рубились в плей-офф КХЛ (хотя Мишустин в хоккей 
тоже играет), но их фамилии нанесены на Кубок Гагарина. Почему так?  
Забавно, но формально у Мишустина даже больше оснований находиться на 
кубке. Фамилию нынешнего премьер-министра выгравировали там год назад. Как 
представитель наблюдательного совета ЦСКА чиновник появился на Кубке 
Гагарина после прошлогоднего триумфа московского клуба. Если порядок 
фамилий в списке что-то да значит, то больше Мишустина для победы ЦСКА 
сделал только Игорь Сечин. 
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А что с Овечкиным? Он один из самых титулованных действующих российских 
хоккеистов. В последний год перед отъездом в НХЛ тогда еще просто 
талантливый форвард выиграл Суперлигу, став чемпионом России. Со сборной 
страны он собрал 9 медалей чемпионатов мира, 3 из которых - золотые. Да, нет 
в копилке Александра победы на Олимпиады, на которую он так рвался в 
Пхенчхан.  
Но даже если бы Ови выполнил свои обещания и самовольно уехал из НХЛ в 
расположение сборной России его бы сначала не дали заявить на Игры, а потом 
могли в назидание дисквалифицировать и в НХЛ. И не увидели бы мы тогда 
счастливого бородатого бурундучка, поднимающего над головой Кубок Стэнли. 
С Кубком Гагарина ситуация сложнее. Овечкин считается его обладателем в год 
локаута в НХЛ в сезоне 2012/13. Только вот ни одной игры в плей-офф хоккеист 
не провел - локаут закончился 12 января и все заокеанские звезды КХЛ 
вернулись в североамериканскую лигу за месяц до конца "регулярки" в 
российском турнире. Но давайте пойдем по порядку. 
Овечкин мог вообще в тот сезон играть не за "Динамо". Некогда партнер 
Александра по "Вашингтону" и сборной России, даже игравший с форвардом в 
одном звене, Сергей Федоров занимал пост генменеджера ЦСКА. Собственно, в 
армейском клубе он получил должность как раз перед локаутным сезоном, и сбор 
сливок с НХЛ мог стать одной из первых его крупных побед на новом поприще. 
В сентябре 2012-го, когда в НХЛ официально закончилось старое коллективное 
соглашение, а новое подписано не было, игроки могли ехать на все четыре 
стороны. В КХЛ по этому случаю приняли дополнительное Положение в 
регламент: не более трех хоккеистов из НХЛ в одну команду и максимум один 
заокеанский легионер (к которому применялся еще ряд критериев, исключавший 
малоизвестных или слабых хоккеистов из числа потенциальных гостей лиги). 
Но еще до этого постановления Овечкин был ближе к ЦСКА, чем к "Динамо". 
Локаут ждали, как и приезд звезд НХЛ. Но в августе президент бело-голубых 
Аркадий Ротенберг выдал достаточно жесткую цитату. 
- Я считаю, что Овечкин нам не нужен. Даже разговаривал с его мамой. Когда 
Сафронов (Генменеджер "Динамо", - "Спорт День за Днем") спросил меня об 
Овечкине, я ему ответил: мы не будем перекупать игроков. Лучше эти три 
миллиона, которые они просят, потратим на детей в нашем ДЮСШ. Это - наше 
будущее, - резюмировал Ротенберг в интервью "Советскому Спорту".  
Тогда же мама Овечкина - двукратная олимпийская чемпионка по баскетболу 
Татьяна Николаевна - уточнила у Ротенберга, может ли ее сын вести переговоры 
с другими клубами КХЛ, на что получила положительный ответ. Федоров в ЦСКА 
решил воспользоваться приятельскими отношениями с Ови, и даже сам 
Александр не скрывал, что "вел переговоры с Сережей". Все решилось после 
прилета Овечкина в Москву, после личной встречи с Ротенбергом. Овечкин 
подписал контракт с "Динамо". ЦСКА же достались другие звезды из НХЛ: Илья 
Брызгалов, Михаил Грабовский и Павел Дацюк, в первом же матче забросивший 
шайбу головой (причем специально).  
СКА теряет еще одного игрока из-за НХЛ? Получил ли Александр те самые "3 
миллиона", о которых говорил Аркадий Борисович - непонятно. Была ли это 
условная сумма, или на тот момент обладавший в НХЛ контрактом на 9 млн 
долларов хоккеист просто просил у родного клуба не самые большие деньги. В 
КХЛ по регламенту (все того же специального положения) могли заключать 
контракты с игроками НХЛ при условии выплаты не более 65 процентов 
заокеанского контракта. Например, Евгению Малкину в магнитогорском 
"Металлурге" выписали по максимуму. В "Питтсбурге" центрфорвард имел 



 

 

похожий на овечкинский контракт в 9 млн, а в России получил 180 миллионов 
рублей. Да, тогда доллар еще был по 30. 
Оклад Овечкина так и остался в кулуарах, зато сам он засиживаться не 
собирался. 8-й номер в "Динамо" был занят Денисом Баранцевым, так что 
Александр взял 32-й номер - под ним он играл за бело-голубых до отъезда в НХЛ 
в 2005-м. 
И Овечкин с первого же матча начал набирать очки. Тем более, что в октябре к 
команде присоединился его партнер по "Вашингтону" и любимый распасовщик 
Никлас Бэкстрем, а в ноябре в Москву вернулся Лео Комаров, именно в тот сезон 
засобиравшийся из "Динамо" в "Торонто". Именно такой заокеанской троицей 
"Динамо" и закрыло квоту НХЛовцев. 
Не без помощи Овечкина "Динамо", ведомое Олегом Знарком, забралось на 
четвертую строчку в сводной таблице и третье место в конференции. Александр 
стал с большим отрывом лучшим бомбардиром команды, хоть и провел на 10-15 
матчей меньше большинства партнеров. У него было 40 (19+21) очков в 31 
матче. Вторым в списке бомбардиров шел Бэкстрем - 25 (10+15) в 19 играх. В 
рабочем "Динамо" Знарка в том сезоне вообще всего пять игроков осилили 
планку в 20 очков за сезон.  
Хорош ли показатель Овечкина по меркам всей лиги? Из приехавших на время 
локаута ребят его обошли только Малкин (65 очков) и Илья Ковальчук (42 балла). 
В сводной же таблице бомбардиров КХЛ выше Ови оказались, например, 
форвард "Югры" Игорь Скороходов и защитник "Нефтехимика" Ренат Мамашев. 
Овечкин уже уехал в НХЛ, но его результативность позволила ему занять 
итоговое 21-е место в списке бомбардиров КХЛ.  
В Национальной хоккейной лиге Ови продемонстрировал несколько лучший 
личный результат: попал в топ-3 бомбардиров и топ-1 снайперов "регулярки". 
Правда в плей-офф "Вашингтон" вылетел в первом же раунде от "Рейнджерс", 
хотя вел в серии 2:0 и 3:2. Овечкин после седьмого матча поехал в сборную и 
успел провести одну игру на чемпионате мира в Швейцарии - сборная России в 
четвертьфинале влетела американцам со счетом 3:8. У Овечкина гол и голевая. 
Но мы отвлеклись. Пока Ови рубился в НХЛ, "Динамо" планомерно шло ко 
второму подряд Кубку Гагарина. Олег Знарок снова создал систему, и она в плей-
офф прошла в том числе ЦСКА и СКА. Знарок по итогам сезона получил приз 
лучшему тренеру, а Ротенберг - лучшему руководителю. Их фамилии нанесли на 
трофей, как и фамилию Овечкина.  
С этим было много споров и дискуссий. Сам форвард еще в феврале, когда до 
чемпионства "Динамо" было не близко, готовился к предстоящей заварушке с его 
персоной и Кубком Гагарина.  
- Если "Динамо" выиграет Кубок Гагарина, вышлют ли мне чемпионский 
перстень? Только если "за болелу". Ребята прочитают - поймут. "За болелу" я 
должен получить, - рассказывал Ови в интервью "Спорт-Экспрессу". 
Перстень Александр мог получить какой угодно и в любых количествах. Это 
прерогатива руководства клуба, а вот нанесение фамилий на Кубок Гагарина - 
процесс регламентированный.  
Вот выдержка из спортивного регламента КХЛ 2011-2014. Статья 70 
"Награждение победителя чемпионата КХЛ". 
Понятное дело, что Овечкина не могло быть в заявке "Динамо" на момент конца 
чемпионата - у него был контракт с другим клубом. В молодежной команде или 
"командированным" (кочующим между ВХЛ и КХЛ) Александр по ходу сезона 
тоже не относился. "Спасительным" оказался последний подпункт статьи про 
"шесть иных представителей Клуба по представлению клуба". Однако и он 
частично был нарушен. 



 

 

Большое интервью Александра Кожевникова Александр Овечкин с 2010-го года 
- руководитель "Динамо". Сначала он был советником президента, а в 2018-м 
стал советником гендиректора. Так что его фамилию формально можно было 
наносить на Кубок Гагарина и после первой победы "Динамо" в турнире - 
регламент под такое растягивался. А вот как оказался на трофее русский финн 
из Нарвы Леонид Комаров, спокойно игравший себе в "Торонто"? Должностей в 
"Динамо" у него нет, но есть пять сезонов в бело-голубом свитере. Так что 
хоккеиста просто отблагодарили за игру, попутно нарушив регламент КХЛ. 
Любопытно, что фамилия на Кубке Гагарина не сделала Комарова и Овечкина 
чемпионами России того года. 
- Если фамилии Овечкина, Бекстрема и Комарова выгравируют на Кубке 
Гагарина, то они могут официально считаться его обладателями. А вот 
чемпионами России, если смотреть с точки зрения единого плана спортивных 
мероприятий, утверждаемого министром спорта Мутко, - я не готов сказать, - 
рассказывал "Советскому Спорту" Директор по организации и проведению 
спортивных мероприятий КХЛ Дмитрий Курбатов. 
Журналисты вообще раскрутили ту ситуацию настолько, что уже сам Овечкин 
раздражался. Будут его считать обладателем Кубка, не будут - раз в несколько 
дней находились новые версии и выдержки из регламента. В итоге нанесение 
фамилии Овечкина на Кубок Гагарина подтвердила пресс-служба "Динамо". 
- Здорово, что руководство решило нанести наши имена на Кубке Гагарина. Мое 
и Лео Комарова. Есть, увы, и некоторые не очень приятные нюансы, но давайте 
в этот торжественный момент обсуждать их не будем, - признавался Овечкин в 
интервью "Спорт-Экспрессу".  
Бекстрем, кстати, обладателем Кубка Гагарина тогда не стал, хотя и сыграл в 
"регулярке" больше Комарова. Видимо, на место шведа нашелся более 
подходящий "иной представитель клуба".  

https://www.sportsdaily.ru/articles/familiyu-ovechkina-nanesli-na-kubok-gagarina-
xotya-aleksandr-trofej-ne-vyigryval-kak-tak-poluchilos 

К заголовкам сообщений 

КХЛ залезает под потолок (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 21 
апреля 2020) 
Самые богатые клубы лиги начали снижать свои зарплатные бюджеты  
После 30 апреля в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) официально откроется 
трансферный рынок и можно будет подписывать контракты с игроками, но 
процесс перестройки клубов под новый финансовый лимит, жестко 
ограничивающий потолок зарплат, уже начался. Самые богатые команды КХЛ, 
которые на протяжении многих лет мало в чем себе отказывали, теперь 
вынуждены либо перезаключать соглашения с хоккеистами на более скромных 
условиях, либо совсем отказываться от их услуг. Учитывая, что такая 
перезагрузка бюджетов в КХЛ осуществляется впервые, протекает она довольно 
сложно и болезненно. 
 В новый потолок зарплат до 900 млн руб. формально в КХЛ не вписывались 
восемь клубов, которые в прошедшем сезоне тратили на эту статью расходов от 
1 млрд руб. и больше. Платежная ведомость ЦСКА и СКА, по данным РБК, 
составляла 1,75 млрд, а дальше в порядке убывания располагались "Металлург" 
(1,5 млрд), "Авангард" (1,4 млрд), "Ак Барс" (1,35 млрд), "Автомобилист", 
"Салават Юлаев" (по 1,2 млрд) и московское "Динамо" (1 млрд). Именно перед 
ними прежде всего и встала задача разгрузить бюджеты. Особенно рьяно за 
дело взялись в Магнитогорске, тем более что там были допущены грубейшие 
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селекционные ошибки прежним менеджментом клуба во главе с Геннадием 
Величкиным, которые привели к огромным финансовым потерям и плачевному 
спортивному результату. 
 Даже главный тренер "Магнитки" Илья Воробьев, возглавивший команду уже 
после старта сезона и, несмотря на попадание в play-off, не сумевший по 
большому счету исправить положение, посетовал, насколько "грамотно" велась 
работа по формированию состава. Достаточно сказать, что семь игроков 
"Металлурга" в сумме получали более 700 млн руб. Разумеется, что новому 
руководству в лице первого вице-президента и директора клуба Сергея Ласькова 
пришлось разгребать эти завалы под потолком.  
 Еще в течение чемпионата "сталевары" избавились от достаточно дорогих 
нападающих Владимира Галузина и Дениса Паршина, но основная работа 
развернулась по окончании сезона.  
 Команду уже покинул защитник Виктор Антипин, который зарабатывал, по 
сведениям "Спорт-Экспресса", 125 млн руб. в год. Кстати, ему предлагали 
условия поскромнее, но он не согласился с понижением зарплаты. Ушли 
нападающие Андрей Локтионов (95 млн), Брендон Козун (75 млн) и Эрик О'Делл 
(70 млн). Также директор "Металлурга" планирует расстаться с нападающими 
Евгением Тимкиным (60 млн) и Романом Любимовым (55 млн). Но главное - 
"Магнитка" не пожалела легенду клуба и лучшего бомбардира в истории КХЛ 
Сергея Мозякина. В прошлом сезоне он был самым высокооплачиваемым 
игроком лиги с доходом 180 млн руб. в год, а недавно ему в Магнитогорске 
объявили, что не готовы обслуживать такой контракт. Новые условия Мозякина 
тоже не устроили, и его агент в довольно категоричной форме дал понять, что 
форвард сменит команду. 
 Впрочем, в деле Мозякина случился неожиданный поворот, и не исключено, что 
он все же останется в "Металлурге". "Происходит переоценка ценностей, - 
прокомментировал ТАСС ситуацию Сергей Ласьков. - Мы постоянно общаемся и 
с Сергеем, и с его агентом. Отношения стали теплее, есть некоторое понимание".  
 По информации ряда источников, "Магнитка" сделала Мозякину окончательное 
предложение по контракту на сумму 60 млн руб. в год, и весьма вероятно, что 
оно будет принято.  
 На потепление отношений наверняка повлияло то, что во всей лиге сейчас идет 
переоценка ценностей, и очередь из желающих платить 39-летнему Мозякину по 
старому тарифу не выстроилась. 
 Между тем даже с Мозякиным "Металлург" достигнет поставленной цели и 
заметно оптимизирует свои расходы. С учетом выше перечисленных вводных, в 
том числе трехкратного сокращения зарплаты своего лидера, клуб сэкономит по 
сравнению с прошлым сезоном приблизительно 600 млн руб. А ведь еще были 
пересмотрены соглашения в сторону значительного уменьшения с нападающим 
Николаем Кулеминым и защитником Егором Яковлевым, которые получали по 95 
млн руб. в год. Другому защитнику - Алексею Береглазову также урезали 
заработок с прежних примерно 60 млн руб. В принципе едва ли не вся команда 
попала под эти финансовые ножницы. 
 В "Ак Барсе" тоже решили сэкономить на легенде клуба и, к слову, бывшем 
партнере Мозякина по "Металлургу" Данисе Зарипове. Самый титулованный 
игрок КХЛ, пятикратный обладатель Кубка Гагарина, которому уже тоже 
исполнилось 39 лет, входил в список самых высокооплачиваемых хоккеистов 
лиги под третьим номером с доходом около 130 млн руб. в год. Сейчас 
нападающему предлагают заключить контракт, как сообщает "БИЗНЕС Online", 
на 40 млн руб., что вполне объяснимо, учитывая его возраст и средние 
статистические показатели. Агент Зарипова заявил, что пока они торгуются, а 



 

 

после 30 апреля начнут рассматривать и альтернативные варианты 
трудоустройства. Однако трудно представить, что где-то Зарипову предложат 
существенно более выгодные условия. 
 Тем временем нынешний лидер "Ак Барса" Джастин Азеведо пошел на 
понижение контракта, по некоторым данным, со 105 млн до 85 млн руб. А, 
например, с опытным нападающим Виктором Тихоновым казанцы договорились 
и на 35 млн руб. Еще по ходу сезона они разгрузили бюджет за счет вратаря 
Эмиля Гарипова, который стоил им под 75 млн руб.  
 Сейчас "Ак Барс" намерен отказаться от услуг нападающих Мэттью Фрэттина 
(65 млн) и Владимира Галузина (60 млн). По всей видимости, уйдет кто-то еще - 
в частности, защитник Андрей Педан (60 млн).  
 В результате у казанского клуба уже освободились средства на приобретение 
форварда "Локомотива" Стефана Да Косты, чей контракт тянул на 70 млн руб. 
Переход француза считается практически состоявшимся. 
 Наиболее жесткое и потому болезненное сокращение платежной ведомости, 
конечно, предстоит пережить двум армейским коллективам. Как бы ни было 
тяжело ЦСКА терять своих лучших игроков - вратаря Илью Сорокина, 
нападающих Михаила Григоренко и Кирилла Капризова, которые решили 
продолжить карьеру в Национальной хоккейной лиге, их уход позволит красно-
синим заметно снизить давление на бюджет, так как они в сумме зарабатывали 
почти 300 млн руб. в год. Собрался в НХЛ и самый высокооплачиваемый игрок 
ЦСКА Максим Шалунов, а это еще минус 120 млн руб., тем более что, судя по 
статистике - 27 очков в 58 матчах минувшего сезона, форварду явно 
переплачивали. Скорее всего, отправится за океан и защитник Михаил 
Науменков (55 млн руб.).  
 Вероятно, армейцам придется расстаться в целях экономии с нападающим 
Линденом Веем, получавшим не менее 70 млн руб. в год.  
 На данный момент канадец - единственный легионер, с которым у них нет 
контракта на следующий сезон. При этом у ряда хоккеистов ЦСКА неадекватные 
зарплаты по меркам нового финансового лимита. Так, нападающему Иржи 
Секачу платили около 100 млн руб., хотя чешский бомбардир забросил всего 12 
шайб в регулярном чемпионате. Из той же серии зарплата запасного голкипера 
Ларса Юханссона в размере 75 млн руб. Да и защитники Богдан Киселевич, 
Никита Нестеров и Мэт Робинсон, при всем к ним уважении, обходились 
армейцам слишком дорого - в сумме, по разным оценкам, от 260 млн до 275 млн 
руб. в год. Очевидно, что ЦСКА нужно пересматривать соглашения с игроками. 
 Что касается СКА, то в команде нет хоккеистов с очень крутыми контрактами, и 
самым высокооплачиваемым является нападающий Сергей Плотников с 
зарплатой около 75 млн руб. в год. Однако у петербуржцев настолько длинная 
скамейка запасных, что на ней зачастую не находилось места мастерам, которые 
в других клубах стабильно играли бы в первом-втором звене. Яркий пример - 
нападающий Дмитрий Кагарлицкий. Понятно, что СКА необходимо в первую 
очередь сокращать состав. Судя по всему, Санкт-Петербург покинут защитник 
Андрей Зубарев, нападающие Йори Лехтеря, Ярно Коскиранта, Илья Каблуков, 
Наиль Якупов и тот же Кагарлицкий. Несколько игроков могут перебраться в НХЛ 
- защитник Артем Зуб, нападающий Антон Бурдасов и вратарь Алексей 
Мельничук, а форвард Александр Барабанов уже подписал контракт с "Торонто 
Мейпл Лифс". 
 Надо ужиматься и "Авангарду", где чрезмерные зарплаты по нынешним 
временам имеют защитники Алексей Емелин и Коди Франсон (по 90 млн руб. в 
год), нападающие Свен Андригетто (те же 90 млн), Сергей Широков (80 млн), 
Тейлор Бек (75 млн). По-видимому, в омском клубе будут экономить прежде 



 

 

всего на легионерах, которые в этом сезоне не подтвердили качеством игры 
свою высокую цену. А два канадца Роб Клинкхаммер и Брендон Макмиллан 
фактически уже ушли из "Авангарда". Судя по всему, "ястребы" не продлят и 
истекающий 30 апреля контракт с защитником Вячеславом Войновым, как 
минимум на прежних условиях - порядка 70 млн руб. в год. 
 "Автомобилисту", "Салавату Юлаеву" и "Динамо" будет гораздо проще 
вписаться в новый потолок зарплат.  
 С учетом того что регламент позволит клубам тратить дополнительно по 180 
млн руб. на индивидуальные и командные бонусы, эти команды уже, по сути, 
укладываются в максимально возможный затратный фонд - 1,26 млрд руб. К тому 
же "Автомобилисту" заметно полегчало после ухода нападающего Найджела 
Доуса, чья зарплата составляла 150 млн руб. в год. Да и "Салавату" удалось 
снять немалую нагрузку на бюджет в размере 120 млн руб., расставшись с 
форвардом Линусом Умарком. Ну а "Динамо" вообще сумело удержать одного из 
лучших своих нападающих Дмитрия Яшкина, существенно увеличив ему 
зарплату, по неофициальным данным, с 60 млн до 95 млн руб. в год. 

https://www.kommersant.ru/doc/4327686 

К заголовкам сообщений 

Хартли: "Потолок зарплат станет большим плюсом для КХЛ. Неправильно, 
когда одни и те же команды борются за победу" (Sport24.ru, Москва, 21 
апреля 2020) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли рассказал о своем отношении к 
введению жесткого потолка зарплат в КХЛ со следующего сезона. 
"Мне нравится эта идея. В НХЛ он есть, и каждый сезон вы не знаете, кто может 
выиграть главный трофей. Потолок станет большим плюсом для КХЛ. Здесь 
столько классных городов и удивительных болельщиков, которые, может быть, 
никогда не видели свою команду на высоких местах. Я не думаю, что это 
правильно, когда одни и те же команды борются за победу. 
Что нового как тренер узнал за прошедший сезон? В сентябре мне будет уже 60 
лет, а тренерскую карьеру начал в 27. Я думаю, что большая часть работы 
тренера связана с адаптацией. Для меня адаптироваться и учиться - примерно 
одно и то же. Вы пробуете новые методы и идеи в зависимости от того, подошли 
они или нет, меняете работу. У нас отличная команда и большие надежды на 
достижение высшей цели. Все, о чем я прошу - мне нужны люди, которые 
разделяют эти идеи", - цитирует Хартли пресс-служба "Авангарда".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-khartli-potolok-zarplat-stanet-bolshim-
plyusom-dlya-kkhl-nepravilno-kogda-odni-i-te-zhe-komandy-boryutsya-za-pobedu 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 21 апреля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 апреля 2020 

 К заголовкам сообщений 

Шевченко о потолке зарплат КХЛ: "Нарушать никто не собирается. 
Руководители говорят: "Договорились на 900 млн? Ни копейки больше не 
дадим" (Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020) 

https://www.kommersant.ru/doc/4327686
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-khartli-potolok-zarplat-stanet-bolshim-plyusom-dlya-kkhl-nepravilno-kogda-odni-i-te-zhe-komandy-boryutsya-za-pobedu
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-khartli-potolok-zarplat-stanet-bolshim-plyusom-dlya-kkhl-nepravilno-kogda-odni-i-te-zhe-komandy-boryutsya-za-pobedu
https://www.sports.ru/hockey/1085039695.html
https://prosports.kz/news/447078-glavnyi-trener-avangarda-rasskazal-o-svoem-otnoshenii-k-vvedeniyu-zhestkogo-potolka-zarplat-v-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:942568
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1182242_Bob_Khartli_Potolok_zarplat_stanet_bolshim_plusom_dla_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182242_Bob_Khartli_Potolok_zarplat_stanet_bolshim_plusom_dla_KKhL
https://www.khl.ru/news/2020/04/21/468145.html


 

 

Журналист Алексей Шевченко сообщил, что клубы КХЛ не собираются обходить 
потолок зарплат. 
Ранее лига утвердила жесткий потолок зарплат, который начнет действовать со 
следующего сезона и составит 900 миллионов рублей. 
"Вчера выяснил, что потолок зарплат никто нарушать не собирается. Какие-
нибудь клубы, возможно, хотели бы превысить потолок зарплат. Не будем 
называть эти команды. Но те руководители, кто дает деньги, говорят: "Стоп. 
Договорились? Все. Ни копейки больше не дадим". 
В этой связи возникли серьезные проблемы с обещаниями бонусов. Четыре 
первых клуба могут давать любое количество бонусов игрокам, но возникли 
проблемы: "Стоит ли давать большие бонусы? Договорились же на 900 
миллионов. Прошли времена, когда можно было заплатить 1,8 миллиарда. 
Давайте чуть-чуть бонусов", - сказал Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1085032261.html 

К заголовкам сообщений 

Деванте Смит-Пелли: "Первая половина сезона получилась трудной, но 
ближе к концу я чувствовал себя намного лучше" (Sports.ru, Москва, 21 
апреля 2020) 
Нападающий "Куньлуня" Деванте Смит-Пелли поделился впечатлениями от 
выступления в КХЛ. 
"Я думал, что будет больше пространства, а значит у тебя постоянно будет 
возможность выходить в атаки два в одного и другие отрывы, но в реальности 
все оказалось совсем не так. Лучше я стал себя чувствовать после 10-15 
сыгранных матчей. А уже в январе и феврале чувствовал себя отлично. 
Я привык к скоростям, переездам и смене часовых поясов. Первая половина 
получилась трудной, но во время домашней серии ближе к концу сезона я 
чувствовал себя намного лучше. 
Ситуация с коронавирусом? Согласно изначальному плану мы должны были 
вернуться в Пекин, собрать все вещи и уехать. Но на тот момент это было 
невозможно, так что мы просто уехали. 
На тот момент мы находились в Новосибирске. Буквально на следующий день 
все разъехались, чтобы не застрять по дороге в Северную Америку. На тот 
момент отправляться в аэропорт и в другие места было страшновато, но тогда 
мы смогли отправиться домой", - сказал Смит-Пелли.  

https://www.sports.ru/hockey/1085034251.html 

К заголовкам сообщений 

ТАИФ сократит финансирование "Рубина" и "Нефтехимика" на 70% 
(Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020) 
По информации источника, руководство холдинга ТАИФ, генерального спонсора 
казанского клуба, приняло решение о сокращении финансирования "Рубина" на 
70% - с 2 млрд рублей до 600 млн. Ожидается, что меры вступят в силу со 
следующего сезона. 
Отдельно отмечается, что казанцы исполнили еще не все обязательства по 
выплатам - например, за переход Ивана Игнатьева. К тому же в клубе достаточно 
высокие зарплаты. Кроме того, сообщается, что ТАИФ приостановил 
финансирование из-за невыполнения обязательств по ТВ-трансляциям в 
нынешнем сезоне. 
Также сообщается, что на 70% сокращается и финансирование "Нефтехимика", 
выступающего в КХЛ. Вместо 1,4 млрд рублей оно будет составлять 420 млн.  

https://www.sports.ru/hockey/1085032261.html
https://www.sports.ru/hockey/1085034251.html


 

 

https://www.sports.ru/football/1085044079.html 

К заголовкам сообщений 

Какие спортивные клубы не смогут пережить карантин? (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 22 апреля 2020) 
Уже месяц российский спорт находится на "карантине". За это время объявил о 
своем банкротстве ФК "Луч", пропуск следующего сезона в КХЛ анонсировал ХК 
"Адмирал" (оба - Владивосток), и недавно решение о пропуске сезона в ВХЛ 
принял ташкентский "Хумо". Спортивный корреспондент "Реального времени 
Джаудат Абдуллин размышляет о том, кто еще не сможет пережить режим 
самоизоляции. 
Хоккей страшнее коронавируса 
Возвращаясь к Словакии, где прекратили существование два футбольных клуба 
"Жилина" и "Банска-Быстрица", удивительно выглядел тот факт, что ничего не 
произошло с их хоккейными коллегами из этих городов, как и с братиславским 
"Слованом", поигравшим в КХЛ. 
В целом, не стравливания ради, а справедливости для, стоит отметить, что в 
России зачастую именно хоккей служит причиной безденежья и летального 
исхода для коллег из других видов спорта. Поскольку существуют все они за счет 
одной государственной казны. Образование "Адмирала" существенно подрубило 
спортивный бюджет Владивостока... ХК "Сочи" был образован в 2014-м, а спустя 
год прекратил существование ФК "Сочи", не имеющий никакого отношения к 
нынешней команде Бориса Ротенберга. Губернатор Твери Дмитрий Зеленин как-
то обмолвился о желании видеть старейшую команду города в числе сильнейших 
клубов страны, но она прекратила существование при новом губернаторе 
области Андрее Шевелеве, отдававшем предпочтение хоккею. Справедливости 
ради, когда его сменил Игорь Руденя, то год спустя приказал долго жить и 
хоккейный ТХК. В целом же за 20 лет президентства Владимира Путина, 
известного своим пристрастием к хоккею, только четыре ХК-долгожителя 
прекратили существование: из Барнаула, Лениногорска, Новочебоксарска и 
Щекино Тульской области. При этом российский футбол теряет в среднем по 
шесть (!) команд за год. 
Поэтому даже такая громкая, казалось бы, новость, как возможное снятие с 
чемпионата уфимского "Салавата Юлаева", не должна шокировать. Хлеба и 
зрелищ хотелось всегда, но все-таки зрелища требовались после хлеба, а не до, 
и тем более вместо. Опять же, исторический экскурс подсказывает, что 
мощнейший Советский Союз максимально раздувал свою высшую лигу до 16 
команд, а в тот же сезон 1972 года, во время проведения Суперсерии с Канадой, 
в "вышке" играло всего девять команд, а в первой лиге - 13. Сейчас в КХЛ 19 
российских клубов. Куда столько? А с учетом того, что генспонсор уфимского 
хоккея "Башнефть" содержала еще женскую "Агидель" и молодежный "Тулпар", 
а в столице Башкортостана есть еще футбол, волейбол, тут еще и хоккей с мячом 
возродили, поневоле приходится выбирать: "хлеба" жителям республики или 
"зрелища" болельщикам? В конце концов, тот же "Салават Юлаев" 10 лет, с 1997 
по 2007 год, болтался в середняках, когда у местных болельщиков ничего не 
было: ни медалей, ни "зеленого дерби". 
"Салават" может вызвать цепную реакцию  
Кстати, это касается и отдельных звезд татарстанского хоккея, которые в 
самоизоляции совсем потеряли связь с реальностью и всерьез думают, что за 
умение бить деревянной палкой по каучуковому диску можно требовать по 300 
тысяч рублей в день. Между тем пропуск сезона "Адмиралом" и "Хумо" означает, 
что на рынке появятся порядка пятидесяти хоккейных "штрейкбрехеров".  
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Хоккеисты востребованы, но тут спекуляционные варианты были возможны еще 
благодаря НХЛ, Европе и странам ближнего зарубежья. Смотрим сейчас: "Хумо" 
пропускает сезон, "Барыс" ужимает бюджет, такой же вариант развития будет в 
"Европах", где хоккей не является основным видом спорта. Вместимость 
европейских ледовых дворцов не позволяет зарабатывать на хоккее, а арабские 
шейхи или баснословные деньги из Китая в хоккей не придут. Поскольку многие 
команды в Европе представляют из себя ограниченный канадско-американский 
контингент, то, оставшись без работы, они будут вынуждены возвращаться на 
родину и, в свою очередь, вытеснять из местных клубов легионеров.  
И, скорее всего, именно этот вид спорта, без внятной политики розыгрыша 
еврокубков, с частыми и уже поднадоевшими и невостребованными 
чемпионатами мира, с минимальной конкуренцией на международном уровне, 
ждут наиболее тяжелые времена.  
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КХЛ: новости клубов 
 

Сергеев выбрал "Флориду", Яшкин остался в "Динамо", Питерс пришел в 
"Автомобилист". Итоги недели КХЛ (Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020) 
Слухи об отъезде Артема Сергеева появились еще в конце марта. Тогда 
инсайдеры сообщали, что защитник "Салавата" заинтересовал "Флориду". Сам 
хоккеист спустя неделю говорил, что действительно рассматривает разные 
варианты. Возможно, среди них значился и ЦСКА, в составе которого Артем уже 
играл после возвращения из Северной Америки. СМИ писали, что армейцы и 
юлаевцы могли провернуть обмен: за Сергеева москвичам пришлось бы отдать 
Блажиевского. Однако гендиректор "Салавата" Александр Курносов рассказал, 
что 27-летний защитник покинет КХЛ и все-таки отправится в стан "пантер". 
Сергеев заметно спрогрессировал в Уфе и выбрал, наверное, оптимальный 
вариант. В проблемной "Флориде", где есть нехватка надежных защитников, у 
россиянина будут шансы закрепиться в основе. А вот у многочисленных фанатов 
"Салавата" - клуб взял виртуальный Кубок Гагарина - есть повод беспокоиться. 
Скорее всего, уйдет не только Сергеев, но и Арзамасцев. Совсем не факт, что 
уфимцы найдут равноценную замену. Ведь рынок в КХЛ довольно скудный. 
Вместе с тем радует то, что талантливый Шакир Мухамадуллин будет выходить 
чаще и расти. 
Полагаю, что и в "Магнитке" молодежь выйдет на другой уровень. Возможно, 
раскроется Артем Минулин, неожиданно выстреливший в плей-офф. Илья 
Воробьев следит и за другими перспективными игроками. С некоторыми из них 
клуб недавно продлил контракты. Новые соглашения Юрия Платонова, Вадима 
Антипина и Никиты Рожкова рассчитаны до 2022 года. 
Яшкин останется в "Динамо" 
Активно ведется работа и в других клубах. На прошлой неделе был продуктивен 
"Спартак", оставивший у себя Якова Рылова, Робина Ганзла, Никиту Беспалова, 
Михаила Юнькова, Евгения Кулика и Илью Аркалова. 
"Авангард" определился с вратарской бригадой. "Ястребы" удовлетворены игрой 
Эмиля Гарипова. Так что 28-летний голкипер останется в команде, как и Игорь 
Бобков. 
"Автомобилист" расстанется с 35-летним Найджелом Доусом. Также 
екатеринбуржцы на прошлой неделе представили нового главного тренера. 
Руководить командой будет бывший наставник "Калгари" Билл Питерс. 
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"Ак Барс" продлил контракт со своим лидером Джастином Азеведо. Виктор 
Тихонов и Михаил Глухов тоже не покинут казанский коллектив в ближайшее 
время. 
"Йокерит" и "Локомотив" понесли потери. "Джокеры" отпустили Оливера 
Лауридсена и капитана Петера Регина. А 41-летний Андрей Марков, 
защищавший цвета ярославцев, завершил карьеру. 
ЦСКА - один из самых активных клубов на рынке. Красно-синие ищут 
новобранцев и пробуют удержать тех, кем интересуются за океаном. Так, Антон 
Слепышев, который мог перейти в "Эдмонтон", не покинул КХЛ. Останется в 
России как минимум на год и Константин Окулов. 
Пожалуй, эффективнее остальных поработало московское "Динамо". Бело-
голубые сохранили костяк. Новый контракт получили Андрей Алексеев, Даниил 
Тарасов и Михал Чайковски. Удалось удержать Дмитрия Яшкина, который 
провел фантастический сезон. А на тренерском мостике останется опытнейший 
Владимир Крикунов. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1182199_Sergejev_vy
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Вот если бы Радулов сыграл с Капризовым! Символическая пятерка 
ЦСКА в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 2020) 
В своем новом проекте "Матч ТВ" называет сильнейших игроков ведущих клубов 
за 12-летнюю историю нашей лиги.  
В соответствии с традициями хоккейных турниров лучших игроков от каждого 
клуба будет шестеро - "великолепная пятерка и вратарь". Начинаем, как водится, 
с действующего обладателя Кубка Гагарина московских армейцев. 
Вратарь  
Илья Сорокин, 24 года 
Сорокин переехал в Москву из Новокузнецка в декабре 2014-го. Несмотря на 
удачный старт в матче с "Барысом", где Илья пропустил всего одну шайбу, а 
армейцы победили 5:1, доверять юниору не спешили. В Кубке Гагарина-2014 он 
наблюдал с трибуны, как на льду пластаются более опытные Станислав Галимов 
и Кевин Лаланд. 
Все изменилось в следующем сезоне, когда Сорокин неожиданно выиграл 
конкуренцию и у Галимова, и у новобранца ЦСКА шведа Виктора Фаста. Хотя 
начал сезон в армейском фарм-клубе, выступая в ВХЛ за " Звезду ". В плей-офф-
2016 Илья защищал ворота уже в одиночку во всех 20 матчах. Тот сезон юный 
голкипер завершил с 13 "сухарями". И хотя москвичи уступили в итоге седьмой 
поединок финала "Магнитке", Сорокина сразу отметили и в сборной России. 
С 20 лет вратарь регулярно выступает за нашу национальную команду на 
Евротуре. Илья принял участие в чемпионатах мира 2016, 2017, 2018 и 2019. И 
стал чемпионом на ОИ-2018. Однако постоянно оставался в сборной на вторых 
и даже третьих ролях. 
В ЦСКА же его авторитет незыблем. Если в регулярном чемпионате Сорокин 
обычно делил игровое время с дублерами-иностранцами, то в плей-офф прочно 
занимал место в воротах. Год назад, когда армейцы впервые в истории 
завоевали Кубок Гагарина, Илья сражался во всех 16 поединках плей-офф и в 
пяти из них сыграл на "ноль". Интересно, что при этом приз лучшего голкипера 
КГ-2019 достался Юхе Метсоле из "Салавата Юлаева", хотя уфимцы вылетели 
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из плей-офф в полуфинале. И это вызвало понятное возмущение со стороны 
армейского клуба. 
Сам же Сорокин, узнав об этом, улыбнулся и пожал плечами. Его вообще никто 
и никогда не видел вышедшем из себя с досады. Этот голкипер настолько 
хладнокровен, что во время матча периодически нюхает нашатырь - просто, чтоб 
взбодриться. 
Есть все основания полагать, что следующий сезон Илья начнет уже не в ЦСКА, 
а в " Айлендерс ". Что ж, он давно созрел для старта в НХЛ. 
Защитники  
Никита Зайцев, 28 лет 
Молодой защитник провел в ЦСКА три сезона, с 2013-го по 2016-й. Первый год в 
ЦСКА у Зайцева явно не задался - проявить себя помешала травма. Зато в двух 
последующих Никита становился лучшим бомбардиром команды среди 
защитников. Причем как в регулярке, так и в плей-офф. Да и в КХЛ на этой 
позиции был заметен, особенно среди россиян. 
В гладком чемпионате для Никиты стал рекордным сезон-2014/15, когда он 
набрал 32 (12+20) очка, а армейцев, вопреки традициям, назначили чемпионом 
России за победу в регулярке. Зато через год он мощно проявил себя уже в плей-
офф, где москвичи добрались до финала, - 13 (4+9) очков. Жесткая манера игры, 
высокая скорость, умение подключаться к атакам делали защитника идеальным 
солдатом в команде Дмитрия Квартальнова, предпочитающего тактику 
максимально энергозатратного хоккея с короткими сменами. Но не надо думать, 
что Зайцев был силен в первую очередь в атаке. "Плюс/минус" у него в ЦСКА 
оказывался выше 20. 
Мэт Робинсон, 33 года 
Канадец перешел в ЦСКА из " Динамо " в 2017 году, уже будучи известным 
игроком КХЛ. В составе московских, а до этого рижских динамовцев Робинсон 
стабильно набирал более 20, а то и 30 очков за сезон. И считался классным 
защитником атакующего плана, особенно ценным при реализации большинства. 
Нельзя сказать, что в составе армейцев его статистика выросла. В лучшем 
случае осталась на прежнем уровне. Но на это было объективные причины - 
конкуренция за место в ударном звене в ЦСКА в последние годы всегда была 
выше, чем в других клубах. При этом Мэт оставался супернадежным, его 
"плюс/минус" по итогам сезона (с учетом регулярки и плей-офф) стабильно 
переваливал за "+30". А в прошедшем сезоне он и вовсе установил свой личный 
рекорд - "+35" в гладком чемпионате. 
Нападающие  
Александр Радулов, 33 года 
Радулов был, без сомнения, одним из самых ярких явлений в ЦСКА, да и КХЛ в 
целом. И в раздевалке, и на льду, и в клубе, и в сборной - всегда явный лидер, 
абсолютно не контролировавший свои эмоции. Он мог обматерить судей, 
сломать дверь в раздевалку, послать на три буквы журналистов, глядя в 
телекамеру... Однако все это была на только грубость, но в большей степени 
кипевшая в форварде страсть. Таким же он был и на площадке, когда вытягивал 
на себя сразу двух соперников, буквально вынуждал их лезть на него вдвоем, а 
в последний момент отдавал ювелирный пас на клюшку партнеру - только 
забивай! 
Радулов - системообразующий игрок. И его приход в ЦСКА в 2012 году не 
случайно совпал с резким усилением клуба. У армейцев появились мощнейшие 
спонсоры, которые в одночасье сделали из середнячка лидера. А общий 
контракт Александра впервые в КХЛ перевалил за миллиард рублей. 



 

 

Нападающий провел в ЦСКА четыре года. И когда ему не мешали травмы, 
набирал 71 (24+47) очко в регулярке и еще 21 (8+13) в плей-офф, как это было в 
сезоне-2014/15. Неудивительно, что он обновил несколько клубных рекордов. 
При этом обладателем Кубка Гагарина с армейцами так и не стал. Хотя в 2016-
м дошел с ними до седьмого матча финала. 
С 2016-го Радулов играет в НХЛ. Сейчас он выступает за " Даллас ", где в 
последние годы также набирает по 70 с лишним очков за сезон. 
Кирилл Капризов, 22 года 
Талантливый форвард провел в ЦСКА три сезона и в каждом из них показал себя 
настоящим лидером команды. Этим летом Капризов собирается продолжать 
карьеру в НХЛ, где права на него принадлежат " Миннесоте ". 
Первым на новокузнецкого самородка обратил внимание известный хоккейный 
менеджер Леонид Вайсфельд, пригласивший его в Уфу. Но уже там Кирилл 
блеснул так ярко, что его переход в ЦСКА решался в сферах, намного 
превышающих уровень клубов. 
Юный нападающий не затерялся и в московском гранде, собравшем в 
олимпийском сезоне суперкоманду. Мало того что Капризов стал одним из 
лучших среди армейцев, он еще и на Олимпиаде-2018 забросил победную шайбу 
в овертайме финального матча. 
Возможно, та победа в Корее и придала форварду уверенности. А может, он 
просто подрос? Так или иначе, но в двух последующих сезонах Кирилл 
становился лучшим снайпером КХЛ - 30 и 33 гола. 
Весна 2019-го принесла ему победу в Кубке Гагарина и первую медаль на 
взрослых чемпионатах мира - пока бронзовую. 
Сергей Андронов, 30 лет 
Из нынешних игроков ЦСКА именно Андронов, пожалуй, может по праву 
считаться старожилом клуба в КХЛ и его самым стойким бойцом. Не случайно в 
последние годы он стал и капитаном команды. 
Сергей перебрался в столицу из " Лады " еще по ходу сезона-2009/10. Сумел 
удержаться в составе, когда в клубе улучшилось финансирование и прошло 
несколько перезагрузок. Постепенно, шаг за шагом из рядового не слишком 
заметного игрока он вырос в матерого лидера оборонительного звена, 
незаменимого при игре в неравных составах. 
Эти качества оказались весьма востребованы и на уровне сборной России, где 
Андронов также стал железным игроком основы. За нашу команду он играл и на 
ОИ-2018, и на трех последних чемпионатах мира. 
Есть у Сергея и еще одно удивительно и чисто лидерское качество: он резко 
прибавляет в результативности в плей-офф. К примеру, в сезоне-2017/18, когда 
ЦСКА дошел до финала, Андронов забросил всего три шайбы в регулярке и 
сразу пять в плей-офф. Еще через год, когда ЦСКА стал обладателем Кубка 
Гагарина, Сергей в плей-офф трижды поразил ворота, огорчив вратарей 
"Авангарда" и СКА. 
Лауреаты 
Конечно, при той россыпи талантов, которая была собрана в ЦСКА в последние 
годы, трудно ограничиться шестью игроками, говоря о лидерах команды. Ну как, 
к примеру, не отметить в символической сборной Михаила Григоренко, в 
чемпионском для армейцев прошлом сезоне ставшим лучшим снайпером и 
бомбардиром плей-офф? 
Робинсона легко могли бы заменить не менее яркие и результативные 
российские защитники Алексей Марченко и Никита Нестеров. А если говорить об 
игроках оборонительного плана, рядом с Андроновым сразу всплывает имя 



 

 

Ивана Телегина. Кстати, все вышеперечисленные не только обладатели Кубка 
Гагарина-2019, но и победители ОИ-2018. 
Вне всякой конкуренции в символической сборной ЦСКА, пожалуй, лишь вратарь 
Илья Сорокин. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1182070_Vot_jesli_by_Radulov_sygr
al_s_Kaprizovym_Simvolicheskaja_paterka_CSKA_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Дембельнули в Америку. ЦСКА и СКА теряют лучших игроков (Аргументы 
и Факты (aif.ru), Москва, 21 апреля 2020) 
Болельщики ЦСКА и СКА в новом сезоне придется привыкать к обновленным 
составам своих команд. Чуть ли не ежедневно появляются новости о 
достигнутых договоренностях игроков армейских команд с клубами из НХЛ. 
Самые востребованные уже подписали контракты, остальные - на подходе. Как 
только откроется авиасообщение в мире, переходы состоятся де-факто. 
ЦСКА 
Итак, как обстоят дела в ЦСКА. Вот предварительный список игроков "на выход" 
в НХЛ: 
Вратарь Илья Сорокин. Защитники - Никита Нестеров, Михаил Науменков, 
Алексей Марченко, Александр Романов. Нападающие - Михаил Григоренко, 
Кирилл Капризов, Максим Шалунов. 
Для армейцев это очень серьезные потери. Два трансфера уже оформлены 
официально. Голкипер Сорокин подписал контракт с "Нью-Йорк Айлендерс" и 
начнет себе пробивать путь в основную команду через фарм-клуб. Форвард 
Михаил Григоренко вернулся в НХЛ, где он уже выступал за "Баффало" и 
"Колорадо". Новым клубом армейца станет "Коламбус". Журналист TSN Пьер 
ЛеБрюн даже сообщил детали соглашения: в год Григогренко будет получать 1,2 
млн долларов. 
В прошедшем сезоне 25-летний Григоренко в 49 матчах регулярного чемпионата 
КХЛ за ЦСКА набрал 41 очко (19+22). 
Что касается главного таланта российского хоккея последних лет Кирилла 
Капризова, то его отъезд в "Миннесоту" - дело времени. Контракт будет подписан 
в ближайшее время, как только разрешится вся эта ситуация с самоизоляцией. 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин уже смирился с потерей ведущего игрока: 
"Про планы Капризова мы знали уже давно. Я не только был готов к его отъезду, 
я и поддерживал его решение, говорил, что ему нужно отправиться в НХЛ. То же 
самое могу сказать и про Илью Сорокина". 
Хоккейный эксперт Алексей Бадюков также полагает, что оба хоккеиста 
заслужили право уехать за океан: "Отъезд Капризова и Сорокина 
прогнозировался. В НХЛ ждут этих ребят. В России они сделали все для сборной 
и клуба. Кирилл и Илья максимально честно поступили с ЦСКА, отработав свои 
контракты. Было понятно, что они едут туда за мечтой и продолжать свою 
карьеру. Это игроки мирового уровня, в этом никто сомневаться не может. 
Надеюсь, что со временем Капризов и Сорокин выйдут на ведущие роли в НХЛ", 
- сказал Бадюков "Чемпионату". 
По остальным игрокам ЦСКА еще есть вопросы, но шансы отправится за океан у 
Науменкова, Марченко, Романова и Шалунова тоже есть. Например, инсайдеры 
из "Монреаля" сообщали, что клуб так хочет защитника ЦСКА Романова, что 
готов с ним подписать контракт на оставшуюся часть сезона НХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1182070_Vot_jesli_by_Radulov_sygral_s_Kaprizovym_Simvolicheskaja_paterka_CSKA_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1182070_Vot_jesli_by_Radulov_sygral_s_Kaprizovym_Simvolicheskaja_paterka_CSKA_v_KKhL


 

 

Что касается Никиты Нестерова, то он еще с января ведет переговоры с ЦСКА о 
новом контракте на 5 лет, но официально он еще не подписан. Так что 
минимальный шанс уехать за океан еще остается.  
СКА 
У питерских армейцев пока не все так сложно, но потери тоже есть и еще 
обязательно будут. Официально заключил соглашение пока только один игрок 
СКА - Александр Барабанов в Питере выиграл уже все, что можно - проделал 
большой путь от юношеских команд и дважды поднимал над головой Кубок 
Гагарина. Душа просит новый вызов, и он его получил в виде пока только 
годового соглашения с "Торонто" на 925 тысяч долларов за сезон. 
С большой долей вероятности покинут СКА еще два игрока - голкипер Алексей 
Мельничук, которым интересуются сразу три клуба НХЛ и защитник Артем Зуб, 
уже одной в "Оттаве". Генменеджер клуба Пьер Дорион подтвердил интерес к 
игроку: "Артем готов к НХЛ и может нам помочь для решения задач". 
Наконец, шансы заполучить контракт в НХЛ есть у нападающего СКА Антона 
Бурдасова. Разговоры о его переходе ведутся уже давно, и сам форвард мечтает 
перебраться за океан.  

https://aif.ru/sport/hockey/dembelnuli_v_ameriku_cska_i_ska_teryayut_luchshih_igro
kov 

К заголовкам сообщений 

Эпидемия отъездов в НХЛ: почему ЦСКА пострадает больше других 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 21 апреля 2020) 
NEWS.ru рассказывает о кадровых потерях, которые уже понесли клубы 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в нынешнее межсезонье из-за отъезда 
игроков за океан, и оценивает вероятность новых случаев перемещения 
хоккеистов в лучшую лигу мира. 
Минус великолепная пятерка и вратарь 
Стоило руководству КХЛ месяц назад принять решение о досрочном завершении 
сезона, многие специалисты дружно сошлись во мнении, что сей факт вкупе с 
полной неопределенностью касательно сезона будущего вызовет волну 
отъездов российских - и не только - игроков за океан. Пока этот процесс не 
принял характера глобальной эпидемии, если говорить в целом о КХЛ, однако 
для прошлогоднего обладателя Кубка Гагарина и победителя регулярного 
чемпионата нынешнего сезона - столичного ЦСКА - ситуация уже сейчас 
выглядит весьма тревожной. 
Но дело здесь еще и в том, что сразу у нескольких ведущих игроков "армейцев" 
контракты были рассчитаны до 30 апреля текущего года. И уже по ходу сезона 
было ясно, что, например, самый результативный игрок "красно-синих" и всей 
лиги Кирилл Капризов, а также голкипер Илья Сорокин почти наверняка 
отправятся в НХЛ. Первого давно ждет в своих рядах "Миннесота Уайлд", 
второму предстоит завоевывать место в составе "Нью-Йорк Айлендерс" в 
конкурентной борьбе с Семеном Варламовым и под чутким руководством Барри 
Тротца - бывшего наставника Александра Овечкина в "Вашингтон Кэпиталз", 
выигравшего Кубок Стэнли в 2018 году. 
Про их планы мы знали уже давно. Что касается Кирилла, я не только был готов 
к его отъезду, но и поддерживал его решение, говорил, что ему нужно 
отправиться в НХЛ. То же могу сказать и про Илью. Хочу пожелать им, чтобы они 
не просто закрепились в новых командах, а стали значительной частью лиги, - 
заявил в интервью официальному сайту КХЛ главный тренер "армейцев" Игорь 
Никитин. 
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Кроме того, соглашение с "Коламбус Блю Джекетс" практически уже подписал 
партнер Капризова по ударному звену ЦСКА Михаил Григоренко. И хотя сейчас 
определенные юридические нюансы не позволяют назвать этот переход 
состоявшимся, после 1 июля можно будет говорить о нем как о свершившемся 
факте. 
Михаил Григоренко  
Истекают контракты с "красно-синими" также у Никиты Нестерова и Максима 
Шалунова, однако защитник и бывший партнер Никиты Кучерова по "Тампе Бэй 
Лайтнинг" вроде бы пока в Северную Америку лыжи не навострил и готов 
обсудить с ЦСКА детали нового соглашения. А вот Шалунов вполне может 
сорваться за океан. Главный козырь форварда - способность сыграть как в 
центре, так и на позиции крайнего нападающего, что наверняка смогут по 
достоинству оценить в НХЛ. В то же время после отъезда ряда лидеров атаки у 
Максима появится гораздо больше возможностей проявить себя и выйти на 
главенствующие роли и в составе "красно-синих". 
Если бы менеджерам ЦСКА не удалось договориться о продлении 
сотрудничества с нападающими Константином Окуловым и Антоном 
Слепышевым (последний вполне мог вернуться в "Эдмонтон Ойлерс"), эпидемия 
отъездов игроков из московского клуба точно достигла бы критической отметки. 
Но и сейчас рано говорить, что опасность для "армейцев" миновала, поскольку 
список вероятных кадровых потерь могут пополнить защитники Михаил 
Науменков и недавняя звезда молодежной сборной России Александр Романов, 
на которого положил глаз "Монреаль Канадиенс". 
Михаил Науменков  
В ожидании двух пиков "эпидемии" 
На фоне тяжелых кадровых "пробоин" потери другого "армейского" клуба - из 
Санкт-Петербурга - выглядят не такими серьезными. На данный момент команда 
Алексея Кудашова лишилась лишь одного нападающего - Александра 
Барабанова, подписавшего контракт с "Торонто Мэйпл Лифс". Правда, есть за 
океаном спрос и на стремительно прогрессирующего защитника Артема Зуба, и 
интерес к совсем молодому голкиперу Алексею Мельничуку. Но даже если эти 
ребята примут решение продолжать карьеру за океаном, к тотальной 
перестройке состава СКА это не приведет. 
К моменту написания этого материала фактически состоялся еще один переход 
игрока из КХЛ в североамериканский клуб: форвард ХК "Сочи" (и, кстати, бывший 
игрок СКА) Андрей Алтыбармакян заключил контракт новичка с "Чикаго Блэк 
Хокс". Но в данном случае очевидно, что 21-летнему нападающему, проведшему 
далеко не лучший сезон в России, придется для начала проявить себя в фарм-
клубе "Черных ястребов" в АХЛ, прежде чем рассчитывать на то, чтобы стать 
своего рода преемником Артемия Панарина, начинавшего свою карьеру в НХЛ 
именно в "Чикаго". 
Если говорить о хоккеистах, которые тоже могут в ближайшее время пересечь 
Атлантический океан и сменить место работы, довольно лакомый кусочек может 
достаться "Флориде Пантерз": ряды этой команды может пополнить дуэт Артем 
Сергеев - Григорий Денисенко. Первый был одним из ключевых защитников 
уфимского "Салавата Юлаева", который в нынешнем сезоне уже наделал много 
шума и был готов далеко пройти в плей-офф. Второй носил капитанскую нашивку 
в молодежной сборной России, драматически упустившей золотые медали в 
финале мирового первенства против канадцев, а также успел выйти на первые 
роли и в ярославском "Локомотиве". 
Такова на данный момент ситуация с уже официально оформленными и 
потенциальными контрактами российских игроков с клубами КХЛ, но в 



 

 

обозримом будущем, пожалуй, стоит ожидать двух всплесков активности. 
Первый может случиться после 30 апреля, когда у многих хоккеистов истечет 
срок действия соглашений с клубами и появится возможность открыто 
договариваться с новыми работодателями. Второй пик отъездов может быть 
связан с решением руководства НХЛ о возобновлении сезона: ведь за океаном 
еще не отказались от затеи завершить нынешний чемпионат, пусть даже для 
этого придется играть в июле и августе.  
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К заголовкам сообщений 

Молодые игроки в СКА, кто они и станут ли звездами КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 21 апреля 2020) 
Галенюк, Подколзин, Морозов, Марченко - уже в основе СКА, расчищать состав 
будут для других молодых хоккеистов. 
Одно из главных событий недоигранного сезона КХЛ - переформатирование 
петербургского СКА. Один из топов лиги сделал ставку на молодых игроков и не 
ошибся - звено Василий Подколзин - Иван Морозов - Кирилл Марченко плюс 
защитник Данила Галенюк в январе-феврале стали едва ли не самыми яркими 
хоккеистами в петербургской команде. 
Казалось, молодежи придется сложно в плей-офф, где их начнут прицельно 
"прессовать", но даже против сурового "Витязя" с Евгением Артюхиным в составе 
петербургские тинейджеры выглядели бодро - каждый из них забил хотя бы по 
голу, а Марченко вообще стал одним из лучших бомбардиров СКА в первом 
раунде - три шайбы и две передачи. Больше очков в команде оказалось только у 
Владимира Ткачева.  
Было бы интересно посмотреть, как питерская молодежь билась бы в плей-офф 
с соперником уровня ЦСКА, но эпидемия коронавируса лишила нас классного 
зрелища. 
Зато молодежный десант здорово поможет СКА в следующем сезоне. В том 
числе и финансово, ведь по новым правилам КХЛ зарплаты хоккеистов младше 
21 года не учитываются под потолком зарплат. В Петербурге точно не будет 
повторения ситуации, которая сложилась в "Магнитке", где экстренно строят 
команду с нуля и избавляются от старых лидеров, чьи раздутые зарплаты не 
влезают ни под какой потолок.  
Правда, расставания с игроками в СКА тоже будут. По слухам, клуб избавится от 
некоторых возрастных хоккеистов, которые перестали прогрессировать. 
Причины тут не только экономические - в Петербурге расчищают место для 
нового молодежного десанта. 
Если Марченко, Подколзин и компания - это плод хорошей работы скаутов, 
которые нашли перспективную молодежь в других городах, то многие новые 
потенциальные звезды либо родом из Петербурга либо значительное время 
провели в городских хоккейных школах. 
В первую очередь речь о Ярославе Аскарове. 17-летний вратарь родился в 
Омске и начинал в школе "Авангарда", но уже в 13 лет переехал в Северную 
столицу и первые матчи в МХЛ сыграл за один из "армейских" фарм-клубов - 
"СКА-Варяги". Аскаров уже дебютировал в КХЛ и стал самым молодым вратарем 
в истории лиги, который провел весь матч от начала до конца и помог команде 
добиться победы. В следующем сезоне Ярослав наверняка будет играть за 
основу гораздо чаще. Три молодые звезды СКА Марченко, Морозов и Галенюк - 
воспитанники одного тренера. С ними с детства работал Олег Таубер - сначала 
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в Тюмени, а потом в Ханты-Мансийске. Но в системе СКА есть и четвертый 
хоккеист Таубера - Никита Зоркин. В прошлом сезоне он сыграл 22 матча за 
"СКА-Неву" в Высшей лиге. Возможно, в будущем Зоркин составит связку с 
Галенюком. 
Никита Зоркин 
В нападении "Невы" есть как минимум три хоккеиста, которые в следующем 
сезоне могут блеснуть в КХЛ. Василий Глотов уже играл за основу и даже успел 
забить два гола. Павел Кукштель тоже дебютировал в большом СКА. Лучший 
бомбардир "Невы" в "регулярке" ВХЛ Владислав Курбатов попадал в заявку 
основы, но на лед пока не вышел. Кукштель и Курбатов - на сто процентов 
местные воспитанники, оба родились в Петербурге и прошли всю клубную 
пирамиду СКА. 
В МХЛ у СКА сразу два клуба - "СКА-1946" и "СКА-Варяги" и там задают тон 
именно петербургские хоккеисты. Есть даже династии: Алексей Цыплаков, 
Андрей Галушкин и Матвей Горбушин - сыновья лидеров СКА 90-х и нулевых. 
Лучший бомбардир "сорок шестых" Александр Гордин и самый результативный 
защитник этой команды Арсений Бринкман тоже родом из Петербурга.  
В "СКА-Варягах" в прошлом сезоне пошли на смелый эксперимент - за команду 
играла целая группа шестнадцатилетних хоккеистов. Петербургские 
"вундеркинды" здорово помогли юниорской сборной на Мировом Кубке вызова 
U17. Россияне второй год подряд завоевали этот трофей и в составе 
победителей было сразу пять представителей "Варягов" - вратарь Валерий 
Бринкман, защитники Никита Димитров и Арсений Коромыслов (он получил 
травму перед стартом турнира и не смог сыграть), а также нападающие 
Владимир Сычев и Илья Иванцов. Вряд ли они пробьются в КХЛ уже в 
следующем сезоне, но при новом векторе развития СКА перспектива у них точно 
есть.  

https://www.championat.com/hockey/article-4022293-novyj-vektor-ska-piter-ne-
boitsja-potolka-zarplat-ego-spasut-molodye-zvjozdy.html 

К заголовкам сообщений 

Почему Автомобилист не может стать топ-клубом? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 21 апреля 2020) 
Уральцы ворвались в клан олигархов КХЛ совсем недавно и, надо сказать, 
неожиданно. На протяжении всей своей истории выступлений в чемпионате, за 
Автомобилистом закрепилось звание команды-аутсайдера, в лучшем случае 
достойного середняка. На то были понятные причины: незаинтересованность 
властей в построении сильной хоккейной команды, в следствие ограниченный 
бюджет, не позволяющий рассчитывать на что-то большее, чем попадание в 
плей-офф. 
Несбалансированное формирование команды.  
Глядя на комплектование Автомобилиста можно ненароком поймать себя на 
мысли, что менеджеры клуба были буйными фанатами игр "Football Meneger", 
где большинство пользователей делают акцент на комплектовании атакующей 
линии, забывая об обороне. По Якубу Коваржу вопросов нет. Один из лучших 
вратарей лиги, который сезон, доказывающий не на словах, а на деле, за что ему 
платят большие деньги. Речь о защитниках. Если открыть ростер 
автомобилистов, то можно подумать, что ты попал на сайт условного "Сочи" или 
"Нефтехимика". Гуркин, Мамкин, Бодров, Березин, Стасенко. В сезоне 18-19 
были Егоршев с Мишариным, до них были Тимашов и Куляш. Откровенно говоря, 
слабый подбор "дефов" для команды, претендующей на кубок, не так ли? 

https://www.championat.com/hockey/article-4022293-novyj-vektor-ska-piter-ne-boitsja-potolka-zarplat-ego-spasut-molodye-zvjozdy.html
https://www.championat.com/hockey/article-4022293-novyj-vektor-ska-piter-ne-boitsja-potolka-zarplat-ego-spasut-molodye-zvjozdy.html


 

 

Уральцы не первый год нуждалась в "пакмувере", и вот наконец, она его получит. 
В ближайшее время контракт заключат с Чарльзом Геноуэем, известным по 
выступлениям за Ригу, Спартак, Йокерит, Ладу и Торпедо. Что примечательно, 
ни в одном из этих клубов канадец не задерживался больше чем на год. 
Автомобилист закрывает позицию легионера очень сомнительным иностранцем, 
который не факт, что сделает игру в большинстве ярче и разнообразнее, ее 
сделает Вячеслав Войнов, который по последним данным должен пополнить 
клуб. Вот это будет, безусловно, усиление. Войнов и в СКА и в Авангарде 
показывал насколько он крутой защитник в плане атакующего функционала для 
нашей лиги. Зачем тогда тратить вакансию легионера на Геноуэя, с чьей работой 
отлично справиться Вячеслав? Опять же, вопрос. 
С атакой дела выглядят по-другому, но и там возникают вопросы. Автомобилист 
комплектуется качественными легионерами. Так, в Екатеринбурге год назад 
избавились от Паре и Да Косты, заменив их Мэйсеком и Холландом, которые в 
сумме набрали больше очков. Удалось оставить в команде Голышева. Хороший 
ход с игровой и медийной точки зрения. 
Куда хуже обстоят дела с формированием третьего звена, ключевого фрагмента 
формирования успешной команды. У прошлогоднего Салавата были Жарков-
Кадейкин-Майоров/Солодухин, которые в плей-офф сначала остановили 
Мозякина, а потом Доуса и компанию. У чемпионского Ак Барса выжигали 
Клинкхаммер со Свитовым, которых неплохо дополняли Глухов с Лукояновым. 
Магнитка-17 года имела Осалу, Тимкина и Платонова. В Тракторе Белоусова в 3 
звене пылил Антипов с Ничушкиным и Дугиным. Игроки этого амплуа ценятся 
ничуть не меньше, чем хоккеисты топ-6. Грамотно отыграть в меньшинстве, 
загонять кого-либо, придать импульс, - вот за что ценят таких хоккеистов, 
которые в момент, когда у лидеров не идет, могут взять инициативу в свои руки. 
Теперь смотрим кто был на этих ролях в Авто. Кучерявенко, Мозер, Гареев, 
Литовченко, Хрипунов, Белоусов. Из всей плеяды игроков можно выделить 
только Кучерявенко, и то, в последние годы, в силу возраста, Александр 
начинает сдавать. Все остальные либо не достаточно сильны для команды, 
ставящей перед собой серьезные задачи, либо, в принципе не игроки низших 
звеньев. 
Тем абсурднее звучит новость, что Автомобилист собирается подписать братьев 
Ушениных, Макеева и Бочарова, который Станислав. Да, все они хорошо 
зарекомендовали себя в своих клубах, но есть одно но. Все вышеперечисленные 
играли в топ-6 своих команд, получали много игрового времени и большинства. 
Терзают очень большие сомнения, что они могут себя проявить в Екатеринбурге, 
т.к мест под топ-6 почти не осталось. Мэйсек, Холланд, Секстон, Голышев, Плэтт, 
Дацюк. Примерно так на бумаге выглядит атакующая линия уральцев, которая 
должна будет делать погоду у чужих ворот. Даже если убрать Дацюка, 
пропускающего в последние годы часть сезона и заменить его на Вячеслава 
Ушенина. Места для его брата, Макеева и Бочарова не остается. 
Автомобилист тратит деньги на хоккеистов уровня топ-6 средних команд, не 
понимая, что выхлопа от них получится гораздо меньше, чем они того ожидают. 
Они привыкли играть на рояле, а не таскать его, но роли пианистов в клубе уже 
заняты. 
Неправильное распределение средств.  
Успех любой солидной организации заключается в качественном уровне 
менеджмента. Порой, это процентов 80 формулы создания сильной команды. 
Работа генерального менеджера подразумевает мониторинг рынка и заключение 
контрактов на выгодных условиях, как для игроков, так и для клуба. Никого не 
удивлю, если скажу, что профессиональных хоккейных управленцев, которые 



 

 

грамотно формируют команду и не "сжигают" львиную часть бюджета на 
непонятных игроков, у нас в стране маловато. За примером далеко ходить не 
надо. В Тракторе совсем недавно платили Даниле Мамаеву 30 миллионов 
рублей за сезон, Ак Барс в это межсезонье дал 40 миллионов Глухову, который 
должен получать максимум половину от этой суммы, те же 40 дали 
Рукавишникову. Самый известный в хоккейной России Геннадий Иванович, в 
свое время, не скупился раздавать многомиллионные контракты Тимкину и 
Кулемину. Короче говоря подобных примеров масса и, что печально, они будут 
продолжаться. 
Автомобилист тоже отличается своим подходом к селекции. Например, в мае 18-
го года клуб заключил двухлетнее соглашение с защитником Мамкиным, по 
которому он получил 60 миллионов за два года. Возникает вполне резонный 
вопрос: зачем платить такие деньги весьма посредственному защитнику, 
выступавшему в Спартаке, Югре и Сочи на далеко не ведущих позициях? Такое 
ощущение будто бы в другом случае за ним бы гонялось пол лиги. Провальный 
трансфер точки зрения финансов, несомненно. 
Кучерявенко по истекающем контракту получал 40 миллионов. Да, неплохой 
хоккеист низших звеньев. Но какие 40 миллионов, тем более учитывая его 
подверженность травмам? 
Георгий Белоусов первый сезон провел откровенно слабо. Второй, конечно, 
можно занести в актив, но статистика вещь упрямая. Она гласит, что хоккеист 
даже не дошел до отметки пол очка за игру в этом сезоне, а получал по контракту 
солидные 35 миллионов. На днях подписал новое соглашение с клубом, которое 
явно не уступает предыдущему. 
Дацюк тем летом выбил себе контракт на 100 миллионов. На сто. Миллионов. 
Это в год, если что. 7 шайб и 26 очков за сезон. Как вам? 
Говоря об Автомобилисте вполне можно провести параллель с Торонто. Есть 
хорошее топ-6, посредственные 3-4 звенья, слабая защита и качественный 
вратарь, который часто оставляет команду на плаву. Есть некое предположение, 
что Рябков и компания подтапливают за "Мэйпл Лифс". 
Да, менеджерские проколы не так актуальны, когда в лиге отсутствует жесткий 
потолок зарплат и богатые клубы могут тратить в разы больше своих скромных 
конкурентов. Как известно, со следующего сезона ситуация поменяется и клубу 
придется ужаться в платежной ведомости миллионов на 300. Клуб из 
Екатеринбурга в этом году потратил на зарплаты 1,2 миллиарда рублей. 
Менеджерам уральцев пора бы выработать четкий, и, что самое главное, 
грамотный план по комплектованию команды, ведь хоккеисты уезжают, потолок 
уменьшается, а люди, дающие деньги, от своих грандиозных планов про кубок и 
все ему прилегающее, отказываться не собираются. 
Эксперименты с тренерами продолжаются. 
Автомобилист в этом году ушел в отпуск уж слишком рано. Екатеринбуржцы не 
смогли совладать со скромной Сибирью Николая Заварухина, который еще год 
назад входил в тренерский штаб самого Мартемьянова. Нет сомнений, что это 
поражение тренерское. Мартемьянов, обладая куда более мастеровитыми 
хоккеистами, ничего не смог противопоставить системной Сибири, каждый игрок 
которой знал с какой целью он выходит на площадку и что он должен делать в 
той или иной ситуации. Эта серия наглядный пример того, как порядок смог 
побить класс. Заварухин заставил своих хоккеистов минимизировать ошибки в 
средней зоне и количество провалов, по итогу которых соперник бы убегал в 
стремительные контратаки. 
Андрей Алексеевич за два года, что он был у руля Автомобилиста никак не 
поменялся. Его команда также уповала на быстрые атаки, жертвуя 



 

 

позиционными, которые в конечном итоге и сгубили команду. Плей-офф - время, 
когда соперник разбирает тебя на атомы и в случае неудачной игры, ты должен 
что-то поменять, дабы попытаться вытащить серию. Но дело в том, что бывший 
тренер Авто даже не пытался ничего менять. 
На смену уроженцу Екатеринбурга пришел Бил Питерс, известный, как экс-
главный тренер Каролины, Калгари и сборной Канады. Очень рисковый шаг со 
стороны менеджеров. Билл за четыре года работы в "Харрикейнз" так и не смог 
вывести команду в плей-офф. Его Калгари смог выиграть конференцию, но 
провалился в первом раунде, отдав в пяти матчах серию Колорадо. Со сборной 
стал чемпионом мира, но ведь клубная работа кардинально отличается от 
работы в сборной. То есть, сначала клуб назначает Мартемьянова, 
проработавшего до этого в КХЛ всего 1,5 года, а потом берет тренера, чьи успехи 
достаточно скромны. Также не стоит забывать, что у Питерса нет европейского 
клубного опыта. Менеджеры в очередной раз приводят в клуб "кота в мешке", что 
немного странно. Еще больше удивило назначение Германа Титова 
помощником. Зачем? За какие заслуги? Что он может дать команде? Хочется 
получить ответ хотя бы на один из этих вопросов. 
Путь клуба немного напоминает питерский "СКА", где вбухивали огромные 
деньги на игроков, но никак не могли привести большого тренера. В апреле 2014 
смогли. 
Вывести Автомобилист в плей-офф Билл, конечно, выведет, а вот что будет 
дальше? Управленцы опять наступили на собственные грабли и наняли на 
работу специалиста за плечами которого нет серьезных успехов в плей-офф. 
Дацюка слишком много.  
Дацюк занял определенную нишу в клубе и многие вещи перестали решаться без 
его ведома. Приглашение Питерса-его рук дело. Уже сейчас это ни для кого не 
новость, как бы руководство и сам Билл не отнекивались. 
Приход игроков-легенд с солидным бэкграундом, как правило, положительно 
сказывается на команде, но даже тут 13 номер "выделился", запретив в команде 
употребление веществ, незапрещенных антидопинговыми правилами. Нельзя 
только прийти в коллектив и сразу же начать наводить свои порядки, каким бы 
успешным хоккеистом ты ни был. Это, как ни крути, прямым образом влияет на 
микроклимат в раздевалке и отношение лично к тебе со стороны партнеров по 
команде. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyswag/2770021.html 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "Сибири" выбрали лучших игроков сезона. Ими оказались 
три финна (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 2020) 
Болельщики "Сибири" выбрали лучших игроков сезона. Ими оказались три 
финна  
Защитник Юрки Йокипакка был назван лучшим игроком "Сибири " в прошедшем 
сезоне. 
В голосовании среди болельщиков Йокипакка набрал 3354 голоса, что позволило 
ему опередить своих соотечественников - форварда Юусо Пуустинена (2995) и 
голкипера Харри Сятери (2940). 
В прошедшем сезоне Йокипакка провел 63 матча, заработав 36 (4+32) очков 
результативности. В феврале он продлил контракт с клубом до 2022 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182156_Bolelshhiki_Sibiri_vybrali_luchsh
ih_igrokov_sezona_Imi_okazalis_tri_finna 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyswag/2770021.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182156_Bolelshhiki_Sibiri_vybrali_luchshih_igrokov_sezona_Imi_okazalis_tri_finna
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182156_Bolelshhiki_Sibiri_vybrali_luchshih_igrokov_sezona_Imi_okazalis_tri_finna


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер "Витязя" Белов: клуб достойно провел сезон КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 21 апреля 2020) 
Хоккеисты "Витязя" достойно выступили в сезоне КХЛ-2019/20 и были очень 
близки к первой в истории клуба победе в матчах плей-офф, заявил РИА Новости 
экс-главный тренер подмосковного клуба Валерий Белов. 
"Конечно, я видел игры "Витязя". Они молодцы, достойно провели сезон. После 
позапрошлого сезона я говорил болельщикам, что первой победы в матчах плей-
офф осталось недолго ждать. Сейчас совсем чуть-чуть не получилось. Перед 
этим сезоном команда усилилась Якубом Ержабеком, раскрылся Святослав 
Гребенщиков. И что не менее важно, "Витязю" помогал опыт наших предыдущих 
сезонов. Команда приобрела уверенность и играла очень неплохо", - сказал 
Белов по телефону. 

https://rsport.ria.ru/20200421/1570358994.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Живу в закрытом городе - полная самоизоляция" (Известия (iz.ru), 
Москва, 22 апреля 2020) 
Нападающий "Витязя" Алексей Макеев - об особенностях карантина в 
Новоуральске, уходе лидеров клуба и будущих финансовых ограничениях в КХЛ 
- Закрытость Новоуральска спасает от коронавируса?  
 - Мне эта закрытость нравится. Может быть, я к ней привык. Здесь нет лиц из 
ближнего зарубежья - ни одного человека. Полная изоляция - очень мало народу 
выезжало за границу или в крупные российские города типа Москвы и Питера, 
откуда могли бы привезти этот коронавирус. Население у нас 70-73 тыс. жителей 
- половина из них работает на главном заводе города и никуда не выезжает. И 
со стороны сюда просто так не попасть - не каждого пустят. 
 - А вы, вернувшись из Москвы, не могли завезти в закрытый Новоуральск 
коронавирус?  
 - Я приехал сюда 19 марта. В тот момент в Москве еще не настолько была 
распространена эпидемия. Тогда мэрия толком еще не начинала вводить 
самоизоляцию - только массовые мероприятия запретили. Когда сезон для 
"Витязя" закончился, я находился в Подольске. И как только в столице и области 
начали объявлять первые ограничения, мы с женой за два дня успели собрать 
вещи и улететь в Екатеринбург, а оттуда доехать до Новоуральска. 
 - Есть понимание относительно вашего будущего после 30 апреля?  
 - В принципе варианты трудоустройства есть. Агент ведет переговоры с разными 
клубами, но полная ясность наступит позже. Как раз после даты 30 апреля, о 
которой вы сказали. 
 - Сразу после поражения в серии от СКА пошли слухи, что у вас есть 
предложения из Северной Америки, в том числе из НХЛ. Было в этом что-то 
реальное?  
 - Честно говоря, для меня это очень смешно. Слышал, как нашим руководителям 
один из журналистов задавал вопрос на эту тему сразу после последнего матча 
против СКА. Очень интересно, кому в голову такое приходит (смеется). Нужно 
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смотреть правде в глаза и свои силы оценивать адекватно. И не питать ненужных 
иллюзий. 
 - Как оцените прошедший период выступлений за "Витязь"?  
 - Считаю, что это были плодотворные семь лет, у команды было немало ярких 
матчей, особенно в те сезоны, когда мы выходили в плей-офф. Я всегда 
старался действовать на максимуме своих возможностей. Надеюсь, болельщики 
"Витязя" были довольны. 
 - В ходе последнего недоигранного чемпионата КХЛ вас вызывали в 
национальную сборную. Можно этот сезон назвать лучшим в вашей карьере?  
 - Я бы не назвал его лучшим. Считаю, что из трех сезонов, когда "Витязь" 
выходил в плей-офф, у меня только во втором (2018/19. - "Известия") не совсем 
получилась игра так, как хотелось. А вообще и первый чемпионат, когда мы 
попали в восьмерку Запада (2016/17. - "Известия"), у меня был неплохой, и 
последний тоже. Но надеюсь, лучшие сезоны у меня впереди. 
 - За счет чего "Витязь" блестяще провел первую половину осени? В чем он 
прибавил по сравнению с предыдущими сезонами?  
 - В дебютный сезон Белова в "Витязе", когда клуб впервые вышел в плей-офф, 
тактика тренера была еще актуальна?  
 - Да, она была свежее. Четыре года назад присутствовал эффект новизны. Но 
хоккей не стоит на месте и каждый год идет вперед. Вот и после того сезона он 
сделал шаг вперед, а мы остались на месте со своей тактикой. А надо было 
двигаться дальше вместе с хоккеем. Нужно было немного отредактировать ту 
систему. Я не спорю, что она приносит результат. Но в современном хоккее, 
особенно когда в КХЛ вводится все больше маленьких площадок, надо под них 
подстраиваться. Мы это недоработали, поэтому на второй сезон Белова не 
вышли в плей-офф. Такое у меня личное мнение - возможно, у Валерия 
Геннадьевича оно другое. 
- Ваша тройка с Александром Семиным и Артемом Швецом-Роговым была одной 
из лучших в лиге в начале сезона. Как изменилась игра первого звена после того, 
как Артема обменяли в СКА на Алексея Бывальцева?  
 - Обмен серьезно повлиял на игру. У нас была отличная тройка с Сашкой и 
Артемом - полная идиллия, как в семье. Все было отточено от и до. Дай бог еще 
когда-нибудь мне поиграть в звене подобного уровня. А когда ушел Швец-
Роговой, было уже неважно, кто прибыл на его место. Просто не могли подобрать 
нам нужного центрального нападающего. Останься Артем, результат мог быть 
другой. 
 - Вопрос, который еще долго будут задавать всем представителям "Витязя": 
насколько обмены в СКА Швеца-Рогового, Александра Самонова и Миро 
Аалтонена надломили команду? После этого она сильно сдала...  
 - Мое мнение, что, конечно, сказалось. Как на семье сказывается уход из нее 
одного человека. У нас же забрали из команды сразу двух ведущих хоккеистов. 
А через какое-то время еще одного. Эти ребята были ключевыми в коллективе. 
Поэтому я до конца буду стоять на своем мнении. И на каждый подобный вопрос 
отвечу, что эти обмены очень сильно повлияли на "Витязь". Когда ты идешь на 
первых местах и вдруг забирают лидеров, это психологически влияет на 
команду. Но здесь ничего не сделаешь, поэтому старались работать дальше, 
отрабатывать контракт. 
- Вы уже упоминали, что хоккей меняется в условиях уменьшения размеров 
площадок. Пару лет назад это сделали и в Подольске. Как вам игралось в таком 
формате?  
 - Еще когда "Лада" выступала в КХЛ и арена в Тольятти одной из первых 
сделала энхаэловскую коробку, мне было очень приятно на ней играть. Мне это 



 

 

подходит по стилю. Чем меньше площадка, тем интересней. Это и темп, и 
движение, и столкновения, и больше голевых моментов. Даже мои знакомые, 
которые смотрят матчи по телевизору, получают удовольствие от такого хоккея. 
Я только за сужение площадок до североамериканских размеров. Играет же так 
сильнейшая лига в мире, где в большинстве матчей много голов. И это не потому, 
что действуют лучшие хоккеисты планеты. А потому что все рядышком. Одного 
обыграл - уже голевой момент. 
 - Сложно перестраиваться, когда в КХЛ в одних городах канадские площадки, в 
других финские, в третьих большие европейские?  
 - Да, сложно. Например, классическая большая площадка до сих пор есть в Уфе. 
В этом сезоне приезжали туда играть, и финские легионеры "Салавата Юлаева" 
пользовались пространством в этой коробке. Также и в Магнитогорске первое 
звено "Металлурга" во главе с Сергеем Мозякиным эту ширину вовсю 
использовало. Было неприятно играть в Уфе и Магнитогорске - особенно против 
первых звеньев соперников. Всей пятеркой очень грамотно перемещаются. А ты 
только приехал с маленькой площадки и немного в шоке, когда видишь вокруг 
себя полметра пространства с одной стороны и полметра с другой. И тебе надо 
их закрыть. Не по себе становится. 
 - Насколько потолок зарплат усилит конкуренцию в КХЛ?  
 - Хочется, чтобы все команды были равны и каждая могла обыграть каждую. Не 
только в начале сезона, как это часто удается сейчас, но и в середине регулярки, 
и в конце. Тот же "Витязь" показал, что в сентябре может обыграть кого угодно, 
но в декабре наступила яма, когда ЦСКА и СКА выходили на пик формы. Можно 
было против них играть, но гораздо сложнее. Потому что у одних клубов шесть 
звеньев, а у других - четыре. И то четвертые звенья берут из Высшей лиги, из 
фарм-клубов. Надеюсь, потолок зарплат усилит конкуренцию. Но все равно надо 
сокращать его расстояние с полом, чтобы возможности клубов уравнялись. 
 - Нынешний потолок в 900 млн рублей вас устраивает?  
 - Нет. На мой взгляд, его как-то резко снизили с 1,3 млрд. Нужна золотая 
середина. Где-нибудь на уровне 1,1 млрд. И пол зарплат с 300 млн надо поднять. 
А с низким потолком мы уже видим, как много ребят уезжает в НХЛ. И еще многие 
поедут за океан. Понятно, что престижная лига - все туда хотят попасть. Но как 
мы будем удерживать людей при потолке в 900 млн? А у нас ведь через два года 
Олимпиада. И неясно, как будем комплектоваться, если туда НХЛ не отпустит 
своих игроков.  
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Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Вернуться к истокам или вернуться в "Магнитку"? Пять клубов для 
Даниса Зарипова (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 22 апреля 
2020) 
Легенда "Ак Барса" может покинуть Казань уже в ближайшее время 
То, что 39-летнему Данису Зарипову в условиях введения потолка зарплат в 
Континентальной хоккейной лиге не предложат контракт, сопоставимый с 
прежним, читалось легко. Но сам нападающий и его агент считают по-другому. 
Президент КХЛ Алексей Морозов еще в марте обмолвился, что Зарипов и "Ак 
Барс" достигли договоренности по новому соглашению, однако события 
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последних недель показывают, что в переговорах не все так просто, и уход 
Даниса из Казани вполне реален. Сам хоккеист накануне подтвердил факт 
переговоров с другими клубами. О возможных вариантах развития карьеры 
игрока - в материале "Реального времени". 
"Трактор" (Челябинск) 
Зарипов - уроженец Челябинска, но не воспитанник хоккейной школы "Трактора". 
Однако в КХЛ город представляет только этот клуб, поэтому вариант с 
переходом именно сюда напрашивается самым первым. "Трактор" объективно 
переживает не лучшие времена - после выхода команды в финал Восточной 
конференции в 2018 году (проиграли 0-4 в серии "Ак Барсу") и ухода Анвара 
Гатиятуллина с поста главного тренера все пошло по наклонной. Смена 
руководящего состава ни к чему хорошему не привела. В прошедшем сезоне 
провалился эксперимент с приглашением Петериса Скудры, а Владимир 
Юрзинов-младший ситуацию кардинально выправить не смог - челябинцы даже 
не попали в плей-офф. И это при весьма достойном бюджете и, в целом, 
неплохом подборе игроков. 
Приход Зарипова в "Трактор" пошел бы на пользу клубу и с имиджевой точки 
зрения, и с игровой. Да, нападающий уже далек от своей лучшей формы и вряд 
ли сможет провести все матчи регулярного чемпионата, однако на его стороне 
авторитет и опыт. В Челябинске много молодых игроков, которым не помешал 
бы в раздевалке такой "дядька", как Данис Зиннурович. Отметим, что, по 
некоторым данным, генеральный директор "Трактора" Иван Савин является 
партнером Зарипова в бизнесе по производству клюшек "Заряд". 
Накануне хоккеист подтвердил переговоры как с "Трактором", так и с другими 
клубами КХЛ: 
 - Я веду переговоры со всеми, но приоритет сейчас - "Ак Барс". Факт переговоров 
с "Трактором" не отрицаю. Пока никакой информации, без конкретики, - заявил 
Зарипов. 
"Металлург" (Магнитогорск) 
После ухода из "Ак Барса" в 2013 году Данис подписал контракт с магнитогорским 
клубом и провел там четыре прекрасных сезона. За это время "Металлург" 
дважды стал обладателем Кубка Гагарина и один раз играл в финале. Звено 
Зарипов - Коварж - Мозякин наводило страх на всю лигу и по праву было самым 
результативным в КХЛ сезон за сезоном. Сейчас Коварж уже не в России, 
Мозякин то ли уходит из "Магнитки", то ли нет, имея ситуацию, схожую с 
зариповской (игроку предлагают сильно урезанный контракт). 
Мог ли бы сам Зарипов еще раз сыграть в Магнитогорске? Вполне. Вся 
инфраструктура ему прекрасно знакома, болельщики помнят и любят его. Другой 
вопрос, что, в отличие от варианта с "Трактором", до конца не понятно, что сам 
хоккеист может дать клубу, который затеял в это межсезонье серьезную 
перестройку. Если только надежда на то, что связка "старичков" Мозякин - 
Зарипов вспомнит былое и снова наведет шороху на аренах КХЛ. Но на двоих 
этим игрокам в следующем году исполнится уже 80 лет. У обоих остались 
серьезные финансовые аппетиты. Хотя при желании "Магнитка" может вписать 
в потолок зарплат обоих, учитывая большую разгрузку зарплатных ведомостей, 
оставшихся от наследия Геннадия Величкина.  
"Локомотив" (Ярославль) 
Если брать другие клубы КХЛ, то варианты с грандами в лице СКА и ЦСКА вряд 
ли можно рассматривать всерьез. Там взят курс на звезд, но совсем другой 
возрастной категории. Прошли времена, когда Питер возвращал за 
баснословные деньги из НХЛ Илью Ковальчука, а москвичи всеми правдами и 
неправдами удерживали в России Александра Радулова. В 2013 году в ЦСКА 



 

 

ехал доигрывать карьеру многолетний партнер Зарипова по звену в "Ак Барсе" 
Алексей Морозов. Сейчас такую роскошь армейцы не могут предоставить, 
поэтому если Данис и отправится в Западную конференцию, то в другие клубы. 
Идеальным вариантом при таком раскладе видится ярославский "Локомотив" - 
сразу по нескольким причинам. Во-первых, между Казанью и Ярославлем в 
последние годы налажен трансферный поток, и направлен он, по большей части, 
в одну сторону. Так, из "Ак Барса" в "Локо" переходили и Антон Ландер, и 
Александр Свитов, и Владимир Ткачев. Во-вторых, Ярославль видится чуть ли 
не единственной командой на Западе, которая прямо сейчас сможет 
удовлетворить финансовые аппетиты Даниса. "Локомотив" по большей части 
состоит из молодых игроков, контракты которых не займут много места под 
потолком зарплат, а Зарипов вполне может вписаться в ту пару-тройку 
дорогостоящих звезд, на которых сделает ставку клуб.  
"Нефтехимик" (Нижнекамск)  
Не самый очевидный вариант, но почему бы, собственно, и нет? Если 
переговоры с "Ак Барсом" зайдут в тупик и не сдвинутся с отметки в 40 миллионов 
рублей, о которых сообщается в прессе, то сторона хоккеиста может 
попробовать рассмотреть эту возможность, сохранив хоккеисту имидж Капитана 
Татарстана. Да, в "Нефтехимике" даже такие деньги никто не получает, но имя 
Зарипова и тот факт, что удастся переманить его из "Ак Барса", могло бы 
заставить спонсоров команды чуть увеличить бюджет, который далек от отметки 
в максимальные 900 миллионов рублей на сезон. 
Потенциальный переход Даниса в другой татарстанский клуб стал бы во многом 
имиджевым для "Нефтехимика". Команда не ставит перед собой таких высоких 
целей, как "Ак Барс", тем не менее так же старается привлекать много молодежи, 
для которой возможность поиграть и потренироваться с легендарным для КХЛ 
хоккеистом бесценна.  
"Челмет" (Челябинск)  
Болельщики любят такие истории, когда большие игроки завершают свою 
карьеру там, где ее начинали. По ходу сезона в комментарии "Реальному 
времени" Зарипов вспоминал свой первый матч на высшем уровне: 
 - Да, это была игра за "Мечел", помню самую первую смену, когда я сразу же со 
вбрасывания поехал на скамейку штрафников. Тогда играли с "Динамо", и я 
засадил клюшкой по голове Максиму Афиногенову. Это был мой первый шаг в 
большом российском хоккее. За те 2 минуты, что я провел на скамейке 
штрафников, было много мыслей о том, что на этом моя карьера закончится, не 
начавшись. К тому же мы в конце пропустили гол. Но тренер, Николай 
Михайлович Макаров, отнесся ко мне лояльно. В то время он, наверное, видел и 
понимал, что из меня может что-то получиться. Ну и, как мы сейчас видим, не 
ошибся. 
Данис Зарипов - воспитанник "Мечела", который в 2012 году был переименовал 
в "Челмет". Сейчас команда практически полностью состоит из челябинских 
воспитанников и играет в Высшей хоккейной лиге. Здесь Зарипову, возможно, не 
дадут даже и половины тех денег, что сейчас предлагают в "Ак Барсе", однако 
хоккеист совершенно точно станет главной звездой ВХЛ, где к нему будет 
приковано огромное внимание. 

https://realnoevremya.ru/articles/172556-varianty-prodolzheniya-karery-zaripova 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов подтвердил переговоры с "Трактором" (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 21 апреля 2020) 

https://realnoevremya.ru/articles/172556-varianty-prodolzheniya-karery-zaripova


 

 

Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов подтвердил информацию, что ведет 
переговоры о переходе в челябинский "Трактор".  
"Я веду переговоры со всеми, но приоритет сейчас - "Ак Барс". Факт переговоров 
с "Трактором" не отрицаю. Пока никакой информации, без конкретики", - сказал 
Зарипов. 
Отметим, что, по некоторым данным, генеральный директор "Трактора" Иван 
Савин является партнером Зарипова в бизнесе по производству клюшек "Заряд". 
При этом сам хоккеист - уроженец Челябинской области.  

https://realnoevremya.ru/news/172532-danis-zaripov-podtverdil-peregovory-s-
traktorom 

Похожие сообщения (9): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 апреля 2020 

• Телекомпания ОТВ (1obl.ru), Челябинск, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Лучший защитник-бомбардир сезона КХЛ Лехтонен может продолжить 
карьеру в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020) 
Владелец и президент "Йокерита" Яри Курри прокомментировал будущее 
защитников команды Микко Лехтонена и Сами Леписте.  
"Микко Лехтонен провел великолепный сезон и, естественно, вызвал интерес в 
НХЛ. Вполне возможно, что он продолжит карьеру в Северной Америке. Этот 
вопрос, вероятно, решится в мае. С Леписте продолжаются переговоры о 
предстоящем сезоне", - цитирует Курри пресс-служба финского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-4022185-luchshij-zaschitnik-bombardir-
sezona-khl-lehtonen-mozhet-prodolzhit-kareru-v-nhl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sportinfo.kz, Алматы, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

 К заголовкам сообщений 

Тренер "Амура": "В сезоне были травмы, болезни, сложные серии. 
Хапнули все трудности, но смогли из них выйти" (Sport24.ru, Москва, 21 
апреля 2020) 
Тренер защитников хоккейной команды "Амур" Александр Юдин подвел итоги 
завершившегося сезона КХЛ. 
- В двух словах подвести итог минувшего сезона не получится. Перед нами 
стояла задача - плей-офф. Мы в душе все победители. Так настраивал 
Александр Гулявцев всю команду. Нам было очень непросто в этом сезоне - 
травмы, болезни, сложные серии. Хапнули все трудности, но смогли из них 
выйти. В актив этот сезон можно занести, настроение он улучшил. Но до плей-
офф немного не добрались. 
 - "Амур" - 11-я команда лиги по количеству пропущенных шайб. Видите в этом 
свою заслугу? 

https://realnoevremya.ru/news/172532-danis-zaripov-podtverdil-peregovory-s-traktorom
https://realnoevremya.ru/news/172532-danis-zaripov-podtverdil-peregovory-s-traktorom
http://sport.business-gazeta.ru/news/254257
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1182267_Danis_Zaripov_Ne_otricaju_fakta_peregovorov_s_Traktorom_no_prioritet_sejchas__Ak_Bars
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/21-04-2020/danis-zaripov-mozhet-pokinut-ak-bars-i-pereyti-v-traktor-5737853
https://www.sports.ru/hockey/1085033851.html
https://www.championat.com/hockey/news-4022359-zaripov-ne-otricaju-fakt-peregovorov-s-traktorom-no-prioritet-sejchas--ak-bars.html
https://www.1obl.ru/news/khokkey/danis-zaripov-rasskazal-pereydyet-li-on-v-traktor/
https://www.championat.com/hockey/news-4022185-luchshij-zaschitnik-bombardir-sezona-khl-lehtonen-mozhet-prodolzhit-kareru-v-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-4022185-luchshij-zaschitnik-bombardir-sezona-khl-lehtonen-mozhet-prodolzhit-kareru-v-nhl.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:942553
http://www.sportinfo.kz/news/show/name/zasshitnik_yokerita_lehtonen_mojet_prodoljit_kareru_v_nhl_169080.html
https://www.sports.ru/hockey/1085028235.html


 

 

 - Главное - тактика, которую придумал Александр Гулявцев. Получился гибрид 
российской и североамериканской школы. Вся пятерка у нас помогала в обороне, 
быстро спускались к своим воротам. Вдобавок, у нас сильная вратарская линия. 
Как результат - небольшое количество пропущенных шайб и кажется, что 
защитники молодцы. Поэтому и в мою сторону немного "фонит", но это работа 
всего тренерского штаба, - цитирует Юдина пресс-служба клуба.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-trener-amura-v-sezone-byli-travmy-
bolezni-slozhnyye-serii-khapnuli-vse-trudnosti-no-smogli-iz-nikh-vyyti 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Тренер вратарей Наумов продолжит работать в ЦСКА (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 21 апреля 2020) 
Тренер вратарей ЦСКА Сергей Наумов заявил, что продолжит работать в 
московском клубе.  
 - Клуб уже сделал предложение. Тренерский штаб его принял, - hgbdjlbn слова 
Наумова Jauns.lv со ссылкой на Latvijas Avize. - Руководство не планирует ничего 
менять. Правда, контракт еще физически не подписан из-за сложившейся 
обстановки. 
51-летний Наумов работает в ЦСКА последнее два года. В КХЛ он трудится с 
сезона-2009/10, когда получил работу в рижском "Динамо". Также он тренировал 
вратарей "Донбасса", "Атланта" и "Локомотива".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-vratarey-naumov-prodolzhit-
rabotat-v-cska-1665215/ 

К заголовкам сообщений 

Рылов: в следующем сезоне "Спартаку" по силам будет добраться до 
финала конференции (Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020) 
Защитник "Спартака" Яков Рылов прокомментировал заключение нового 
контракта с московским клубом. 
"У нас отличный коллектив и отличный тренерский штаб во главе с Олегом 
Знарком. Когда узнал, что он остается, то для себя тоже решил не искать других 
вариантов. К счастью, мы быстро договорились о новом соглашении. Должен 
еще сказать и про болельщиков "Спартака" - они создают на играх потрясающую 
атмосферу. Любому хоккеисту приятно играть в такой обстановке. 
Неоднозначный сезон. В начале чемпионата играли неудачно. Потом поняли то, 
что требуют от нас тренеры, смогли провести много ярких матчей, одно время 
претендовали даже на место в четверке. Плей-офф - это, конечно, 
разочарование. Мы все хотели получить другой результат. 
Следующий сезон? У нас на всех соперников будет зуб. Уверен, что у команды в 
следующем сезоне будут совсем другие задачи. Первым раундом дело не 
ограничится. Мне кажется, нам по силам будет добраться до финала 
конференции. Как минимум. К этому будем готовиться", - цитирует Рылова пресс-
служба московского клуба.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-trener-amura-v-sezone-byli-travmy-bolezni-slozhnyye-serii-khapnuli-vse-trudnosti-no-smogli-iz-nikh-vyyti
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-trener-amura-v-sezone-byli-travmy-bolezni-slozhnyye-serii-khapnuli-vse-trudnosti-no-smogli-iz-nikh-vyyti
https://allhockey.ru/news/show/383672-Yudin_taktika_Amura_gibrid_rossijskoj_i_severoamerikanskoj_shkoly
https://www.championat.com/hockey/news-4022283-a-judin---o-taktike-amura-poluchilsja-gibrid-rossijskoj-i-severoamerikanskoj-shkoly.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1182206_Aleksandr_Judin_Amuru_bylo_ochen_neprosto_v_etom_sezone_My_khapnuli_vse_trudnosti_no_smogli_iz_nih_vyjti
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182206_Aleksandr_Judin_Amuru_bylo_ochen_neprosto_v_etom_sezone_My_khapnuli_vse_trudnosti_no_smogli_iz_nih_vyjti
https://www.sports.ru/hockey/1085029065.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-vratarey-naumov-prodolzhit-rabotat-v-cska-1665215/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-vratarey-naumov-prodolzhit-rabotat-v-cska-1665215/


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-4022387-rylov-v-sledujuschem-sezone-
spartaku-po-silam-budet-dobratsja-do-finala-konferencii.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Эмиль Гарипов: "Слезы текли, когда вышел против "Ак Барса" (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru), Казань, 21 апреля 2020) 
Покидая Казань, вратарь сказал Наилю Маганову, что его главная цель - когда-
нибудь вернуться в клуб 
- Как вписались в "Авангард"?  
 - Я рад, что попал туда. В моей карьере всегда было так, что другие люди 
вливались в команду, в которой я играл. Я не знал, каково это самому. Только 
сейчас это понял. Здорово, что ребята в "Авангарде" приняли меня очень 
хорошо, там реально классный коллектив. Я стал более открытым в "Авангарде". 
Сам по себе я всегда был открытым, но по-другому себя вел. Мне было легко 
туда влиться, тренерский штаб очень доброжелательный. 
- Не было мыслей поехать в НХЛ? Потому что два года назад ходили разговоры, 
что у вас есть несколько предложений за океаном.  
 - Надо было ехать тогда, два года назад. Сейчас об этом не жалею, потому что 
все сделано. Нет смысла что-то вспоминать. 
- А были реальные переговоры с кем-то?  
 - Были. Конкретно пять-шесть команд интересовались мной, но все предлагали 
двухсторонний контракт. 
- Если следующий сезон отыграете хорошо и вас снова позовут в НХЛ. Что 
ответите?  
 - Конечно, можно будет поехать. Но самое главное ведь отыграть хорошо сезон, 
нужно об этом думать. 
 - Вы впервые в карьере работали с тренером-иностранцем. Были ли какие-то 
трудности?  
 - У Хартли отличное отношение к вратарям - они у него не находятся под 
давлением. Хартли - очень системный, у него все кроется в мелочах. Мне очень 
понравилось работать с ним. 
 - Есть мнение, что иностранным тренерам в ключевых моментах тяжело 
достучаться до игроков из-за незнания русского языка.  
 - Хартли в этом плане отличный мотиватор. Я почти все понимал, что он 
говорил. Но, конечно, лучше, когда тренер пытается донести свою мысль на 
родном для тебя языке. 

https://www.business-gazeta.ru/article/465747 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Хартли: "Авангард" провел очень успешный сезон, в плей-офф 
конкуренция стала выше (Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020) 

https://www.championat.com/hockey/news-4022387-rylov-v-sledujuschem-sezone-spartaku-po-silam-budet-dobratsja-do-finala-konferencii.html
https://www.championat.com/hockey/news-4022387-rylov-v-sledujuschem-sezone-spartaku-po-silam-budet-dobratsja-do-finala-konferencii.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yakov-rylov-kogda-uznal-chto-znarok-ostaetsya-to-dlya-sebya-tozhe-reshil-ne-iskat-drugih-variantov-1665250/
https://www.sports.ru/hockey/1085034142.html
https://allhockey.ru/news/show/383695-Rylov_Znarok_umeet_ispol_zovat_sil_nye_kachestva_ljubogo_igroka
https://www.business-gazeta.ru/article/465747
https://www.championat.com/hockey/news-4022425-garipov-pjat-shest-klubov-nhl-interesovalis-mnoj-no-predlagali-dvuhstoronnij-kontrakt.html
https://www.sports.ru/hockey/1085030553.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/emil-garipov-konkretno-pyat-shest-klubov-nhl-interesovalis-mnoy-1665170/


 

 

Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли подвел итоги минувшего сезона, в 
котором "ястребы" проиграли в первом раунде плей-офф. 
"Говоря же о нашем сезоне, его можно выразить одним словом - травмы. С 
начала сборов до конца сезона наши игроки перенесли в общей сложности пять 
операций. На протяжении всей моей карьеры за один сезон могла лишь быть 
пара таких случаев. Игроки пропускали несколько недель и были готовы.  
А в этом сезоне... На следующее утро после матчей в тренерскую заходил наш 
врач. Мы уже шутили, что закроем его, чтобы не слышать плохие новости. Врач 
уже не говорил: "Этот игрок пропустит неделю". Он говорил: "Нам нужно полететь 
туда-то, возможно ему потребуется операция и он пропустит четыре-шесть 
месяцев". И такого рода известия мы узнавали регулярно почти весь год.  
В итоге из-за травм выбыли несколько ключевых хоккеистов, в НХЛ отправился 
Илья Михеев, и я не ожидал, что кто-то сможет его легко заменить. Он был 
лучшим игроком нашей команды и лучшим игроком в КХЛ для меня. Он хорош в 
атаке, использовании скорости, чтении игры...  
Но, несмотря на все травмы и потерю Михеева, мы провели очень успешный 
сезон. В регулярке набрали столько же очков, сколько и годом ранее. Да, в плей-
офф уступили команде, которую обыграли в прошлом сезоне. Это показывает, 
насколько конкуренция в плей-офф стала выше. Год назад мы выиграли у Уфы 
два овертайма, а в этом был всего один и мы его проиграли, причем он оказался 
ключевым. Конечно же мы разочарованы, но я должен отдать должное своим 
игрокам, потому что видел, как они работали весь год", - цитирует Хартли пресс-
служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-4022343-hartli-avangard-provjol-ochen-
uspeshnyj-sezon-v-plej-off-konkurencija-stala-vyshe.html 

Похожие сообщения (3): 

• Р-Спорт, Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "Не вижу логики в том, что Хартли выводят из-под огня" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 21 апреля 2020) 
О последних новостях региона "Сибирь - Дальний Восток" - экс-глава региона, 
легендарный судья, почетный вице-президент ФХР, для Russia-Hockey.ru  
"АДМИРАЛ" ДОЛЖЕН ПОНИМАТЬ, ЧТО ИЗ КХЛ ЛЕГКО ВЫЙТИ, НО ТЯЖЕЛО 
ВЕРНУТЬСЯ  
- Регион принял решение "Адмирала" выйти из КХЛ?  
- Ничего нового тут не скажу - до сих пор многие шокированы. Из КХЛ легко выйти, 
но тяжело вернуться - "Адмирал" обязан это понимать.  
- Что еще удивило?  
- "Авангард", вопреки ожиданиям, вылетел в первом же раунде плей-офф. 
Поэтому вполне логично, что на прошедшем накануне Совете директоров клуба 
работа спортивного блока клуба признана неудовлетворительной. Вот только 
остался один вопрос.  
- Какой?  
- Я - человек старой закалки и для меня спортивный блок - это прежде всего 
главный тренер. Тем удивительней то, что, как мне показалось, главного тренера 
Боба Хартли в "Авангарде" скорее выводят из-под огня, делая крайним людей, 
отвечавших за трансферы. Не вижу здесь логики.  
ДВЕ ТРЕТИ ТРЕНЕРОВ КХЛ МЕЧТАЛИ БЫ ОКАЗАТЬСЯ НА МЕСТЕ ХАРТЛИ  

https://www.championat.com/hockey/news-4022343-hartli-avangard-provjol-ochen-uspeshnyj-sezon-v-plej-off-konkurencija-stala-vyshe.html
https://www.championat.com/hockey/news-4022343-hartli-avangard-provjol-ochen-uspeshnyj-sezon-v-plej-off-konkurencija-stala-vyshe.html
https://rsport.ria.ru/20200421/1570354608.html
https://www.sports.ru/hockey/1085035673.html
https://www.khl.ru/news/2020/04/21/468145.html


 

 

- Вы считаете, что селекция в "Авангарде" была сильнее, чем тренерская 
работа?  
- У нас в Сибири хорошо знают Максима Сушинского и Евгения Хацея, они много 
лет играли в "Авангарде", выигрывали в Омске трофеи. Тренер Хартли, несмотря 
на выход в финал плей-офф-2019, все равно остается для региона фигурой 
чужой, второго плана. И это отражается на восприятии болельщиками всего 
сезона "Авангарда".  
Мне трудно оценивать селекцию "ястребов" в прошедшем сезоне. Но я видел, 
что для Хартли по ходу чемпионата постоянно приобретали игроков - и две трети 
тренеров в КХЛ мечтали бы оказаться на его месте. Тем не менее в итоге Хартли 
не сработал - весь чемпионат в команде постоянно были травмы, что говорит о 
низком качестве ее летней подготовки, а в плей-офф состоялся быстрый вылет.  
- Сам тренер ваших оценок не разделяет - в недавнем интервью он оценил сезон 
как очень успешный...  
- Меня больше всего раздражает, когда люди на черное говорят белое. Тем 
более, когда эти люди - иностранцы, которые по определению должны 
приглашаться за то, что они лучше местных профессионалов.  
Но тут Хартли вчистую уступает в плей-офф Николаю Цулыгину, только 
начинающему свою карьеру, - и делает вид, что ничего не произошло. А 
виновником происшедшего становится не тренер, а некий "спортивный блок". 
Причем в этом блоке - люди, которые в отличие от Хартли не воспринимаются 
как временщики.  
СТАВКА "СИБИРИ" НА ОТЕЧЕСТВЕННОГО ТРЕНЕРА ВНОВЬ СРАБОТАЛА  
- Возрождение интереса к тренерам-легионерам - одна из тенденций 
прошедшего сезона?  
- Это тем более удивительно, что в последнее время мы видим возрождение 
нашей тренерской школы, традиций Тарасова, Тихонова и Чернышева. Мне 
очень нравится образовательная программа "Сириус", запущенная ФХР для 
подготовки молодых хоккеистов, там собраны многие наработки из советского 
хоккея, которые остаются актуальными и в XXI веке. Поэтому я не удивляюсь 
тому прогрессу, который есть у многочисленных юниорских и юношеских 
сборных России в последние годы.  
Было бы здорово, если бы эти наработки подхватывались и на уровне КХЛ. 
Вместо этого там мы видим работу таких тренеров, как Хартли, который за два 
года не раскрыл для страны ни одного молодого хоккеиста. То же самое, есть 
подозрение, увидим в предстоящем сезоне в "Автомобилисте" у еще одного 
канадского временщика.  
- Вы ничего не сказали о других клубах региона - "Сибири" и "Амуре".  
- Радует, что Хабаровск планомерно подписывает хоккеистов, идет 
селекционная работа. А родная "Сибирь" стала для меня одним из открытий 
сезона - не удивился бы, если бы в плей-офф она прошла напичканный звездами 
"Авангард".  
Вот что значит ставка "Сибири" на отечественных тренеров - после Дмитрия 
Квартальнова и Андрея Скабелки наш клуб открыл для КХЛ Николая Заварухина. 
Отличный пример для соседей из Омска!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_ne_vizhu_logiki_chto_hartley_vyvodiat_iz_pod_
ognia/ 

К заголовкам сообщений 
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Какой топ-клуб подпишет мощнейшую связку Доус - Вей? Они могут 
стоить до 180 миллионов на двоих (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 21 апреля 2020) 
Главная трансферная история дня в КХЛ 
На рынке свободных агентов КХЛ еще хватает серьезных игроков, которые пока 
не подписали новые контракты со своими клубами или не достигли 
окончательных договоренностей с другими командами. 
Одна из главных интриг касается двух легионеров - форвардов "Автомобилиста" 
и ЦСКА Найджела Доуса и Линдена Вея, ранее вместе игравших за "Барыс" (107 
очков на двоих в сезоне-2017/18). Сегодня агент Шуми Бабаев, который 
представляет интересы обоих хоккеистов, заявил, что ведет переговоры о 
переходе Доуса и Вея с "топ-командой" (дословная цитата). Ее название он не 
объявил, но, кажется, что речь может идти только об одном клубе - СКА. 
Деньги 
Сначала немного вводных. В минувшем сезоне Доус зарабатывал в 
"Автомобилисте" 150 миллионов рублей в год, Вей в ЦСКА - 70. Найджел не 
поладил в Екатеринбурге с Павлом Дацюком и после неудачного плей-офф как 
для себя, так и для "Авто" в целом, стал искать новую команду. Понятно, что 150 
миллионов Доусу в нынешней ситуации, с потолком и коронавирусом, никто не 
даст, но на 90-100 он может рассчитывать. Тем более что Найджел, по словам 
Бабаева, больше не будет легионером - по информации агента, хоккеисты с 
казахстанским паспортом перестанут считаться иностранцами в КХЛ. Что только 
добавляет Доусу в стоимости. Да, ему уже 35, но он пока еще не перешел в 
категорию суперветеранов вроде Сергея Мозякина и Даниса Зарипова, которым 
уже не готовы дать топовые по меркам лиги контракты. 
Вей - один из лучших центров КХЛ и свои 70-80 на рынке он должен получить. В 
ЦСКА из-за отъезда Сорокина не могли пожертвовать Ларсом Юханссоном, еще 
до окончания чемпионата были контракты на следующий сезон у Мэта 
Робинсона, Марио Кемпе и Иржи Секача. После продления Класа Дальбека 
стало понятно, что Вей лишний, так как при первом номере-иностранце и потолке 
оставлять в запасе дорогого легионера было бы совсем неразумно. К слову, еще 
в конце марта в хоккейных кругах говорили об интересе ЦСКА и к Доусу, но ничем 
серьезным дело не закончилось. 
Варианты 
Теперь пройдемся по тем самым "топ-командам". ЦСКА по уже названным выше 
причинам из списка претендентов на потенциальную связку Вей - Доус выпадает. 
В "Динамо" около 220 миллионов уходит на пару Шипачев - Яшкин. Два новичка 
могут обойтись в 160-180. 400 миллионов из 900 под потолком на четверых 
хоккеистов? Абсурд. Бело-голубые все еще пытаются оставить Андре 
Петерссона, чей ценник близок тому же Вею, но не будут бросаться за двумя 
дорогими нападающими, тем более что, скорее всего, в "Динамо" вернется 
Дмитрий Кагарлицкий. 
"Локомотив"? Там рассчитывают на бригаду легионеров Паскуале - Охтамаа - 
Ландер - Петерссон (из "Динамо") - Пааярви. Возможно, последнего сменит 
другой иностранец, но не Вей. 
Переберемся на "Восток". В "Автомобилисте" после ухода Доуса не будет 
клиентов Бабаева - на прошлой неделе в эфире "СЭ" он говорил, что запросов 
на его игроков из Екатеринбурга нет. То же самое (ноль клиентов Бабаева) 
касается и "Салавата Юлаева" - тем более что в Уфе менеджеры сейчас больше 
обеспокоены своим будущим, а не борьбой на рынке за топ-хоккеистов. 
У "Ак Барса", вероятно, будет пятерка иностранцев Рейдеборн - Викстранд - 
Азеведо - Кормье - Да Коста (француз близок к переезду в Казань). "Барсы" 



 

 

пытаются сократить контракт Даниса Зарипова, сохранить в составе Альберта 
Яруллина - у них точно нет лишних 180 миллионов. 
"Магнитка"? Легко было представить Геннадия Величкина, который подписывает 
Доуса и Вея. Но Сергей Ласьков - очень вряд ли. Так что есть сразу два фактора 
против "Металлурга": массовые сокращения зарплат в клубе и позиция Бабаева, 
который говорил следующее: 
 - "Магнитка" является топ-клубом в нашем сознании. Но по последним 
результатам, когда команда вылетает в первом раунде, такого не скажешь. 
Наверное, на Доуса и Вея мог бы претендовать "Авангард". У "Ястребов" пока 
непонятная ситуация с легионерами: остается Вилле Покка, но уходят и Коди 
Фрэнсон, и Роб Кликнхаммер, и Брэндон Макмиллан, а Тэйлор Бэк должен 
перейти в "Магнитку", несмотря на контракт до 2021 года. Также может покинуть 
Балашиху и Свен Андригетто. При этом "Авангард" интересуется форвардом 
"Барыса" Корбаном Найтом и защитником шведского "Регле" Коди Керраном. Вей 
и Доус могли стать логичными трансфера для клуба, но "Авангард" из списка 
претендентов я отмету из-за конкретной информации - по нашим данным, 
"Ястребы" двумя этими форвардами не интересуются. 
СКА 
Остается лишь один очевидный вариант - СКА. Первый фактор - агентский. 
Бабаев представляет интересы и Владимира Ткачева, который отказался от 
варианта с НХЛ год назад ради обмена из Уфы в Петербург, и Антона Бурдасова, 
который не очень удачно съездил в "Эдмонтон". 
Второй фактор - игровой. У СКА сильный средний уровень состава, но кроме того 
же Ткачева нет форвардов уровня первой тройки. Не потянули на ведущее звено 
Сергей Плотников и Йори Лехтеря (финн уходит из СКА в "Спартак"), совсем 
потерялся в Питере Кагарлицкий, то же самое касается Наиля Якупова - обоих 
собираются обменять. Молодежной тройке Марченко - Морозов - Подколзин еще 
надо прибавлять. Вариант Ткачев - Вей - Доус действительно кажется весьма 
перспективным. 
Третий фактор - финансовый. После отъезда в НХЛ Александра Барабанова и 
Артема Зуба и успешной расчистки платежки может найтись место и на Вея с 
Доусом. Для этого, правда, нужно расстаться и с Якуповым, и с Кагарлицким, и с 
Ильей Каблуковым с его 70-миллионым контрактом, да и переподписание 
Бурдасова кажется не таким очевидным. 
Разумеется, в КХЛ никогда нельзя исключать чего-то совершенно неожиданного. 
Но в данном случае вряд ли большим риском будет сделать прогноз -Вей и Доус 
окажутся в Санкт-Петербурге. А точный ответ узнаем чуть больше, чем через 
неделю.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kuda-pereydet-forvardy-linden-vey-i-
naydzhel-dous-1665315/ 

К заголовкам сообщений 

Игроки, которые точно не останутся без работы (Sports.ru/tribuna, Москва, 
21 апреля 2020) 
Нынешние клубы хоккеистов из списка не будут предлагать им новые контракты, 
но эти игроки точно найдут себе новую команду. 
Мэттью Фрэттин - нападающий (60 матчей, 33 очка (11+22), показатель 
полезности "+18")  
Нападающий провел неоднозначный сезон в "Ак Барсе". Изначально канадец 
был призван заменить в первом звене Иржи Секача, перешедшего в ЦСКА, но 
Фрэттин быстро проиграл конкуренцию Кириллу Петрову и чаще всего выходил 
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на лед в 3 пятерке. За регулярный чемпионат Мэтт забросил лишь 8 шайб и 
нередко подвергался критике от экспертов и болельщиков. Зато в плей-офф 
нападающий преобразился и за 4 матча набрал 5(3+2) очков.  
Стефан Да Коста - нападающий (64 матча, 40 очков (17+23), показатель 
полезности "+1")  
Французский форвард провел в нашей лиге 5 сезонов, за это время он успел 
поиграть в ЦСКА, "Автомобилисте и "Локомотиве", в котором и провел 
прошедший сезон. За все время в лиге Стефан провел 263 матча и набрал 215 
очков - отличный результат. Да Коста очень техничный, быстрый и по-хоккейному 
умный игрок, может сыграть как в центре, так и с краю. В минувшем сезоне 
француз стал одним из лидеров ярославского клуба: набрал 35 очков в регулярке 
(2 результат в команде), имел постоянное время в большинстве, а в плей-офф 
был лучшим бомбардиром "Локомотива" (5 очков).  
Вячеслав Войнов - защитник (65 матчей, 42 очка (11+31), показатель полезности 
"-4")  
Вячеслав полностью пропустил сезон 2018-2019, и из-за этого многие эксперты 
не были уверены в том, что игрок сможет обрести привычную форму. Но Войнов, 
как оказалось, вовсе не заметил паузу длиной в год. В регулярном чемпионате 
защитник был лидером "Авангарда". Да, игрок частенько допускал ошибки, 
которые приводили к пропущенным шайбам, но все свои недостатки он 
перекрывал результативностью. 41 (11+30) очко, показатель полезности пусть не 
такой высокий, но все равно положительный - "+4". Однако в плей-офф Войнов 
провалился, игрок был не похож сам на себя. За 6 встреч он не забросил ни 
одной шайбы, отдал лишь 1 голевую передачу и заработал показатель 
полезности "-8". Статистика непозволительная для игрока такого уровня. 
"Авангард", скорее всего, не будет продлять контракт с Войновым.  
Найджел Доус - нападающий (64 матча, 51 очко (20+31), показатель полезности 
"-7")  
Канадец с казахстанским гражданством провел в КХЛ уже 9 сезонов. Доус - 
лучший бомбардир среди легионеров за всю историю лиги (501 очко в 547 
матчах). Этот сезон у нападающего получился неоднозначным - он провел 
отличный регулярный чемпионат (50 очков в 59 играх), но растворился в плей-
офф (1 голевая передача за 5 матчей). Найджела будто не было на льду, в играх 
на вылет он должен был тащить команду за собой, но, как и годом ранее, канадец 
не смог помочь "Автомобилисту" достичь высоких результатов. Буквально на 
днях директор екатеринбургской команды заявил, что контракт с Доусом продлен 
не будет.  
Йори Лехтеря - нападающий (51 матч, 30 очков (15+15), показатель полезности 
"+4") 
Нападающий провел не самый удачный сезон в СКА. Изначально его 
подписывали на роль первого центрфорварда команды, но Лехтеря показывал 
не ту игру, которую от него ждали, в конечном итоге он перестал регулярно 
проходить в состав, а в плей-офф и вовсе не провел ни одного матча. Но, 
несмотря на это, финн остается элитным форвардом по меркам КХЛ, игрок 
обладает высоким уровнем мастерства, может сыграть тонко, при этом его 
габариты (189см - рост, 96кг - вес) позволяют регулярно выигрывать силовую 
борьбу, да и на вбрасываниях Лехтеря хорош (56,6% выиграно). СКА не 
собирается предлагать контракт игроку, но без команды хоккеист точно не 
останется.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/justhockey/2770157.html 

К заголовкам сообщений 
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Обзор дня: "Авангард" признал сезон неудовлетворительным. Какие 
выводы последуют? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 апреля 
2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Заседание 
Совет директоров "Авангарда" прошел спокойно, без резких кадровых решений, 
но даже в скупом пресс-релизе есть много интересных вещей. Например, 
однозначно работа спортивной части клуба признана неудовлетворительной. 
"Ни одна из трех целей не была достигнута", - сказано там. Видимо, имеется в 
виду победы в дивизионе, конференции и проход первого раунда плей-офф. 
Негативную оценку дали за работу по трансферам и селекции. Тут без вопросов. 
Никита Щербак, Свен Андригетто, а также неразбериха с легионерами в конце 
сезона, когда пришлось приглашать Брэндона Макмиллана. Правда, в этом 
вопросе тоже не так однозначно, так как многие проблемы были вызваны 
травмами, а предсказать их было нереально. 
Но больше всего в релизе меня одновременно удивила и порадовала 
следующая строчка: "было отмечено отсутствие должного внимания со стороны 
спортивного блока и тренерского штаба к собственным воспитанникам". Так-так-
так. Боб Хартли настолько нервно реагировал на мои вопросы по поводу Арсения 
Грицюка и Егора Чинахова, что прекратил здороваться, начиная с ноября. И в 
последнем интервью дал понять, что я не разбираюсь в хоккее, а он все делал 
правильно. Получается, совет директоров встал на мою сторону? Но тут не все 
так однозначно. Например, задачу побороться за кубок Харламова ставил явно 
не главный тренер. А именно потому молодых не отпускали даже в ВХЛ. 
Теперь, надеюсь, все изменится, а Хартли будет работать с молодежью. И еще 
из интересного. "Авангард" достали все эти родительско-тренерские войны и они 
хотят завершить проект "Академия "Авангарда" в Балашихе. Все будет 
построено иначе, но клуб хочет устраниться от этих скандалов. Доигрались 
родители? Теперь лучше не будет. 
Отъезд 
Еще один хоккеист официально покидает КХЛ. Нападающий Михаил Григоренко 
согласился на 1,2 миллионов долларов за сезон в штате Огайо, отклонив 
российские варианты. Он будет выступать за "Коламбус", терять в деньгах, но 
при этом даже переговоров с российскими клубами не было. Это было 
ожидаемое решение. Супруга Михаила из Канады и, наверняка, она тоже 
намекала, что было бы неплохо жить в более привычных условиях. Да и за три 
года Григоренко получил достаточно денег, чтобы не думать о завтрашнем дне. 
Я прекрасно помню последний сезон форварда в "Колорадо". Постоянно 
возникало ощущение, что ему не интересно играть за клуб. Апатия 
чувствовалась даже на таком расстоянии. Михаил лишь изредка проявлял себя, 
но, чаще всего словно ждал, когда завершится очередной матч. Я уверен, что 
проблема тут не только в характере хоккеиста, но и в условиях. Его не видели в 
роли основного форварда, очень редко игровое время нападающего превышало 
15 минут, но при этом он показал свой лучший результат по заброшенным 
шайбам и передачам. 
В России Григоренко стал другим. Если в первый сезон он еще был в тени, то в 
двух других стал лидером ЦСКА. Пропала вялость, появился интерес в глазах, а 
также уверенность в своих способностях. Особенно получился у Михаила сезон 
2018/19, когда он набрал за 70 очков в КХЛ. Но теперь он снова предпочел стать 
игроком, который не попадет в топ-6, не будет много играть и забивать, да и 
зарплата совсем не та. Печаль для КХЛ. 
Кризис 



 

 

Тревожные новости приходят из Казахстана. "Барыс" если не под угрозой снятия 
с турнира в КХЛ, то вполне может стать совсем не той командой, что была в 
последние два сезона. Мировой кризис приводит к тому, что всем спортивным 
структурам в стране сокращают финансирование, но пока команду в лиге хотят 
оставить. Между прочим, еще ведь даже и близко непонятно, что будет с 
границами к сентябрю, а прогнозы пессимистические. Ясно лишь то, что деньги 
начнут тратить аккуратно, считая каждый тиын. Из-за этого там совершенно не 
заинтересованы ни в Найджеле Доусе, ни в Линдене Вее - это слишком дорого. 
Первой жертвой кризиса может стать команда МХЛ "Снежные Барсы". Для 
иностранных клубов КХЛ наличие молодежной команды не является 
обязательной, только в Латвии пользуются возможностью развивать молодежь 
на ином уровне и это дает плоды. Если убрать молодежную команду, то это 
скажется на развитии хоккея в Казахстане. Их система и так далеко 
небезупречна, а местный чемпионат проводится с неясными целями. Молодежка 
хотя бы последние два года играла на чемпионате мире в группе сильнейших (в 
основном, сборная формировалась на базе молодежки) и каким-то ребятам шанс 
давала. Откажутся от команды МХЛ - сделают прыжок назад, опять придется 
выдавать паспорта легионерам, а все уже убедились, что это путь в никуда. Но 
и осуждать казахов за экономию не стоит. Не время платить сейчас большие 
деньги профессиональным спортсменам.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-avangarda-priznal-
neudovletvoritelnym-proshedshiy-seschon-napadayuschiy-cska-mihail-grigorenko-
uezzhaet-v-kolambus-a-barysu-urezhut-finansirovanie-obzor-i-poslednie-novosti-khl-
1665117/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Йокерит" продлил контракты с пятью хоккеистами (Р-Спорт, Москва, 21 
апреля 2020) 
Финский "Йокерит" объявил о продлении контрактов с пятью хоккеистами. 
Новые соглашения на два года подписали форварды Ессе Йоэнсуу, Джон 
Норман и Алекси Халме, а также защитник Давид Скленичка. Еще один игрок 
обороны Томми Кивисте продлил контракт на один сезон. 
КХЛ объявила о досрочном завершении сезона-2019/20 в конце марта, после 
того как двое из восьми участников 1/4 финала Кубка Гагарина - "Йокерит" и 
казахстанский "Барыс" - снялись с соревнований.  

https://rsport.ria.ru/20200421/1570331431.html 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.kz, Караганда, 21 апреля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-avangarda-priznal-neudovletvoritelnym-proshedshiy-seschon-napadayuschiy-cska-mihail-grigorenko-uezzhaet-v-kolambus-a-barysu-urezhut-finansirovanie-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1665117/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-avangarda-priznal-neudovletvoritelnym-proshedshiy-seschon-napadayuschiy-cska-mihail-grigorenko-uezzhaet-v-kolambus-a-barysu-urezhut-finansirovanie-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1665117/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-avangarda-priznal-neudovletvoritelnym-proshedshiy-seschon-napadayuschiy-cska-mihail-grigorenko-uezzhaet-v-kolambus-a-barysu-urezhut-finansirovanie-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1665117/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-avangarda-priznal-neudovletvoritelnym-proshedshiy-seschon-napadayuschiy-cska-mihail-grigorenko-uezzhaet-v-kolambus-a-barysu-urezhut-finansirovanie-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1665117/
https://rsport.ria.ru/20200421/1570331431.html
https://allhockey.ru/news/show/383663-Yokerit_prodlil_kontrakty_s_pyat_ju_hokkeistami
https://www.sports.kz/news/pora-byi-i-baryisu-odin-iz-liderov-khl-prodlil-kontraktyi-s-pyatyu-hokkeistami
http://sport.business-gazeta.ru/news/254239
https://www.sports.ru/hockey/1085027966.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1182165_Jokerit_prodlil_sotrudnichestvo_s_patju_khokkeistami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182165_Jokerit_prodlil_sotrudnichestvo_s_patju_khokkeistami
https://www.championat.com/hockey/news-4022129-jokerit-prodlil-kontrakty-s-normanom-joensuu-i-eschjo-tremja-hokkeistami.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-yokerit-prodlil-kontrakty-s-pyatyu-igrokami


 

 

Московское "Динамо" продлило контракт с 29-летним защитником 
Григорьевым (Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020) 
Московское "Динамо" продлило контракт с защитником Михаилом Григорьевым. 
Минувший сезон стал для Михаила дебютным в стане бело-голубых. 29-летний 
Григорьев в прошедшем регулярном чемпионате принял участие в 45 матчах, 
записав на свой счет 4 (1+3) балла при показателе полезности "0". В шести 
встречах Кубка Гагарина защитник забил один гол. В среднем за матч российский 
защитник проводил на льду чуть больше 17 минут в регулярке и почти 19 минут 
в плей-офф. 

https://www.championat.com/hockey/news-4022247-moskovskoe-dinamo-prodlilo-
kontrakt-s-29-letnim-zaschitnikom-grigorevym.html 

Похожие сообщения (7): 

• ИА Regnum, Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" заключила трехлетний контракт с голкипером Красиковым 
(Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020) 
"Сибирь" заключила новый контракт с голкипером Алексеем Красиковым 
сообщается на официальном сайте новосибирского клуба. Соглашение 
рассчитано на три сезона. 
В минувшем сезоне 24-летний голкипер одержал 10 побед в 30 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ, пропуская в среднем за встречу 2,01 шайбы и 
отражая 93,5% бросков. Дважды российский голкипер оставил ворота в 
неприкосновенности, отыграв на ноль. В плей-офф Алексей появился на льду 
только в одном матче, сыграв чуть больше 33 минут. 

https://www.championat.com/hockey/news-4022271-sibir-zakljuchila-trjohletnij-
kontrakt-s-golkiperom-krasikovym.html 

Похожие сообщения (8): 

• ИА Regnum, Москва, 21 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Доус и Бойд могут перейти в "Локомотив" и не будут считаться 
легионерами (Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020) 
"Локомотив" может подписать нападающих Найджела Доуса и Дастина Бойда. 
Ярославский клуб также проявляет интерес к форварду ЦСКА Линден Вею. 
Отмечается, что в случае перехода Доус и Бойд не будут считаться легионерами, 
так как являются гражданами Казахстана. 
Последние два года 35-летний Доус выступал за "Автомобилист". В минувшем 
сезоне он набрал 50 (20+30) очков в 59 матчах чемпионата КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-4022247-moskovskoe-dinamo-prodlilo-kontrakt-s-29-letnim-zaschitnikom-grigorevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-4022247-moskovskoe-dinamo-prodlilo-kontrakt-s-29-letnim-zaschitnikom-grigorevym.html
https://regnum.ru/news/2924231.html
https://www.sports.ru/hockey/1085035076.html
https://allhockey.ru/news/show/383675-Istochnik_zaschitnik_Mihail_Grigor_ev_prodlil_kontrakt_s_moskovskim_Dinamo
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-grigoryev-prodlil-kontrakt-s-moskovskim-dinamo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-grigorev-prodlil-kontrakt-s-dinamo-1665183/
https://www.championat.com/hockey/news-4022271-sibir-zakljuchila-trjohletnij-kontrakt-s-golkiperom-krasikovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-4022271-sibir-zakljuchila-trjohletnij-kontrakt-s-golkiperom-krasikovym.html
https://regnum.ru/news/2924102.html
https://allhockey.ru/news/show/383673-Krasikov_zakljuchil_trehletnij_kontrakt_s_Sibir_ju
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1182214_Golkiper_Krasikov_zakluchil_dolgosrochnyj_kontrakt_s_Sibirju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182214_Golkiper_Krasikov_zakluchil_dolgosrochnyj_kontrakt_s_Sibirju
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-sibir-prodlila-kontrakt-s-krasikovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krasikov-podpisal-novyy-kontrakt-s-sibiryu-na-tri-goda-1665188/
https://www.sports.ru/hockey/1085030676.html


 

 

33-летний Бойд ранее играл за "Барыс". В прошлом сезоне на его счету 20 (12+8) 
баллов в 51 игре.  

https://www.sports.ru/hockey/1085034773.html 

Похожие сообщения (5): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 21 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 21 апреля 2020 

• ИА Regnum, Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" продлил контракт с защитником Юрием Паутовым (Р-Спорт, 
Москва, 21 апреля 2020) 
Подмосковный "Витязь" подписал контракт с защитником Юрием Паутовым. 
Соглашение с 25-летним игроком рассчитано до 30 апреля 2021 года. Паутов 
выступает за "Витязь" начиная с сезона-2017/18. Всего в составе подмосковного 
клуба хоккеист провел 48 матчей и отметился четырьмя результативными 
передачами. 

https://rsport.ria.ru/20200421/1570362021.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• РИАМО в Подольске (podolskriamo.ru), Подольск, 21 апреля 2020 

• РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Иван Ларичев подписал новый контракт с "Витязем" (Чемпионат.com, 
Москва, 21 апреля 2020) 
Нападающий Иван Ларичев подписал новое соглашение с хоккейным клубом 
"Витязь". 
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги Ларичев 
принял участие в 61 матче, записав на свой счет 6 (2+4) баллов при показателе 
полезности "-2" и 24 минутах штрафного времени. Хоккеист проводил на 
площадке 13 минут и 34 секунды за матч. В четырех матчах Кубка Гагарина 
Ларичев очков не набрал, завершив плей-офф с показателе полезности "-4".  

https://www.championat.com/hockey/news-4022515-ivan-larichev-podpisal-novyj-
kontrakt-s-vitjazem.html 

Похожие сообщения (4): 

• ИА Regnum, Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Московский "Спартак" продлил контракт с вратарем Хомченко (Р-Спорт, 
Москва, 21 апреля 2020) 
Московский "Спартак" продлил контракт с голкипером Павлом Хомченко. 
Как отмечается, новое соглашение с 25-летним голкипером рассчитано до 30 
апреля 2021 года и носит двусторонний характер. 

https://www.sports.ru/hockey/1085034773.html
https://prosports.kz/news/447096-dous-i-boid-mogut-pereiti-v-lokomotiv-i-ne-budut-schitatsya-legionerami-
https://allhockey.ru/news/show/383683-Istochnik_kanadcy_Bojd_Dous_i_Vej_mogut_perejti_v_Lokomotiv
https://shaiba.kz/news/728043
https://regnum.ru/news/2924222.html
https://rsport.ria.ru/20200421/1570362021.html
https://allhockey.ru/news/show/383687-Zaschitnik_Vityazya_Pautov_prodlil_kontrakt_s_klubom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:942581
https://www.sports.ru/hockey/1085036204.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-vityaz-prodlil-kontrakt-s-zashchitnikom-pautovym
https://podolskriamo.ru/article/388271/hk-vityaz-podolska-podpisal-novyj-kontrakt-s-zaschitnikom-yuriem-pautovym.xl
https://riamo.ru/article/425691/hk-vityaz-podolska-podpisal-novyj-kontrakt-s-zaschitnikom-yuriem-pautovym.xl
https://www.championat.com/hockey/news-4022515-ivan-larichev-podpisal-novyj-kontrakt-s-vitjazem.html
https://www.championat.com/hockey/news-4022515-ivan-larichev-podpisal-novyj-kontrakt-s-vitjazem.html
https://regnum.ru/news/2924325.html


 

 

В минувшем сезоне Хомченко дебютировал в КХЛ в составе "Спартака" и провел 
за "красно-белых" 10 матчей в регулярном чемпионате и одну встречу в серии 
Кубка Гагарина против московского "Динамо". 
"Спартак" сумел сохранить на следующий сезон всю действующую вратарскую 
бригаду команды. Ранее "красно-белые" продлили контракт с Никитой 
Беспаловым, а словацкий голкипер "Спартака" Юлиус Гудачек имеет с клубом 
действующее соглашение до 30 апреля 2021 года, подписанное год назад.  

https://rsport.ria.ru/20200421/1570378814.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Бутузов подпишет контракт с "Магниткой" и получит 50 млн рублей за два 
года (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 апреля 
2020) 
По информации "БИЗНЕС Online", нападающий Владимир Бутузов подпишет 
двухлетний контракт с магнитогорским "Металлургом" и получит 50 млн рублей 
за два года. 
Минувший сезон 25-летний форвард провел в "Адмирале". В 57 матчах 
регулярного чемпионата он набрал 10 (4+6) очков при показателе полезности -
18. 
В прошлое межсезонье Бутузовым интересовался "Ак Барс", но игрок находился 
в статусе ограниченно свободного агента, и "Адмирал" оставил игрока у себя. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/254271 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

ФХР и образовательный центр "Сириус" запускают серию онлайн-
тренировок для спортсменов (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 
21 апреля 2020) 
Специально для зрителей проекта Сириус.Дома Федерация хоккея России 
разработала план тренировок в домашних условиях. Стартуем уже сегодня, 
присоединяйтесь! 
Тренировки направлены на развитие всех основных мышечных групп, подходят 
абсолютно всем: как профессионалам, так и любителям спорта. Благодаря 
упражнениям с лентой СLX (эластичный эспандер с петлями), мы можем 
создавать множество вариантов сопротивления. Это позволяет контролируемо и 
постепенно увеличивать нагрузку на мышцы от тренировки к тренировке. 
Все тренировки - в комфортном для участников режиме. Интенсивность для себя 
каждый определяет сам согласно физической выносливости. Сначала - разминка 
на мышцы и суставы, затем сама тренировка: серия несложных упражнений в 
несколько подходов. 
Первая тренировка - с тренером по физической подготовке юниорских сборных 
команд России Артемом Нехороших - уже доступна на YouTube-канале центра 
"Сириус". 

https://rsport.ria.ru/20200421/1570378814.html
https://www.sports.ru/hockey/1085040737.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-vratar-khomchenko-prodlil-kontrakt-so-spartakom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-homchenko-prodlil-kontrakt-so-spartakom-1665360/
https://www.championat.com/hockey/news-4022591-spartak-podpisal-novyj-kontrakt-s-pavlom-homchenko.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254271


 

 

В программе - серия интервальных кардионагрузок с минутным отдыхом после 
каждого круга и растяжка. Длительность тренировки - около 40 минут. Если есть 
пульсометр, не забывайте восстанавливать пульс в течение тренировочного 
времени. При физических нагрузках его норма - в пределах 120 ударов в минуту. 
Тренеры по физической подготовке юниорских сборных команд России будут 
регулярно обновлять и дополнять тренировочные программы, объяснять, как 
работать с телом (держать спину, корпус, правильно тянуться), а также давать 
участникам онлайн-марафона основные рекомендации по здоровому питанию. 
Серии тренировок с 27 апреля также будут доступны на страницах Федерации 
хоккея России в социальных сетях. Следите за обновлениями!  

https://fhr.ru/news/item/71817/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

5 российских хоккеистов, возвращавшихся из НХЛ в КХЛ и обратно, чего 
они добились (Чемпионат.com  , Москва, 21 апреля 2020) 
Спойлер: обойдемся без Ковальчука и Радулова. 
Рассказываем про российских хоккеистов, которые уже уезжали в НХЛ, затем 
возвращались обратно в КХЛ, а после снова пробовали себя в Северной 
Америке. Чего эти игроки добились в Континентальной лиге, с каким "багажом" 
перебирались обратно за океан и что выигрывали там? Суперзвезд калибра 
Радулова и Ковальчука в расчет не берем, остановимся на примере Михаила 
Григоренко и игроков его класса. 
н. Михаил Григоренко, 25 лет 
Григоренко был талантливым форвардом еще со времен своего выступления за 
"Красную армию", а в 2011 года Михаил отправился покорять Северную Америку. 
Интересно, что из "Баффало", драфтовавшего Григоренко, Михаила в 2012 году 
обменяли в "Колорадо" вместе с Никитой Задоровым. В "Эвеланш" Григоренко в 
целом выглядел неплохо, но какой-то феноменальной игры не показывал, в 
результате чего вернулся в родной ЦСКА и завоевал в России Кубок Гагарина. 
Теперь же Григоренко, будучи неограниченно свободным агентом в НХЛ, 
попробует себя в "Коламбусе". Что ж, будет интересно понаблюдать. 
н. Валерий Ничушкин, 25 лет 
Воспитанник челябинского хоккея отправился в НХЛ сразу после того, как 
"Трактор" продал права на игрока в московское "Динамо". Играть за бело-голубых 
Валерий не хотел, но и в "Далласе", скажем прямо, у габаритного форварда не 
шибко получилось. В сентябре 2016 года Валерий перешел в ЦСКА, который 
выкупил права на хоккеиста у московского "Динамо". Выиграть Кубок Гагарина с 
"армейцами" Валерий не успел, так как через два года снова вернулся в 
"Даллас", где устанавливал антирекорды в плане результативности. Глоток 
свежего воздуха для Валерия наступил в "Колорадо", где хоккеист и выступает 
по сей день. В "Эвеланш" Ничушкиным, выступающем за мизерные деньги, 
довольны. 
н. Виктор Тихонов, 31 год 
Внук легендарного Виктора Васильевича Тихонова первый раз уезжал в НХЛ еще 
из "Северстали" в "Финикс" аж в 2008 году. Затем Тихонов снова возвращался в 
Череповец, потом пробовал себя в АХЛ, но лучшие годы карьеры, конечно, 
провел в составе СКА, с которым дважды завоевывал Кубок Гагарина. Между 

https://fhr.ru/news/item/71817/


 

 

этими двумя трофеями Тихонов снова успел поиграть в "Аризоне", но 
рассчитывать на что-то серьезное с командой такого уровня не приходилось, а 
из "Чикаго" Виктора быстро обменяли. Так что путешествия Тихонова по 
Северной Америке, по всей видимости, подошли к концу. Хоккеист подписал 
новый контракт с "Ак Барсом", куда был обменян СКА в ноябре 2019 года. 
н. Евгений Дадонов, 31 год 
Челябинец, драфтованный "Флоридой", уехал из "Трактора" в Северную Америку 
еще в 2009 году, но та поездка запомнилась для Евгения по большей части 
играми в низших лигах. В КХЛ, куда Дадонов вернулся играть за "Донбасс", 
карьеру форварда реанимировал Андрей Назаров, после чего на хоккеиста 
положили глаз в СКА. С Питером Дадонов выиграл два Кубка Гагарина, круто 
играл в знаменитой тройке с Шипачевым и Панариным, а затем снова уехал в 
НХЛ во "Флориду". Чего за это время добился Евгений? Кубок Стэнли и 
"Флорида" - вещи пока несовместимые, но сейчас, в отличие от первого захода, 
Дадонов является стопроцентным игроком основы "пантер" и одним из лучших 
ее бомбардиров, покоряя своей результативной игрой всю НХЛ. 
н. Александр Бурмистров, 28 лет 
У Бурмистрова большой опыт выступления в НХЛ. Из родного "Ак Барса" 
центральный нападающий уехал покорять "Атланту", а затем и "Виннипег", куда 
передислоцировался клуб. Затем были два года в "Ак Барсе" и очередная проба 
сил в НХЛ. Но ни в "Виннипеге", ни в "Аризоне", ни в "Ванкувере" на первые роли 
Бурмистров так и не вышел, хотя очень старался. Стало понятно, что пришло 
время окончательно связывать свою карьеру с Россией. В "Ак Барсе" и 
Бурмистрова не клеились отношения с Зинэтулой Билялетдиновым, а после 
громкого обмена с "Салаватом" Александр стал выступать за Уфу. Контракт 
заканчивается 30 апреля 2020 года.  

https://www.championat.com/hockey/article-4022631-5-rossijskih-hokkeistov-
vozvraschavshihsja-iz-nhl-v-khl-i-obratno-chego-oni-dobilis.html 

К заголовкам сообщений 

Звезда ЦСКА уезжает в бывшую команду Панарина. Григоренко отказался 
от миллионов и лидерства в России (Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020) 
Правда, контракт с "Коламбусом" до 1 июля нельзя зарегистрировать.  
Большим откровением отъезд Михаила Григоренко в НХЛ не стал. Еще в начале 
сезона было известно, что 25-летний нападающий всерьез хочет вернуться в 
лучшую лигу мира. В Москву посмотреть на форварда приезжал Кайл Дубас из 
"Торонто", а осенью ходили разговоры о пристальном интересе "Миннесоты", 
которая хотела подписать для Капризова давнего партнера. В списках не 
фигурировал "Коламбус", но именно там продолжит карьеру Михаил. Об этом 
сообщил его агент Дэн Мильштейн в твиттере.  
Срок контракта - 1 год, сумма - 1,2 млн долларов. Она кажется весьма скромной, 
потому что еще полгода назад речь шла о 2-3 млн для Григоренко. Но хоккеист 
решил сделать серьезную скидку, учитывая пандемию и полную неизвестность 
насчет сезона в Северной Америке. Хотя тут нужно уточнение. Соглашение пока 
не зарегистрировано в НХЛ - вчерашний запрос лига отклонила. Несмотря на то, 
что Мильштейн официально объявил о подписании контракта, формально его 
клиент не числится в составе "Блю Джекетс" на будущий сезон. Когда уже в 
России наступила ночь, на сайте "Коламбуса" появился релиз, в котором 
сообщается, что контракт может быть заключен только после 1 июля, так как 
Михаил уже играл в НХЛ, хоть "Колорадо" и потеряло на него права. Да и не стоит 
забывать, что у Григоренко до 30 апреля действует контракт с армейцами. Он 
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также первым объявил о контракте Александра Барабанова с "Торонто" (его 
зарегистрировали, так как это соглашение новичка), что сильно задело СКА, где 
всю карьеру провел хоккеист.  
Но это формальности, принципиальная договоренность между "Блю Джекетс" и 
Григоренко достигнута. Игрок в интервью заявил, что едет в "Коламбус" за 
мечтой. И тут уже ни деньги, ни срок соглашения не стояли на первом месте. 
Хотя однолетний контракт даже на руку хоккеисту - следующим летом он будет 
свободным агентом и сможет выбрать любой клуб НХЛ. Что касается денег, то 
тут Михаил проиграл в 2-3 раза. Несмотря на потолок зарплат, ЦСКА готов был 
дать солидное соглашение Григоренко. По текущему контракту он получал 110 
млн рублей и был восьмым в списке самых высокооплачиваемых игроков КХЛ. С 
учетом бонусов, которые в потолке не учитываются, армейцы могли дать еще 
больше своему лидеру. В НХЛ в пересчете на рубли он получит не больше 40 
млн рублей (из суммы 1,2 млн долларов нужно вычесть эскроу около 30%, налоги 
около 40%). Не стоит забывать, что жизнь в США примерно в два раза дороже, 
чем в Москве. Одной из причин, почему Григоренко решил вернуться в Америку, 
где отыграл шесть лет, могла стать семья. Его жена из Квебека, а сейчас пара 
ждет третьего ребенка. Однако Огайо и близко не Канада. Семье логичнее было 
бы остаться либо в Канаде, либо в Москве, где она прожила последние три года. 
Но тут вновь ключевым стала игра в НХЛ.  
В "Коламбусе" у сурового Тортореллы Григоренко будет очень непросто. 
Придется рвать жилы и выкладываться на 200%, в ЦСКА в каждой игре такой 
необходимости не было. Конкуренция за место в составе Михаила ждет очень 
серьезная, и это даже в таком, весьма среднем клубе НХЛ. В топ-6 все места 
зарезервированы, на третье и четвертое звено тоже претендует много молодых 
и талантливых. Контракт на 1,2 млн говорит о том, что в клубе не слишком-то 
рассчитывают на нападающего, а берут его для глубины состава. Если он все-
таки с ходу заиграет там, то уже это будет успехом. Хотя, конечно, такой важной 
роли, какая у него была в армейской команде, у Григоренко не будет. И все это 
он должен прекрасно понимать. Но все равно уезжает.  
За три года в России Григоренко стал звездой КХЛ. За это время он дважды 
ездил на чемпионат мира, выиграл Олимпиаду, а в составе ЦСКА - Кубок 
Гагарина, став лучшим бомбардиром плей-офф и самым ценным игроком. При 
этом он, очевидно, не достиг своего потолка. Михаил мог еще много работать 
над своим катанием, над жесткостью. В России он не стал ни лучшим в 
регулярном чемпионате, ни основным лидером своей команды. То есть 
мотивацию дальше продолжать играть за ЦСКА можно было легко найти. Но 
вместо этого Григоренко выбрал маленький контракт в далеко не лучшем клубе 
НХЛ и полную неизвестность. Все это должно очень расстроить руководителей 
российских клубов. Ведь это далеко не первый звоночек.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-mikhail-grigorenko-prodolzhit-karyeru-v-
kolambuse 

К заголовкам сообщений 

"Даже с зарплатой в 10 миллионов долларов мне бы не гарантировали 
место в составе". Григоренко - о переходе в "Коламбус" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2020) 
Экс-форвард ЦСКА рассказал об отъезде в НХЛ  
 - На следующий день после подписания вашего контракта с "Коламбусом" cтало 
известно, что он пока не может быть зарегистрирован в НХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-mikhail-grigorenko-prodolzhit-karyeru-v-kolambuse
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 - Ничего страшного в этом нет. Это просто техническая помарка. Дело в том, что 
никто не увидел пункт о том, что я попадаю в группу игроков, которые могут 
заключать контракты только после 1 июля. Хотя сначала сама лига сказала, что 
регистрировать этот контракт можно, а потом кто-то заметил и сказал, что 
нельзя. Но генеральный менеджер "Коламбуса" объяснил мне, что проблем не 
возникнет, и мы просто подадим договор в лигу после конкретной даты.  
 - Ваша жена - канадка. Это было фактором возвращения в Северную Америку?  
 - Я бы сказал, что нет. Когда я играл в России, жена все три года была со мной. 
В ЦСКА нам помогали, чем могли. У нас была отличная квартира. Все легионеры 
жили рядом, поэтому у жены было много друзей. Что касается НХЛ, я просто 
решил попробовать свои силы еще раз. Можно сказать, поехал за мечтой. Ничего 
плохого про КХЛ я не говорю, но НХЛ - это лига с многолетней историей. Я очень 
хочу закрепиться и заиграть там.  
 - После Москвы не будет тяжеловато в Коламбусе?  
 - С Москвой в принципе могут сравниться немногие города. С другой стороны, в 
Коламбусе будет меньше пробок и меньше народу. И для семьи он будет 
наверняка комфортнее. Плюс в НХЛ 82 игры в сезоне - у нас будут постоянные 
выезды. Поэтому, думаю, что город - это не так важно.  
 - Нет опасения, что с вашей невысокой зарплатой (1,2 миллиона долларов. - 
Прим. "СЭ") вас могут посадить в запас, и снова придется биться за место в 
составе?  
 - Всякое возможно. Но с любой зарплатой можно попасть в запас. Все будет 
зависеть от того, как я себя проявлю, как буду играть. Но даже если бы я 
подписал контракт на 10 миллионов, никто не мог бы гарантировать мне место и 
игровое время.  
 - В североамериканских СМИ писали, что в ЦСКА вам предлагали зарплату в 
два раза больше, чем в "Коламбусе". Это правда?  
 - Написать можно все, что угодно ( смеется ). Но в России есть договор о 
неразглашении заработной платы хоккеистов, поэтому я не могу это 
прокомментировать.  
 - Обговаривали ли вы при подписании контракта с "Коламбусом", в каком звене 
будете играть, сколько времени получать?  
 - Не обговаривали. Мне сказали, что команде нужен игрок большинства, так как 
оно хромает. А это моя сильная сторона. "Коламбус" - боевитая хорошая 
команда, но им не хватает нападающих. Они знают, что я - центрфорвард, 
который играет с краю последние два года. Я могу выступать в атаке на любых 
позициях. Так что у тренера будет возможность попробовать меня в самых 
разных сочетаниях. На фланг меня перевели в России на Кубке "Карьяла". Олег 
Знарок поставил меня с краю, и все получилось просто здорово. Сразу же в 
следующем матче я оформил хет-трик. Это была моя первая игра на фланге. 
Руки развязались больше. Олег Валерьевич все видит ( смеется ).  
 - К слову, в сборную России легче попасть на позиции центра, чем крайнего 
форварда. На флангах очень большая конкуренция.  
 - Все будет зависеть от тренеров и их видения  
 - В НХЛ собираются сразу несколько хоккеистов ЦСКА, включая Кирилла 
Капризова . В КХЛ он забивал по 30 голов за сезон. Получится ли у него так же и 
в НХЛ?  
 - Думаю, что 30 голов он точно забьет. Тем более что в НХЛ больше игр. Лично 
я от него жду продуктивного старта. Кирилл прибавляет с каждым годом. Думаю, 
что в следующем сезоне он станет еще сильнее.  
 - Вы выиграли Кубок Гагарина, Олимпийские игры. Чего не хватает? Какая у вас 
мечта на данный момент?  



 

 

 - Конечно же, я очень хочу выиграть Кубок Стэнли и чемпионат мира, на который 
для начала нужно попасть. Хотел бы снова побывать на Олимпиаде. Игра в клубе 
- это одно, а выступление за сборную - совсем другое. И очень надеюсь, что мой 
отъезд в НХЛ не скажется на моей игре за сборную Россию. Я с удовольствием 
представлю свою страну как на Олимпиаде, так и на чемпионате мира. Всегда 
хочется участвовать и побеждать в таких турнирах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-napadayuschego-mihaila-
grigorenko-o-podpisanii-kontrakta-s-kolambusom-1665442/ 

К заголовкам сообщений 

Каменский: Григоренко может стать в "Коламбусе" форвардом из топ-6 
(Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020) 
Олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский поделился 
мнением относительно перспектив Михаила Григоренко в НХЛ. Российский 
форвард ЦСКА подписал однолетний контракт с клубом "Коламбус Блю Джекетс" 
на $1,2 млн, который вступит в силу, когда в НХЛ откроется окно переходов. 
"Наверняка Михаила Григоренко брали и подписывали в "Коламбус" с тем 
условием, чтобы отвести ему определенную роль в команде. Михаил уже играл 
в Северной Америке, его там знают, он знаком с местной спецификой и 
местными реалиями. Клуб выбрал ему, предложил и согласовал с игроком 
определенные условия, потому что знает о возможностях Григоренко. Остается 
только пожелать российскому нападающему удачи. Судя по тому, как Михаил 
играл в России за ЦСКА и сборную, он вполне может стать в "Коламбусе" 
форвардом из топ-6", - сказал Каменский "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-4021897-kamenskij-grigorenko-mozhet-
stat-v-kolambuse-forvardom-iz-top-6.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Что означает отказ НХЛ регистрировать контракт Григоренко с 
"Коламбусом" (Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020) 
В истории уже был случай, когда НХЛ отказалась регистрировать контракт 
русского игрока, тогда это обернулось большими проблемами для клуба. 
Это была неплохая сделка, пока она считалась законной. Накануне нападающий 
московского ЦСКА Михаил Григоренко подписал контракт с "Коламбус Блю 
Джекетс" сроком на один год и зарплатой в $ 1,2 млн. Однако радость клуба, 
игрока и его агента оказалась недолгой - НХЛ отказалась регистрировать этот 
договор. 
Нарушение правил 
Удивительно, но о подписании контракта с россиянином "голубые куртки" успели 
объявить официально, а Григоренко получил порцию поздравлений от многих 
заокеанских экспертов и своего агента Дэна Мильштейна  
Однако спустя 12 часов позже пришла очень интересная новость: лига 
отказалась регистрировать контракт русского хоккеиста и "Коламбуса", поскольку 
нарушено правило коллективного соглашения за номером 50.8 (d). Правило 
гласит, что для хоккеистов, которые когда-либо были задрафтованы в НХЛ, но 
затем стали свободными агентами, заключать контракты с командами лиги 
можно только после открытия рынка свободных агентов, то есть после 1 июля 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-napadayuschego-mihaila-grigorenko-o-podpisanii-kontrakta-s-kolambusom-1665442/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-napadayuschego-mihaila-grigorenko-o-podpisanii-kontrakta-s-kolambusom-1665442/
https://www.championat.com/hockey/news-4021897-kamenskij-grigorenko-mozhet-stat-v-kolambuse-forvardom-iz-top-6.html
https://www.championat.com/hockey/news-4021897-kamenskij-grigorenko-mozhet-stat-v-kolambuse-forvardom-iz-top-6.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/2769942.html
https://www.sports.ru/hockey/1085027579.html


 

 

2020 года. Пока этот срок лигой не был перенесен, несмотря на 
неопределенность с доигрыванием нынешнего сезона. В том, что он будет 
перенесен, нет никаких сомнений, но формально этого пока не произошло, 
поэтому руководство клуба и агент нападающего явно поторопились.  
"Контракт был отклонен центральным бюро НХЛ из-за недопонимания в сроках 
окна для его регистрации. После консультаций с лигой и Дэном Мильштейном 
контракт будет подан на регистрацию 1 июля 2020 года", - сказано в 
официальном заявлении "Коламбуса".  
Сколько очков набрал Григоренко в розыгрыше Кубка Гагарина - 2020  
Казалось бы, ничего страшного в этой ошибке нет - ситуация нынче 
нестандартная, поэтому недопонять нюансы было легко. Однако этот случай 
оставляет некоторые варианты и для игрока, и для клубов КХЛ, поскольку 
формально Григоренко на данный момент остается свободным агентом. А если 
быть еще более точным - его контракт с ЦСКА истекает 30 апреля. 
Таким образом, до 1 июля любая из сторон может отказаться от сделки без 
малейших последствий для себя. Если клуб передумает и решит не подписывать 
новый вариант договора с Григоренко, то он может это сделать. Если же сам 
Михаил решиться остаться в России, согласившись на, как говорят, значительно 
более выгодные финансовые условия, то это будет его право.  
"Любая из сторон может отказаться от договора до 1 июля. Не могу сказать, что 
это очень вероятный сценарий, но это один из вариантов", - отметил известный 
обозреватель канадского телеканала TSN Боб Маккензи. 
НХЛ уже отклоняла контракты русских 
Прецедент с отказом регистрации контракта российского игрока центральным 
бюро НХЛ уже был. В 2010 году НХЛ не ратифицировала $ 102-миллионный 
контракт Ильи Ковальчука с "Нью-Джерси", уличив "дьяволов" в обходе правила 
потолка зарплат. Контракт 27-летнего Ковальчука был рассчитан на 17 лет, то 
есть Илья должен был "пылить" за "Дэвилз", пока ему не стукнет 44. При этом его 
зарплата резко снижалась с $ 9,5 млн в первые 10 лет договора до жалкого $ 1 
млн в последние годы, что, по мнению лиги, резко увеличивало вероятность 
досрочного завершения карьеры и неисполнения условий контракта. Как 
известно, "завершение карьеры" с Ковальчуком все же случилось, но в другом 
виде и тоже не без последствий для "Нью-Джерси", который за ту попытку обмана 
был серьезно оштрафован.  
Несмотря на неприятную ошибку, в "Коламбусе" полны уверенности в том, что 
Григоренко принесет команде много пользы.  
"В КХЛ он значительно прибавил. Мы наблюдали и интересовались им 
последнюю пару лет. Ему лишь 25, а это значит, что у него есть потенциал. Я не 
думаю, что сейчас Михаил на пике своей игры, он будет прибавлять на 
протяжении как минимум пяти ближайших сезонов. Мы верим в его потенциал. 
Он не первый игрок, кто уезжал из НХЛ в Европу, а потом возвращался. Мы 
надеемся, что он будет успешен, у него много тех качеств, которые приносят 
успех игроку в НХЛ", - заявил генеральный менеджер "Блю Джекетс" Ярмо 
Кекяляйнен, добавив, что Григоренко может играть на любой позиции в атаке. 
"Клуб будет в восторге, если Григоренко докажет, что его стоит сохранить в 
команде более, чем на один сезон. Для "Коламбуса" это сделка с низким риском. 
Кроме того, у "мундиров" уже есть Владислав Гавриков, а также задрафтованы 
три других россиянина - Даниил Тарасов, Дмитрий Воронков и Кирилл Марченко. 
16 мая Григоренко исполнится лишь 26 лет, поэтому "Коламбус" считает, что его 
стакан наполовину полон. Михаил дважды встречался с Кекяляйненом за 
последний год, а недавно разговаривал по телефону с Гавриковым, бывшим 



 

 

защитником "Коламбуса" Федором Тютиным и главным тренером Джоном 
Тортореллой", - отметил обозреватель Columbus Dispatch Брайан Хеджер.  
А как заявил агент нападающего Дэн Мильштейн, Григоренко мог бы 
зарабатывать в России в три раза больше денег, чем в "Коламбусе", но решил 
уехать в Северную Америку. Формально у него еще остается возможность 
передумать, но в реальности вряд ли какая-то из сторон сделки захочет так 
портить свою деловую репутацию.  

https://www.championat.com/hockey/article-4022149-chto-oznachaet-otkaz-nhl-
registrirovat-kontrakt-grigorenko-s-kolambusom.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Кравчук: "Григоренко и Барабанов едут на скромные контракты, но 
за большим успехом, гарантирующим большие деньги" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 21 апреля 2020) 
Об отъезде в НХЛ двух 25-летних олимпийских чемпионов Михаила Григоренко 
и Александра Барабанова - из Монреаля - двукратный олимпийский чемпион, для 
Russia-Hockey.ru  
КОЗЫРЬ БАРАБАНОВА В СКА - МИНИМУМ ПОТЕРЬ  
- Удивлены, что Григоренко и Барабанов уехали в НХЛ?  
- Ребятам - по 25 лет, в Европе они завоевали Кубки Гагарина и олимпийское 
золото, отдали стране все. На мой взгляд, оба приняли правильное, 
амбициозное решение - и поехали в НХЛ в хорошем возрасте.  
- В России не все поняли решение Барабанова - он мог выбирать практически 
любой клуб, но отправился в "Торонто", где очень жесткая конкуренция как раз 
среди крайних нападающих...  
- В НХЛ заранее никогда не угадаешь, какой клуб для тебя перспективный, а 
какой нет. Убедился в этом на своем опыте, когда почти три десятка лет назад 
оказался в "Чикаго" - самом жестком клубе лиги у такого экспрессивного тренера, 
как Майк Кинэн. Но ничего - почувствовал себя в "Чикаго" очень комфортно.  
Если говорить о Барабанове, то в СКА этот форвард мне очень нравился. Его 
отличительная особенность - минимальное количество потерь шайбы. 
Практически каждый эпизод в исполнении Александра завершается или броском, 
или передачей, или перспективным забросом шайбы. Это качество очень высоко 
ценится именно в НХЛ, так что у Барабанова хорошие перспективы.  
- Но почему "Торонто"?  
- Мы видим, что все последние годы "Торонто" трясет именно в плей-офф. Между 
тем у Барабанова - хороший кубковый опыт, который должен пригодиться новой 
команде. Плюс там играет Илья Михеев, который по манере игры где-то похож 
на Барабанова, поэтому может сложиться российский дуэт.  
Зная систему игры "Торонто", где ценят атаку, у Барабанова может получиться. 
А высокая конкуренция в НХЛ - в каждом клубе, от нее не убежишь.  
ГРИГОРЕНКО РАССТАЛСЯ В ЦСКА С ЛИШНИМ ВЕСОМ  
- Что скажете о Григоренко и "Коламбусе"?  
- Это уже второй заход Михаила в НХЛ, в свое время он очень хорошо стартовал 
в юниорской лиге Квебека у Патрика Руа, после чего пользовался доверием этого 
тренера в "Колорадо". Опыт - бесценная вещь, теперь Григоренко будет проще, 
чем пять лет назад, когда не все получилось.  
Знаете, мне понравилось, как Григоренко изменился в ЦСКА. Расстался с 
лишним весом, вместе с Кириллом Капризовым и Антоном Слепышевым стал 
лидером нападения армейской команды. Это был тот случай, когда поездка в 
КХЛ открыла новые стороны хоккеиста, помогла ему вырасти.  

https://www.championat.com/hockey/article-4022149-chto-oznachaet-otkaz-nhl-registrirovat-kontrakt-grigorenko-s-kolambusom.html
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- "Коламбус" Григоренко подходит?  
- У Джона Тортореллы интересная команда, которая, лишившись Артемия 
Панарина и Сергея Бобровского, в новом сезоне в таблице долгое время шла 
выше, чем новые клубы этих мастеров - "Рейнджерс" и "Флорида".  
Это говорит о том, что тренер работает не от системы, а от состава, то есть 
ориентируется на возможности тех игроков, которые имеются в распоряжении в 
данный момент. Значит, Григоренко обязательно получит свой шанс.  
- В каком звене "Коламбуса" его видите?  
- Если Михаил сыграет в центре, то пока это скорее третье звено. В роли 
крайнего можно подняться и выше, особенно в большинстве, ведь у команды 
есть потребность в креативных, пасующих форвардах.  
ПРИ ЭСКРОУ В 30 ПРОЦЕНТОВ В НХЛ ЕДУТ НЕ ЗА ДЕНЬГАМИ  
- И Барабанов, и Григоренко уехали на достаточно скромные миллионные 
контракты...  
- Тут очевидно одно: оба отправились не за деньгами. Имея перед собой угрозу 
30-процентного эскроу, в следующем сезоне игроки рискуют получить чистыми 
20-30 процентов от суммы контракта. Иначе говоря, по сравнению с КХЛ, 
учитывая налоги, они теряют в разы.  
Но всегда нужно помнить истину: большие деньги не гарантируют большой 
успех, тогда как большой успех всегда гарантирует большие деньги. Так что 
Григоренко и Барабанов амбициозно уехали пока на скромные контракты, но за 
большим успехом. А он обязательно принесет большие финансы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kravchuk_grigo_i_barfbanov_uehali_ne_za_dengami_a_za_
uspehom_i_perspektivoi/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Мальцев: готов работать три года, чтобы пробиться в "Нью-
Джерси" (Р-Спорт, Москва, 21 апреля 2020) 
Воспитанник петербургского СКА Михаил Мальцев прошлым летом перебрался 
в "Нью-Джерси" и даже успел забить красивый гол за "дьяволов" в 
тренировочном лагере, но в официальных матчах пока играл только в АХЛ.  
- Примерно месяц назад предполагалось, что в АХЛ возобновят сезон в мае. 
Судя по всему, пауза продлится дольше. Что вам говорят на этот счет?  
- Пока новостей нет. Видел, что в Америке продлевают самоизоляцию. Сейчас 
говорят о возобновлении сезона летом, но опять же все зависит от ситуации с 
коронавирусом. 
- В России до сих пор существует стереотип, что АХЛ - лига костоломов, с кучей 
тафгаев в каждой команде. Эти времена остались в 90-х?  
- Сейчас тут больше молодых ребят. Все драфтованные, под НХЛ. Находятся в 
системе главной команды. У нас в составе есть только один тафгай, но он тоже 
забивает и отдает. Просто может подраться за нас, если надо. Теперь это 
молодая, скоростная лига, все стараются себя проявить, чтобы пробиться в НХЛ. 
Поэтому такой хоккей. 
- Второй стереотип: АХЛ - это автобусная лига, выездов на самолетах почти нет. 
Это правда?  
- Правда. У нас в этом смысле нормальный дивизион - почти все города рядом. 
Самый дальний выезд - в Канаду, ехать 6-7 часов. Но мы редко играли с 
канадскими командами. График нормальный - ехали сначала в Торонто, играли 
там, потом перебирались в другой город и после матча возвращались домой. 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/kravchuk_grigo_i_barfbanov_uehali_ne_za_dengami_a_za_uspehom_i_perspektivoi/
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Терпимо... В основном автобусные путешествия занимают час-два. На самолете 
должны были лететь только в один город и то не успели - сезон прервали. 
- Сергей Брылин помогал адаптироваться?  
- Помогал. Подсказывал мне какие-то новые хоккейные слова, показывал видео. 
Главного тренера я и сам понимал, но с помощью Брылина было легче. Он и 
поддерживал меня, разговаривал, объяснял, что и как. Он уже лет 20 в Америке. 
- С Никитой Гусевым связь поддерживаете?  
- Мы много общались в тренировочном лагере "Нью-Джерси". Почти каждый 
вечер встречались, ужинали вместе. Это было, когда Никита еще жил в отеле. 
Потом он переехал, меня отправили в "Бингхэмптон". В последний раз говорили, 
когда я его поздравлял с первым голом в НХЛ. 
- Вячеслав Войнов три сезона провел в АХЛ, прежде чем смог закрепиться в 
основе "Лос-Анджелеса". Сколько готовы ждать вы?  
- Я подписал контракт на три года. Отработаю его до конца. Дальше буду 
смотреть по ситуации - дадут ли мне шанс, как сам буду играть. 
- В последние пару недель контракты с клубами НХЛ подписали два ваших 
хороших знакомых - Андрей Алтыбармакян и Александр Барабанов. Они 
советовались с вами?  
- Саша Барабанов подробно не расспрашивал, совсем чуть-чуть поговорили. А с 
Андреем весь год общались. Он узнавал, что и как. Он обдумывал этот вопрос и 
в итоге решил ехать. 
- Вы можете с ним пересечься на площадке в следующем году?  
- В АХЛ мы с фарм-клубом "Чикаго" не играем, но, когда будет перерыв, 
обязательно встретимся с ним лично, отдохнем где-нибудь. 
- Когда ребята задают вопросы про Америку, что отвечаете?  
- У всех бывают разные ситуации. Говорил ребятам: "Решайте сами, от сердца". 
Можно и в России поиграть, можно и в Америку уехать.  

https://rsport.ria.ru/20200421/1570317358.html 

К заголовкам сообщений 

Гончар - РБК: "Говорящие о политике спортсмены умиляют" (РБК Спорт 
(sportrbc.ru), Москва, 21 апреля 2020) 
Тренер "Питтсбург Пингвинз" и самый результативный российский защитник в 
истории НХЛ Сергей Гончар рассказал РБК о том, почему он не возвращается в 
КХЛ, как проводит время во время вируса и за счет чего Евгению Малкину 
удалось вернуться на свой уровень  
О политике 
В последние годы хоккеисты, в частности Артемий Панарин, Александр Овечкин, 
Евгений Малкин и другие, неоднократно выражали свои политические взгляды. 
В частности, форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" выступал с критикой в адрес 
Владимира Путина, а капитан "Вашингтон Кэпиталз" и Малкин, наоборот, 
поддерживают президента России.  
Мне очень трудно сравнивать в плане школ, образования, как работают 
медицинские учреждения. Я не имею права оценивать, что происходит в России, 
поскольку не обладаю полной информацией. Я живу в США больше 20 лет и не 
могу оценивать. 
Когда спортсменов критикуют, то они говорят: "Ну вот лежит диванный аналитик 
- все знает и все понимает". Когда спортсмены, не работая в политике, не зная 
ситуации изнутри, не имея статистики, не имея всех фактов, говорят о политике, 
то меня все время это удивляет и умиляет. 

https://rsport.ria.ru/20200421/1570317358.html


 

 

Я мог бы что-то сказать, если бы был тем человеком, через которого проходит 
информация, денежные потоки, и мог бы оценивать, как сложится та или иная 
ситуация. А я - человек в спорте и живу в Америке, не имея информации внутри 
России, и мои слова могут вызвать только улыбку. Что может сказать спортсмен, 
не владеющий фактами о ситуации в России? 
Почему Евгений не имеет права иметь свое мнение? Ему нравится свой 
президент. Он не скрывает, он честен перед журналистами. У него есть паспорт 
США, ему удобно с ним ездить путешествовать. В чем плохая ситуация? Он 
играет за свою страну, чемпионаты мира чуть ли не в одиночку для страны 
выигрывает. Это же, наверное, самая яркая форма поддержки. Если бы он не 
поддерживал страну, то он бы не ездил на чемпионаты мира. 
Участие игроков НХЛ на Олимпиаде-2022 
Прошлые Олимпийские игры прошли без игроков из НХЛ, поскольку лига не 
смогла договориться с IIHF (Международной федерацией хоккея) о финансовых 
гарантиях. Участие на ОИ-2022 в Пекине хоккеистов из НХЛ пока под вопросом.  
Когда переходишь на тренерскую работу, то перестаешь ходить на собрания 
игроков. У меня нет информации изнутри. Люди, которые возглавляют лигу, они 
не подневольные. Они представляют владельцев клубов и действуют в 
интересах хозяев клубов. Они являются представителями в переговорах между 
владельцами клубов и IIHF. На сегодняшний день Олимпиада экономически 
невыгодна для владельцев клубов. 
Из-за Олимпиады происходит перерыв в сезоне, что приводит к падению 
рейтингов и зрительского интереса. Также, если помните, на последней 
Олимпиаде травмировался Джон Таварес. Представьте себе, игрок 
возвращается с травмой и команда не может попасть в плей-офф Кубка Стэнли. 
Все эти факторы учитываются владельцами. Совокупность факторов - они все 
это просчитывают и выносят решение, а представители лиги озвучивают 
решение IIHF. 
Очень важно, где проходит Олимпиада. Может, в Южной Корее это не имело 
смысла, поэтому хоккеисты туда не поехали. Мне бы очень хотелось, чтобы на 
Олимпиаду поехали хоккеисты из НХЛ. Если логически порассуждать, то Китай - 
огромная страна с потенциальными большими телевизионными правами, 
зрительским интересом. С этой точки зрения Китай интереснее Кореи. Важно то, 
как будут реализованы права, что от этого получит НХЛ. 
Первый российский тренер в НХЛ 
Еще ни один россиянин в истории не становился главным тренером клуба НХЛ  
Над этой темой (стать первым российским главным тренером в НХЛ. - РБК) не 
задумывался. Это стоит больших нервов, труда. Я вижу изнутри, как 
недооценена работа тренера. Очень большой объем работы не виден. В 
принципе, по большому счету, очень многое происходит за кулисами, чего люди 
не видят и даже не подозревают. Живем одним днем. Надо стараться, учиться, 
прогрессировать. А стать первым русским тренером - у меня такая задача не 
стоит. Важно стать хорошим специалистом. 
Все равно надо опыта поднабраться руководством коллектива. Какой-то фарм-
клуб потренировать. Могу сказать, что Майк Салливан очень хороший 
специалист, постоянно над собой работает. Вокруг меня много опытных людей, 
у которых я учусь - это в том числе Марк Рекки, Жак Мартен (оба входят в 
тренерский штаб "Питтсбурга". - РБК). 
Об атакующих российских защитниках 
В НХЛ российских атакующих защитников очень мало. Из тех, кто выступает 
постоянно в первых звеньях, - это Иван Проворов ("Филадельфия Флайерз"), 



 

 

Михаил Сергачев ("Тампа-Бэй Лайтниг") и Дмитрий Орлов ("Вашингтон 
Кэпиталз")  
Когда мы говорим о защитниках такого плана, то надо понимать, что они будут 
ошибаться больше, чем другие, поскольку они пытаются создавать моменты. 
Для того чтобы они развивались, им надо давать игровое время. Нужно тренерам 
где-то потерпеть, дать таланту раскрыться, нужно поучить его играть в защите, 
но не зажимать его атакующую сторону. 
Разница между американской и российской школой в том, что у них хватает 
терпения и североамериканцы дают развиваться атакующему таланту хоккеиста. 
У нас, к сожалению, такого подхода нет. У нас менталитет такой и школа. 
Егор Замула (один из лидеров молодежной сборной России. - РБК) уехал в 
Северную Америку и последние пару лет тут играет и развивает свои атакующие 
качества. То же самое с Проворовым, которому дали раскрыться. Например я, 
пока не уехал из России, тоже не считался результативным игроком. 
О предложениях из КХЛ 
Поступали предложения, и не раз. Я не буду называть клуб. Но я пока здесь вижу 
свое будущее. У меня семья живет здесь. "Питтсбург" мне создал такие условия, 
что у меня есть условия для развития и хватает времени на семью. КХЛ для меня 
была бы хороша, но я не могу семью оставить и уехать.  

https://sportrbc.ru/news/5e9582a29a794721d618b1ab 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Пока я крестился нам забили гол". Русский вратарь Худобин - о жизни в 
США, бросках Овечкина, дружбе с Радуловым (Sport24.ru, Москва, 21 
апреля 2020) 
А еще - о переходе через Енисей, собственном забытом голе и самом неудобном 
форварде в НХЛ. 
- Какой самый памятный турнир из детства? 
 - В одном турнире смогли обыграть ЦСКА, в котором играли Паршин, Лямин, 
Широков, Лемтюгов. Там играли все самые лучшие. На последних минутах там 
удержали все. Я тогда стал лучшим вратарем турнира. 
- Самая неудобная команда в НХЛ? 
- В России в клубах постоянно трех вратарей держат. Правильно ли это? 
 - Все зависит от тренера вратарей, который проводит тренировки. У нас в 
"Далласе" тренер Джефф Риз, с которым вы, Николай, играли. Он нам на после 
каждой тренировки давал одно и то же упражнение. Я ему говорю: "Риз, ты 
заколебал! Чего мы одно и то же делаем весь сезон. У меня вот есть такие 
слабые места, может, лучше с этим поработать". Он соглашается, мы начинаем 
несколько месяцев долбить новое упражнение. Не, Риз -замечательный человек, 
я говорю про подход. В "Бостоне" же нам давали большой план.  
- Хорошо общаетесь с Радуловым и Гурьяновым? 
 - Да. В поездках всегда вместе. Дома иногда семьями куда-нибудь собираемся. 
 - Радулов - уникальный человек. Он может 100 слов за минуту сказать! 
 - Я его с 14 лет знаю! Когда два года назад мы с ним встретились, я сказал: 
"Сань, ты вообще не изменился. Только возраст изменился". 
- После завершения карьеры думаете о тренерской деятельности? 
 - Если честно, не хочу быть тренером. Разве что со своей школой. Мне больше 
импонирует руководить. Пошел бы генеральным менеджером, думаю, у меня 
получится. Пытаюсь в Красноярске свою школу развить, если все пойдет 

https://sportrbc.ru/news/5e9582a29a794721d618b1ab
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нормально, буду ею руководить. В любом случае, работа будет связана с 
хоккеем. 
 - Хотите перед завершением карьеры сыграть в КХЛ? 
 - Да, планирую. Хочу поиграть за "Металлург". Хорошо бы собраться нашей 
бандой сезончик: я, Кулемин, Малкин. Может, выиграем Кубок Гагарина. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-intervyu-vratarya-dallasa-antona-
khudobina---o-zhizni-v-ssha-broskakh-ovechkina-druzhbe-s-radulovym-o-perekhode-
cherez-yenisey-sobstvennom-zabytom-gole-i-samom-neudobnom-forvarde-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты, слишком рано пропавшие из КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 
апреля 2020) 
Лемтюгов уехал в Англию, Филатов провел год без хоккея, Медведев завершил 
карьеру. 
Николай Лемтюгов, 34 года 
Когда покинул КХЛ: в 32 года  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Авангард", 16 игр, 4 (0+4) очка  
Лемтюгов, когда-то очень ярко заявивший о себе в системе ЦСКА, никогда не 
отличался стабильностью и постоянством, к тому же Николаю часто не везло с 
командами и тренерами. Уже к 30 годам он сменил бесчисленное количество 
клубов в КХЛ, но нигде не мог найти свой коллектив. Эта ситуация, вроде бы, 
была исправлена в Омске, где Лемтюгов в сезоне-2015/2016 неожиданно стал 
лидером "Авангарда" и сам прикипел к команде, к городу, к болельщикам, 
которые обожали общительного, простого и душевного форварда.  
В следующем чемпионате Николай был уже лучшим бомбардиром "ястребов", а 
в межсезонье заключил новый двухлетний контракт с "Авангардом", но все 
закончилось очень быстро. Лемтюгов не нашел должного взаимопонимания с 
новым тренером омичей Андреем Скабелкой, его игра заметно потускнела, а в 
октябре Николай получил тяжелейшую травму. Восстановиться удалось уже к 
плей-офф, но это был уже не тот Лемтюгов, к которому привыкли в Омске. 
Контракт с форвардом был расторгнут, в 32 года он вновь пустился в свободное 
плавание, но в этот раз найти команду в КХЛ не удалось. 
Александр Пережогин, 36 лет 
Когда покинул КХЛ: в 35 лет  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Авангард", 16 игр, 7 (0+7) очков  
Пережогин, состоявшийся как хоккеист в "Авангарде" в начале нулевых, 
вернулся в Омск в 2010 году и сразу же стал ведущим хоккеистом "ястребов". 
Пережогин внес огромный вклад в серебро омичей в чемпионате-2011/2012, став 
вторым бомбардиром "ястребов" в плей-офф, а затем провел за "Авангард" еще 
несколько крутых сезонов. Пережогин, как и Лемтюгов, резко сдал в статистике с 
приходом Андрея Скабелки. Скорее всего, оба нападающих, привыкших играть в 
размашистый, комбинационный и не самый скоростной хоккей, просто не сумели 
перестроиться под силовую, физическую и вертикальную игру, которую 
проповедовал белорусский специалист. 
Николай Лемтюгов и Александр Пережогин на разминке "Авангарда". 
В результате Пережогин остался в "Авангарде", пережив несколько урезаний 
своего немаленького контракта, и даже немного поиграл в прошлом сезоне под 
руководством Боба Хартли, но от прежнего Пережогина-бомбардира не осталось 
и следа. В октябре 2018-го "Авангард" все-таки расторг соглашение с 
Александром, и тот даже не стал искать себе новое место работы. По некоторым 
данным, сейчас Пережогин живет в Европе и не думает о возвращении в хоккей. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-intervyu-vratarya-dallasa-antona-khudobina---o-zhizni-v-ssha-broskakh-ovechkina-druzhbe-s-radulovym-o-perekhode-cherez-yenisey-sobstvennom-zabytom-gole-i-samom-neudobnom-forvarde-v-nkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-intervyu-vratarya-dallasa-antona-khudobina---o-zhizni-v-ssha-broskakh-ovechkina-druzhbe-s-radulovym-o-perekhode-cherez-yenisey-sobstvennom-zabytom-gole-i-samom-neudobnom-forvarde-v-nkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-intervyu-vratarya-dallasa-antona-khudobina---o-zhizni-v-ssha-broskakh-ovechkina-druzhbe-s-radulovym-o-perekhode-cherez-yenisey-sobstvennom-zabytom-gole-i-samom-neudobnom-forvarde-v-nkhl


 

 

Андрей Первышин, 35 лет 
Когда покинул КХЛ: в 32 года  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Металлург" Нк/"Нефтехимик", 33 игры, 9 
(3+6) очков  
Четырехкратный чемпион России Андрей Первышин сделал себе имя в 
казанском "Ак Барсе". Невысокий, коренастый защитник был важной частью 
команды Зинэтулы Билялетдинова, не знавшей себе конкурентов на старте КХЛ, 
но уже в 2010-м Первышин оказался не нужен в столице Татарстана. После 
ухода из "Ак Барса" у Андрея был еще хороший сезон в "Авангарде", но затем 
его карьера покатилась по наклонной. За семь лет Первышин сменил шесть 
команд, и в результате оказался в главном аутсайдере КХЛ новокузнецком 
"Металлурге", где запомнился лишь исполнением душевной песни под гитару с 
Михаилом Анисиным и Андреем Таратухиным и постоянным нарушением 
режима. 
После "Металлурга" карьеру Первышина в КХЛ не удалось реанимировать даже 
Андрею Назарову в "Нефтехимике", и защитник отправился доигрывать в другие 
лиги. Сезон с небольшим Первышин числился в клубе ВХЛ "Сарыарка" (провел 
лишь 11 матчей), затем он переехал во Францию, но его сотрудничество с 
"Шамони" ограничилось одной игрой. В октябре 2019-го прошла новость, что 
Первышин продолжит карьеру в чемпионате Турции, но на этом его след пока 
теряется. 
Никита Филатов, 29 лет 
Когда покинул КХЛ: в 28 лет  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Спартак"/"Салават Юлаев", 22 игры, 8 
(3+5) очков  
Филатов - один из трудных детей нашего хоккея. В 2008-м году его потенциал 
высоко оценил "Коламбус", выбравший талантливого россиянина под восьмым 
номером драфта НХЛ, но авансы Никите оправдать не удалось ни в "Блю 
Джекетс", ни в России, куда Филатов окончательно вернулся в 2012-м. Никита 
временам играл очень ярко, но ему катастрофически не хватало стабильности, 
а еще серьезного отношения к делу. Расхлябанность и беспечность и сгубили 
его карьеру: сначала Филатов оказался не нужен в "Салавате Юлаеве", затем от 
него отказывались уже в "Югре" и "Адмирале".  
В сезоне-2016/2017, казалось бы, Филатов смог перезагрузиться. Он выдал 
мощный год в "Ладе", набрав 40 (19+21) очков в 57 матчах, а в гостях у 
"Чемпионата" рассказывал, что он изменился, повзрослел и пересмотрел свое 
отношение к жизни и хоккею. Однако чудесного преображения не произошло: по 
ходу следующего сезона Филатов покинул "Ладу" ради "Нефтехимика", но не 
смог заиграть у Андрея Назарова, а потом опять пустился в путешествие по 
клубам. В "Спартаке" и "Салавате" Филатовым остались разочарованы, 
башкирский клуб и вовсе спустил Никиту в ВХЛ. За "Торос" он смотрелся неплохо 
в регулярке, а вот плей-офф провалил, и в результате стал никому не нужен в 29 
лет даже на этом уровне. 
Иван Касутин, 33 года 
Когда покинул КХЛ: в 30 лет  
Статистика в последнем сезоне КХЛ: "Торпедо", 10 игр, КН 3,51 и 86,5% ОБ; 
"Нефтехимик", 1 игра, КН 4 и 87,5% ОБ 
Касутин никогда и близко не входил в число топовых вратарей КХЛ, но в первые 
сезоны лиги Иван был важной частью "Нефтехимика" Владимира Крикунова. С 
отлично игравшим Касутиным нижнекамцы несколько раз выходили в плей-офф, 
а однажды даже дошли до второго раунда, но эта мнимость успеха в итоге 
сыграла с Касутиным злую шутку. У него появились предложения из других 



 

 

команд, и он решил уехать на повышение, но быстро выяснилось, что Касутин 
был хорош только в конкретной системе одного тренера.  
При этом Иван не был, конечно, совсем безнадежен в других командах. У него 
были удачные отрезки в СКА и "Торпедо", но в последние годы Касутин сильно 
сдал, о чем говорит его статистика в сезоне-2016/2017, приведенная выше. С 
такими показателями голкипер уже никому не нужен был в КХЛ, Касутин перешел 
в "Кузню", но и в ВХЛ у него ничего не получилось. Прошлый сезон Иван 
пропустил и, вероятно, о продолжении карьеры говорить не приходится. 
Николай Жердев, 35 лет 
Когда покинул КХЛ: в 33 года  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Нефтехимик"/"Динамо" Р, 20 игр, 6 (3+3) 
очков  
Про Жердева уже сказано и написано немало. В первые сезоны КХЛ он был 
лидером мытищинского "Атланта" и одним из самых ярких игроков лиги, а в 
результате докатился до бесчисленных просмотровых контрактов с 
аутсайдерами, в которых отдельно прописывали пункт о нарушении режима. 
После эпопеи с рижским "Динамо" Жердев окончательно вылетел из КХЛ, а 
сейчас без особого успеха пытается найти себя хотя бы на нижних эшелонах 
российского хоккея. 
Евгений Медведев, 37 лет 
Когда покинул КХЛ: в 36 лет  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Авангард", 62 игры, 30 (8+22) очков  
Еще один знаковый защитник "Ак Барса" эпохи Зинэтулы Билялетдинова 
вернулся в Россию в 2016 году после годичной командировки в "Филадельфию", 
подписал контракт с "Авангардом" и на три сезона стал лидером обороны и 
капитаном "ястребов". Медведев был далеко не самым надежным защитником, 
зато подкупал своим универсализмом (легко мог сыграть в центре первой тройки 
нападения, например) и хорошей результативностью. 
Тем удивительнее, что после "Авангарда" Медведев не смог найти себе новое 
место работы. В своем последнем сезоне он повторил лучший показатель в 
карьере по набранным очкам, установленный год назад, но внезапно оказался 
невостребованным. Впрочем, скорее всего дело в завышенных требованиях 
самого спортсмена. Медведев не захотел идти на существенное понижение 
контракта или продолжать выступление в средних клубах и предпочел 
завершить карьеру. 
Константин Корнеев, 35 лет 
Когда покинул КХЛ: в 35 лет  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Северсталь", 44 игры, 8 (1+7) очков  
Надежный, в меру результативный защитник сделал себе имя в ЦСКА, потом 
много выступал за "Ак Барс", поиграл за сборную России на чемпионатах мира и 
Олимпиаде. В принципе, карьера Корнеева подошла к завершению достаточно 
плавно и размеренно, но все равно есть ощущение, что он мог бы поиграть еще, 
даже на уровне КХЛ, как тот же Виталий Атюшов. Последние годы Константин 
провел в "Северстали", где смирился с ролью домоседа и практически перестал 
набирать очки, но до поры до времени картины не портил. Однако масштабную 
революцию в Череповце, состоявшуюся по ходу сезона-2018/2019, Корнеев не 
пережил. В самом начале 2019-го Константин вышел на рынок свободных 
агентов, но новую команду не нашел до сих пор. Возможно, не слишком усердно 
и искал. 
Денис Куляш, 36 лет 
Когда покинул КХЛ: в 35 лет  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Северсталь", 24 игры, 6 (2+4) очков  



 

 

Лучшие годы карьеры Куляша прошли в ЦСКА и родном "Авангарде", куда Денис 
возвращался несколько раз и пару сезонов даже был капитаном "ястребов". В 
2016-м защитник с могучим броском и ярко выраженными лидерскими 
качествами перешел в "Салават Юлаев", там провел неплохой сезон у Игоря 
Захаркина, а вот отношения с Эрккой Вестерлундом у Куляша не сложились. 
Последовал переход в "Автомобилист", последний всплеск результативности (14 
(7+7) очков в 32 матчах за уральцев), но в следующем году Денис смог найти 
работу только в "Северстали".  
В Череповце Куляш не задержался (все из-за той же массовой чистки), но с 
продолжением карьеры определился намного быстрее, чем Корнеев. Денис 
поехал играть в Корею, а следующим летом перебрался в Румынию, где отыграл 
весь прошлый сезон. 
Михаил Анисин, 32 года 
Когда покинул КХЛ: в 29 лет  
Статистика в последнем сезоне в КХЛ: "Динамо" М, 11 игр, 4 (1+3) очка 
Талантливый нападающий с патологической склонностью к нарушениям режима 
- вот краткая характеристика Анисина. Из-за своего трудного характера и тяги к 
различным авантюрам Михаил не сумел построить нормальную, успешную 
карьеру, хотя мы не раз видели, что он во всех смыслах способный малый. В КХЛ 
у Анисина были отличные сезоны в  
"Сибири", "Витязе"/ОХК "Динамо" и "Сочи", но репутация скандалиста, 
нарушителя режима и пьяницы давно бежит впереди Михаила, так что о 
полноценном возвращении в КХЛ ему остается только мечтать. 
Последняя попытка Анисина удержаться в элите была сделана в московском 
"Динамо" в сезоне-2017/2018, но и она закончилась для хоккеиста отчислением. 
Правда, после сезона в Румынии, Михаил еще подписывал пробный контракт с 
"Сочи", но в результате "леопарды" решили не связываться с проблемным 
форвардом. Анисин оказался в составе узбекского "Хумо" и провел неплохой год 
в ВХЛ, но теперь, по известным причинам, Михаилу придется искать новое место 
работы.  

https://www.championat.com/hockey/article-4022417-hokkeisty-slishkom-rano-
propavshie-iz-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Как дела у российских хоккеистов в Европе? (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 21 апреля 2020) 
Рассказываем о том, как провели сезон россияне, выступающие в Старом Свете. 
Некогда Европа практически наравне с НХЛ была пристанищем для наших 
хоккеистов. Этот баланс уже давно нарушился в пользу Северной Америки. Тем 
не менее, в Старом Свете до сих пор играют россияне. Давайте же посмотрим 
на то, как они провели прошедший сезон. 
Финляндия 
н. Вадим Перескоков, "Юкурит" /"Лозанна", 53 игры, 38 (17+21) очков 
Воспитанник московских "армейцев" пытался закрепиться в составе ЦСКА в 
сезонах 2012/13, 2013/14 и 2015/16. Но все, чем ему удалось отметиться в 
родном клубе - это семь матчей без очков за результативность. За следующие 
два года форвард успел поиграть за "Куньлунь", "Пеликанс" и "Адмирал". Но по-
настоящему он нашел себя только летом 2018-го, когда перешел в "Юкурит". 
Первый сезон в клубе из города Миккели у Перескокова ушел на адаптацию. 
Тогда он набрал 25 (14+11) очков в 45 играх, став четвертым бомбардиром 
команды. Прошедший чемпионат сложился для него еще успешнее. 
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Шестнадцать голов и восемнадцать результативных передач в сорока шести 
встречах принесли ему звание лучшего бомбардира своего коллектива, а также 
вызвали интерес к его персоне со стороны других клубов. Перескоков завершил 
сезон в "Лозанне" и, судя по слухам, стремится вернуться в КХЛ. Во всяком 
случае, швейцарский клуб контракта с ним не продлевал. 
з. Александр Яковенко, "Юкурит"/"Берн", 39 игр, 23 (5+18) очков 
Вместе с Перескоковым в прошедшем сезоне играл еще один российский 
хоккеист. Защитник Александр Яковенко не провел ни одного матча в КХЛ, но, 
несмотря на это, был вызван из чемпионата Финляндии в олимпийскую сборную 
России. Став одним из самых результативных защитников своей команды, он 
вместе с Перескоковым поехал в Швейцарию, где его арендовал "Берн". В стране 
сыра, шоколада и банков он сыграл всего три матча, в которых подтвердил свое 
реноме хорошего атакующего защитника, отдав две результативные передачи. 
Следующий сезон игрок проведет в "Юкурите". 
з. Александр Щемеров, "Пеликанс", 55 игр, 10 (3+7) очков 
Щемеров куда больше известен в КХЛ, так как несколько лет назад на 
стабильной основе играл за "Автомобилист". Правда, со временем он выпал из 
стартового состава команды. Сезон 2018/19 он начал в фарм-клубе уральцев - 
"Горняке" из Учалов, откуда уехал в аренду в "Пеликанс". Надо сказать, что этот 
переход также пошел ему на пользу. В Финляндии он вновь обрел прежнюю 
стабильность. Щемеров - защитник более оборонительного плана, чем Яковенко. 
Как и Александр, в прошлом сезоне Щемеров также сыграл за олимпийскую 
сборную. На его счету два матча на ноябрьском Кубке Германии в Крефельде. 
Чехия  
з. Степан Захарчук, "Динамо" (Пардубице), 12 игр, 6 (1+5) очков 
Бывший капитан "Нефтехимика" сумел найти себе работу в Чехии после того, как 
его поймали за вождением в нетрезвом виде. После этого, как мы помним, 
последовало расторжение контракта с нижнекамским клубом, случившееся 19 
января. Спустя неделю защитник подписался в Чехии и, кажется, ничуть не 
жалеет об этом. Дела в этой стране у него складываются хорошо. Крайне 
интересно будет посмотреть на то, попытается ли он вернуться в КХЛ или же 
предпочтет обойтись без изменений на данном этапе карьеры.  
н. Юрий Жолобов, "СК Кадан"/"Литвинов"/"Драци Билина", 34 игры, 22 (15+7) очка 
Воспитанник "Авангарда", проведя неплохой сезон 18/19 в клубе МХЛ "Тайфун", 
отправился искать свое хоккейное счастье в Чехию. В его поисках он сыграл аж 
в трех чешских лигах. Сейчас права на него принадлежат "Кадану", 
выступающему во втором дивизионе. На этом уровне у Юрия все складывается 
достаточно неплохо. Довелось ему сыграть также пару матчей в элитной 
чешской лиге за "Литвинов", который арендовал его в концовке сезона. Правда, 
зарекомендовать себя в них должным образом он не смог и, несолоно хлебавши, 
вернулся в "Кадан", где и проведет следующий сезон.  
Швейцария 
з. Алексей Достойнов, "SCL Tigers", 21 игра, 7 (1+6) очков 
Помимо вышеупомянутых Перескокова и Яковенко, в Швейцарии в прошлом 
сезоне сыграл еще один россиянин. Это был защитник Алексей Достойнов. 
Помимо трех лет в юности, проведенных за океаном, почти вся его карьера 
прошла в этой альпийской стране. Российским болельщикам он знаком по 
выступлениям за "Автомобилист", "Витязь", новокузнецкий "Металлург" и ТХК из 
Твери. В сезоне 16/17 он вернулся в Швейцарию. Его подписал "SCL Tigers", за 
который защитник и играет по сей день. Сообразно своей фамилии, делает он 
это достойно. 
Германия 



 

 

н. Федор Колупайло, "Фиштаун Пингвинз"/"Айспираттен", 18 игр, 1 (0+1) очко 
Двадцатитрехлетний форвард с детства получал свое хоккейное образование в 
Германии, но и России выступлениями отметиться также успел. В сезонах 16/17 
и 17/18 он играл за чеховскую "Звезду", после чего вернулся назад. Прошедший 
сезон стал для него вторым в "Фиштауне". В отличие от предыдущего, баллов за 
результативность он набрать не сумел. А единственная результативная 
передача была сделана в составе "Айспираттена", где Федор играл в аренде. 
н. Евгений Аланов, "Нюрнберг Айс Тайгерс", 48 игр, 21 (6+15) очко 
А вот у этого уроженца Усть-Каменогорска сезон сложился куда удачнее. Всю 
свою профессиональную карьеру он провел в Германии. Этот чемпионат стал 
для него самым успешным. Он начал пробиваться на более важным роли в своем 
клубе. Контракта на следующий сезон у него пока нет, но, думается, это лишь 
временное упущение. 
Словакия 
В соседней с Чехией стране играют сразу одиннадцать россиян, поэтому 
отметим самых известных из них. В прошлом сезоне там было замечено два 
бывших форварда "Витязя" - Александр Никулин и Евгений Монс. Причем, 
последний показал достаточно неплохую результативность в матчах за "Детву", 
забив гол и отдав семь передач в одиннадцати матчах. В "Кошице" после 
неприятной истории с уходом из "Металлурга" перед самым плей-офф нашел 
свое пристанище Денис Паршин. Дела у него там идут достаточно хорошо, в 
девяти сыгранных поединках он набрал четыре очка. Далее приводим статистику 
остальных наших ребят. 
н. Ярослав Соколов, "Детва", 1 игра, 0 очков; 
з. Михаил Куклев, "Детва", 32 игры, 0 очков; 
н. Максим Вешуткин, "Нове Замки", 5 игр, 1 (0+1) очко; 
н. Алексей Монахов, "Нове Замки", 2 игры, 0 очков; 
з. Демид Лучников, "32 Липтовски Микулаш", 30 игр, 8 (3+5) очков; 
н. Игорь Сарафалаев, "Дукла Михаловце", 51 игра, 24 (5+19) очков; 
з. Дмитрий Воробьев, "Дукла Михаловце", 50 игр, 5 (0+5) очков; 
н. Даниил Фоминых, "Нитра", 51 игра, 18 (7+11) очков. 
Румыния 
Из известных россиян в этой стране остались Андрей Таратухин, Денис Куляш, 
Дмитрий Пестунов и Евгений Скачков. Итоги их выступлений вкратце можно 
подвести следующим образом: все, кроме Куляша, вволю поиграли и набрали 
кучу баллов за результативность. Статистика российских игроков в чемпионате 
Румынии выглядит следующим образом. 
н. Александр Незнамов, "Дунареа Галати", 15 игр, 50 (16+34) очков; 
н. Сергей Пайор, "Дунареа Галати", 15 игр, 42 (17+25) очков; 
н. Евгений Скачков, "Дунареа Галати", 13 игр, 39 (13+26) очков; 
з. Михаил Рыбалко, "Дунареа Галати", 15 игр, 26 (8+18) очков; 
н. Павел Плотников, "Дунареа Галати", 8 игр, 11 (4+7) очков; 
з. Максим Рыбалко, "Дунареа Галати", 15 игр, 4 (3+1) очка; 
н. Дмитрий Пестунов, "Георгени", 14 игр, 24 (4+20) очка; 
н. Павел Воробьев, "Георгени", 10 игр, 17 (9+8) очков; 
н. Альберт Загидуллин, "Георгени", 13 игр, 14 (13+1) очков; 
з. Тимур Расулов, "Георгени", 14 игр, 8 (1+7) очков; 
н. Андрей Таратухин, "Чиксереда", 16 игр, 30 (13+17) очков; 
н. Вячеслав Белов, "Чиксереда", 16 игр, 23 (5+18) очка; 
з. Денис Куляш, "Чиксереда", 14 игр, 12 (5+7) очков; 
н. Артем Маслов, "Стяуа", 12 игр, 19 (7+12) очков; 
з. Айрат Бадегеев, "Стяуа", 9 игр, 5 (2+3) очка. 



 

 

Дания 
н. Кирилл Кабанов, "Ольборг Пайрэтс", 47 игр, 34 (12+22) очков 
Некогда скандальный форвард прошлым летом вернулся из чемпионата 
Германии в "Ольборг", за который он уже выступал в сезоне 2017/18. В Дании у 
Кирилла все складывается очень даже хорошо. Здесь он провел свой самый 
результативный за последние восемь лет сезон. Чувствуется, что Кабанов уже 
давно обвыкся в Европе, поэтому ждать его в КХЛ нет никакого смысла. 
н. Александр Бумагин, "Фредриксхавн", 46 игр, 47 (11+36) очков 
Этот нападающий с достаточно богатым кэхаэловским прошлым переехал в 
Данию из "Северстали" по ходу сезона 18/19 и выиграл бронзовые медали 
чемпионата страны. Здесь он стал одним из лидеров нападения своей команды, 
набирая, в среднем, по очку за сыгранный матч. В КХЛ Бумагин сыграл 473 
матча, в которых набрал 198 (84+114) баллов. Захочет ли Александр довести 
число игр в нашей лиге до юбилейных пятисот и оформить 200-е результативное 
действие, или же он предпочтет остаться в Европе - покажет межсезонье. 
з. Дмитрий Костромитин, "Хернинг Блю Фокс", 44 игры, 13 (2+11) очков 
Также в Дании обжился бывший защитник "Адмирала", "Витязя", "Лады" и 
"Трактора" Дмитрий Костромитин. Последние два года в тольяттинской команде 
он был ассистентом капитана, но отказаться от вариант переехать из ВХЛ в 
Европу игрок не смог. Очевидно, что Дмитрий с ним не прогадал.  
Франция 
з. Андрей Есипов, "Мюлуз", 42 игры, 11 (2+9) очков 
Этот 39-летний защитник уже достаточно давно покинул пределы России. В 2014 
году он уехал в "Бордо", да так и остался во французском чемпионате. Звезд с 
неба он здесь не хватает, но очевидно, что дела в Пятой республике у чемпиона 
Украины-2013 в составе "Донбасса" здесь идут неплохо. 
Великобритания 
н. Николай Лемтюгов, "Шеффилд Стилерз", 49 игр, 42 (15+27) очка 
Завершим нашу подборку бывшим форвардом омского "Авангарда", который 
сейчас выступает в Великобритании. У Николая уже давно все в порядке со 
здоровьем. Сезон 18/19 он начал в "Медвешчаке", а затем уехал в Корею. Оттуда 
в прошлое межсезонье он перебрался в Шеффилд. Кажется, что в Англии 
Лемтюгов действительно счастлив. Он часто забивает и ассистирует партнерам, 
а еще достаточно забавно шутит с болельщиками. 

https://allhockey.ru/article/show/383699-
Kak_dela_u_rossijskih_hokkeistov_v_Evrope 

К заголовкам сообщений 

Василий Демченко перешел в "Монреаль" (Чемпионат.com, Москва, 21 
апреля 2020) 
Голкипер Василий Демченко перешел в клуб Национальной хоккейной лиги 
"Монреаль Канадиенс", сообщил в "Твиттере" хоккейный агент Дэн Мильштейн. 
Вратарь подписал однолетний контракт новичка, годовая зарплата составит $ 
700 тыс. при условии игры в НХЛ, и $ 70 тыс - в АХЛ. 
26-летний Демченко, прошедший регулярный чемпионат Континентальной 
хоккейной лиги, начинал в челябинском "Тракторе", покинув клуб в начале 
декабря. Вскоре вратарь подписал соглашение с магнитогорским "Металлургом".  
Всего в регулярке сезона-2019/2020 Демченко провел 36 матчей, одержав девять 
побед. В среднем голкипер отражал 90,7% бросков при коэффициенте 
надежности 2,77.  

https://allhockey.ru/article/show/383699-Kak_dela_u_rossijskih_hokkeistov_v_Evrope
https://allhockey.ru/article/show/383699-Kak_dela_u_rossijskih_hokkeistov_v_Evrope


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-4022509-vasilij-demchenko-pereshjol-v-
monreal.html 

Похожие сообщения (29): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Интерфакс, Москва, 21 апреля 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 21 апреля 2020 

• ТАСС, Москва, 21 апреля 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 21 апреля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 21 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 21 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Я много раз бывал в Монреале. Думаю, у меня там все будет нормально". 
Говорим с Василием Демченко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 
2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" беседует с вратарем сборной России Василием 
Демченко, который в прошлом сезоне выступал за "Трактор" и "Магнитку", а 
теперь решил продолжить карьеру в "Монреаль Канадиенс".  
- Объясните, что с вами происходило в минувшем сезоне КХЛ? Что пошло не так 
в "Тракторе", почему случился обмен?  
 - Всей правды мы все равно не узнаем, кто в чем виноват. Но я понимаю, что 
моя вина тоже есть. Я не оправдал всеобщих надежд. Согласен, что сезон у меня 
складывался неудачно. Но всякое бывает в хоккее. Руководство так решило, и я 
оказался в "Магнитке". 
- Что вы сейчас скажете челябинским болельщикам?  
 - Передаю вам привет! Если меня ждете, может быть однажды вернусь в 
"Трактор". И вы меня снова увидите в майке родного клуба, и я снова услышу 
ваши кричалки. 
 - Можно ли сравнить обмен из "Трактора" в "Металлург" с переходом из 
футбольного "Спартака" в ЦСКА?  
 - Я думаю, да. Наверное, и в Магнитогорске не очень-то болельщики это 
восприняли. Вот, приехал парень из Челябинска, слил игру с "Трактором". Такие 
были всякие комментарии. Я почитал по верхам, что у фанатов творится. Но это 
нормально. 
 - Сейчас в "Магнитке" рубят с плеча, делают резкие заявления. Вот главный 
тренер Илья Воробьев сказал: "У Демченко были проблемы психологического 
характера". Согласны?  
 - Затрудняюсь сходу ответить. Знаете, возможно, тут есть правда. Вот выходишь 
на матч. Вроде забываешь прошлые моменты, играешь нормально-нормально. 
А потом как по щелчку начинают залетать какие-то непонятные голы. Это 
стабильно продолжалось, и я даже не знаю, в чем тут дело. 
- У вас были варианты в КХЛ?  

https://www.championat.com/hockey/news-4022509-vasilij-demchenko-pereshjol-v-monreal.html
https://www.championat.com/hockey/news-4022509-vasilij-demchenko-pereshjol-v-monreal.html
https://allhockey.ru/news/show/383691-Demchenko_zakljuchil_kontrakt_s_Monrealem
https://www.sport-interfax.ru/705374
https://sportrbc.ru/news/5e9f15019a7947903d86e2b2
https://russian.rt.com/sport/news/739538-demchenko-metallurg-monreal-nhl
https://tass.ru/sport/8298507
https://www.pressball.by/news/hockey/355306
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:942586
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-demchenko---o-perekhode-v-monreal-davno-dumal-uyekhat-v-severnuyu-ameriku-vozmozhno-ya-nachnu-s-akhl
https://rsport.ria.ru/20200421/1570372904.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-21-vratar-metallurga-demchenko-zaklyuchil-kontrakt-s-monrealem
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1182324_Vasilij_Demchenko_stal_igrokom_Monreala
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182324_Vasilij_Demchenko_stal_igrokom_Monreala
https://www.sports.ru/hockey/1085037170.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/eks-vratar-metallurga-demchenko-stal-igrokom-monrealya-1665305/


 

 

 - На первом плане у меня была Северная Америка. Но обходные пути тоже надо 
искать, если что-то вдруг не получится. Например, не откроют границы. Нужно 
где-то играть дальше. Но до меня какие-то другие предложения не доходили. 
- Насколько это большое событие, когда вас вызывают в сборную России? Вы 
получаете от этого особое вдохновение?  
 - Я всегда жду вызова в сборную. Это очень приятно, окрыляет. В минувшем 
сезоне меня в сборную не приглашали, и даже как-то грустно стало. Но все по 
делу, ничего тут не скажешь. Надо работать, чтобы снова выйти на такой 
уровень. 
- Вы понимаете, в какой город вам лететь? Это ведь может быть не НХЛ, а лига 
ниже.  
 - Если что, фарм-клуб "Канадиенс" находится в Лавале. Это пригород Монреаля, 
и туда можно на такси приехать. Как мне объяснили, я первые месяца два буду 
жить в Монреале в гостинице. Потом увидим, как и где снимать жилье. 
 - Как вы думаете, что будет с КХЛ? Очень большой отток наших ребят в 
Северную Америку.  
 - Возможно, будет большой отток. Не могу сказать, это уже дело каждого, кто 
какие предложения получит из НХЛ. 
Но ведь и от КХЛ многое зависит, какие будут ответные предложения, как 
удержат игрока. Большой кризис не только в России, а во всем мире. Мы же не 
знаем, что будет в Америке или Канаде. Так что дело тут, думаю, не только в 
экономике. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182347_Ja_mnogo_raz_byval_v_Monrea
le_Dumaju_u_mena_tam_vse_budet_normalno_Govorim_s_Vasilijem_Demchenko 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Автомобилист" и представители фан-сектора доставили в больницу 
средства первой необходимости (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 21 апреля 2020) 
"Автомобилист" доставил в Центральную городскую клиническую больницу №6 
Екатеринбурга средства первой необходимости.  
Вместе с клубом в акции приняли участие представители фан-сектора.  
По последним данным, общее число зараженных в мире достигло 2 495 362 
человек. Зафиксировано 171 064 летальных исхода от инфекции, вылечились 
655 664 человека. Первое место по числу зараженных занимают США - 792 938 
человек. Далее идут - Испания (204 178), Италия (181 228), Франция (155 383) и 
Германия (147 065). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-i-predstaviteli-fan-sektora-
dostavili-v-bolnicu-sredstva-pervoy-neobhodimosti-1665222/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Авангарда" Зернов и Шумаков сыграют в NHL 20 c Пашей 
Техником (Чемпионат.com, Москва, 21 апреля 2020) 
Хоккейный клуб "Авангард" объявил о проведении киберспортивного шоу-матча. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182347_Ja_mnogo_raz_byval_v_Monreale_Dumaju_u_mena_tam_vse_budet_normalno_Govorim_s_Vasilijem_Demchenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182347_Ja_mnogo_raz_byval_v_Monreale_Dumaju_u_mena_tam_vse_budet_normalno_Govorim_s_Vasilijem_Demchenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182370_Novichok_Monreala_Demchenko_priznalsa_chto_mog_ujehat_v_Severnuju_Ameriku_ranshe
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1182370_Novichok_Monreala_Demchenko_priznalsa_chto_mog_ujehat_v_Severnuju_Ameriku_ranshe
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-i-predstaviteli-fan-sektora-dostavili-v-bolnicu-sredstva-pervoy-neobhodimosti-1665222/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-i-predstaviteli-fan-sektora-dostavili-v-bolnicu-sredstva-pervoy-neobhodimosti-1665222/


 

 

Нападающие "ястребов" Сергей Шумаков и Денис Зернов сыграют с известным 
музыкантом Пашей Техником и концертным директором группы "Каспийский 
груз" Маркусом Твеном в NHL 20. Матч начнется 23 апреля в 17:00 мск, 
трансляция пройдет в социальных сетях "Авангарда".  

https://www.championat.com/cybersport/news-4022575-hokkeisty-avangarda-zernov-
i-shumakov-sygrajut-v-nhl-20-c-pashej-tehnikom.html 

К заголовкам сообщений 

Лукашенко не будет уходить на самоизоляцию (РИА Новости, Москва, 21 
апреля 2020) 
Пресс-секретарь президента Белоруссии Наталья Эйсмонт сообщила, что у 
одного из игроков хоккейной команды белорусского лидера подтвердилось 
заражение коронавирусом, но недавних контактов с главой государства у него не 
было, передает РИА Новости. 
Ранее в Telegram-каналах появилась информация, что у одного из игроков 
президентской хоккейной команды Дмитрия Мелешко тест на новый коронавирус 
дал положительный результат.  
"Игрок президентской хоккейной команды Дмитрий Мелешко действительно 
госпитализирован с диагнозом пневмония. Получен положительный результат 
теста на COVID-19", - сказала пресс-секретарь РИА Новости. 
Отвечая на вопрос, контактировал ли Лукашенко недавно с инфицированным 
игроком, Эйсмонт ответила отрицательно.  
"Дмитрий заболел спустя примерно неделю после окончания любительского 
чемпионата Беларуси по хоккею, когда вся команда находилась в отпуске", - 
подчеркнула она. 
Касаясь того, сдавал ли тест на коронавирус президент Белоруссии, Эйсмонт 
сказала, что сейчас в этом нет необходимости.  
"Президент не был и не будет уходить в изоляцию, удаленку и прочее", - 
добавила она. 
 Отвечая на вопрос о самочувствии главы государства, пресс-секретарь сказала:  
"Не дождетесь! Как подтверждение (хорошего самочувствия Лукашенко - ред.) - 
смотрите на рабочие будни президента, в частности, репортажи белорусского 
телевидения с сегодняшнего посещения предприятия в Бобруйске". 
"Никаких дополнительных мер для игроков команды президента не 
предпринималось и предприниматься не будет. После отпуска команда 
приступит к тренировкам, о чем вас проинформируем", - отметила Эйсмонт, 
отвечая на вопрос о необходимости в данной ситуации принятия мер для 
недопущения заражения других игроков хоккейной команды президента. 
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К заголовкам сообщений 

СМИ: юниорский турнир Кубок Глинки/Гретцки отменят из-за 
коронавируса (Р-Спорт, Москва, 22 апреля 2020) 
Международный хоккейный турнир среди юниорских команд Кубок 
Глинки/Гретцки будет отменен в ближайшее время из-за пандемии 
коронавируса. 
Турнир должен был пройти в Эдмонтоне в августе. Действующим победителем 
турнира является юниорская сборная России, которая в прошлом году в финале 
обыграла сверстников из команды Канады. 
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